
 

 

9:00 07 ДЕКАБРЯ – 9:00 08 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 671 
- без перепечаток 478 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ зарегистрировала Ковальчука в качестве хоккеиста "Спартака" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ зарегистрировала Ковальчука в качестве хоккеиста "Спартака"  

перейти к статье 

Мостовой сравнил переход Ковальчука в "Спартак" со своим 
возвращением в футбол (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мостовой сравнил переход Ковальчука в "Спартак" со своим возвращением в 
футбол  

перейти к статье 

Мостовой сделает символическое вбрасывание перед матчем КХЛ 
"Спартак" - "Сочи" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мостовой сделает символическое вбрасывание перед матчем КХЛ "Спартак" - 
"Сочи"  

перейти к статье 

Роман Ротенберг одержал 100 побед в КХЛ в качестве главного тренера 
(Чемпионат.com) 
В Челябинске закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024, в котором "Трактор" принимал СКА.  

перейти к статье 

Ротенберг достиг 100 побед в КХЛ. Наставник СКА посрамил своих 
скептиков (Советский спорт) 
Рулевому армейцев понадобилось для этого достижения всего 148 матчей.  

перейти к статье 

"Рубеж - как жим лежа, самый сложный вес - "сотка". Ротенберг о своей 
100-й победе в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Трактором" (3:1) и высказался о своей 100-й победе в КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг о победе: "Лед - один из лучших в КХЛ, быстрый хоккей. 
"Трактор" старался забить, но СКА сыграл грамотно и ничего не дал 
создать" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг поделился мыслями о победе над "Трактором".  

перейти к статье 



 

 

"Роман Ротенберг может и 400 матчей выиграть в КХЛ" - Назаров (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг способен выиграть и 400 матчей в КХЛ, 
сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер петербургской команды Андрей 
Назаров. 

перейти к статье 

Нападающий СКА рассказал, как команда поздравила Ротенберга с 100-й 
победой в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Борна Рендулич прокомментировал победу в матче с 
"Трактором" (3:1) и рассказал, как команда поздравила главного тренера Романа 
Ротенберга с 100-й победой в КХЛ. 

перейти к статье 

Защитник "Динамо" Менелл: Россия и США две великие страны, но в мире 
много пропаганды (Чемпионат.com) 
Защитник "Динамо" Бреннан Менелл рассказал об отношении к его российскому 
паспорту со стороны общественности и ответил на вопрос про отличия русских 
и американцев. 

перейти к статье 

Юдин - о вызове на Матча звезд: "Подумал, что это розыгрыш. Говорю: 
"Давайте, где камера, куда посмеяться" (Sport24.ru) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин рассказал о своем дебютном вызов на 
Матча звезд КХЛ .  

перейти к статье 

Дмитрий Юдин: "Когда сказали про Матч звезд, подумал, что это 
розыгрыш" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин рассказал о переподписании контракта с "Ак 
Барсом", тренировках с баллонами и вызове на Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий "Северстали" Аймурзин пропустит Матч звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Данил Аймурзин сообщил, что травма не позволит 
ему принять участие в Матче звезд КХЛ. Он запланирован на 9-10 декабря. 

перейти к статье 

Джереми Рой: "С нетерпением жду Матч звезд КХЛ" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Нападающий "Витязя" Джереми Рой после поражения от ЦСКА (1:4) в матче 
ФОНБЕТ чемпионата КХЛ высказался об игре и предстоящем Матче звезд КХЛ.  

перейти к статье 

ST, Filatov & Karas и The Hatters выступят на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru) 
КХЛ объявила имена артистов, которые составят музыкальную программу Матч 
звезд-2023.  

перейти к статье 

Гала-ледица (Известия) 
Аршавин станет помощником хоккейного тренера 

перейти к статье 



 

 

Ледовая СКАзка на берегах Невы (Труд (trud.ru)) 
На 9 мая в Санкт-Петербурге назначено официальное открытие "СКА Арены" - 
самого крупного хоккейного дворца в мире  

перейти к статье 

НХЛ - это про личностей, а КХЛ - про клубы и единение (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
У лиг разные подходы, но это тот случай, когда оба варианта имеют право на 
существование. 

перейти к статье 

Цена молодости: НХЛ готова платить за юных игроков, шведы на этом 
делают миллионы (Forbes (forbes.ru)) 
Известный хоккейный агент Дэн Мильштейн заявил, что НХЛ готова заключить 
соглашение с ФХР и КХЛ о выплатах за подготовку молодых талантливых 
хоккеистов, аналогичное тем, какие заключены с другими странами. Forbes.Sport 
рассказывает, как устроен этот бизнес на примере Швеции, а также почему в 
2005 году российский хоккей перестал получать деньги от НХЛ  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

15 голов в дерби, 100 побед Ротенберга, возвращение Ковальчука и 
отставка Немировски: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Спартак" проявил характер в матчах регулярного чемпионата КХЛ с "Динамо" и 
"Сочи", причем в дерби отыгрался со счета 3:6 и взял верх в овертайме.  

перейти к статье 

Беда с удалениями и провалы в третьих периодах. "Ак Барс" ушел на 11-
дневный перерыв (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Только пятые на Востоке.  

перейти к статье 

"Если есть амбиции заиграть на высшем уровне, то КХЛ будет основной 
мотивацией". Владимир Грудинин - о переходе в "Северсталь", Ангарске и 
прогрессе молодых игроков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой защитник ушел из ЦСКА и стал ведущим игроком в Череповце.  

перейти к статье 

Экс главный тренер "Витязя" Александр Завьялов вошел в тренерский 
штаб "Сибири" (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" назначил Александра Завьялова ассистентом главного 
тренера команды.  

перейти к статье 

Гимаев: "Думаю, Фастовский увидел у Кривокрасова больше харизмы. У 
Немировски было слишком много демократии" (Sport24.ru) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
прокомментировал назначение Сергея Кривокрасова исполняющим обязанности 
главного тренера "Сибири" .  

перейти к статье 



 

 

Гимаев: "Атакующего хоккея в исполнении "Сибири" я не увидел, но не 
стал бы все вешать на Немировски" (Sport24.ru) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
прокомментировал увольнение главного тренера "Сибири" Дэвида Немировски .  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Игрокам "Сибири" обещана двойная премия, чтобы 
доказать правоту увольнения Немировски. Просто цирк" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко сообщил, что игрокам "Сибири" была обещана двойная 
премия.  

перейти к статье 

И. о. главного тренера "Сибири" Кривокрасов ответил на вопрос об 
изменении игры клуба (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
после победы над "Барысом" (5:1) рассказал, будут ли изменения после ухода 
Дэвида Немировски. 

перейти к статье 

Немировски - жертва амбиций руководства. В "Сибири" хотели играть по-
ларионовски (Советский спорт) 
В Новосибирске просчитались с тактикой на сезон.  

перейти к статье 

Игорь Ларионов, КХЛ "Торпедо": "Баланс важен и в виноделии, и в 
бизнесе, и в хоккее" (Forbes (forbes.ru)) 
Игорь Ларионов - один из немногих хоккеистов в истории мирового хоккея, 
который получил все награды, возможные в этом виде спорта, включая золото 
Олимпийских игр 1984 и 1988 годов 

перейти к статье 

"Телефоны игроков уже заряжены, кто куда едет отдыхать". Ларионов - о 
паузе в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о победе над 
"Металлургом" (3:2) и оценил эмоциональность молодых хоккеистов 
нижегородского клуба. 

перейти к статье 

Ларионов про Атанасова: "Роботов хватает и в КХЛ, и в Америке. Нужен 
спектакль. Они хоккеисты - не доктора, не инженеры. Получают деньги за 
то, чтобы развлекать" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов прокомментировал победу над "Металлургом".  

перейти к статье 

Ларионов: "Рад, что добились победы над "Металлургом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов поделился мнением после победы 
над "Металлургом" (3:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

"Торпедо" получило 0:2 из-за странной игры вратаря, а потом привычно 
затащил Атанасов (Sports.ru/tribuna) 
Теперь тот убежал в меньшинстве.  



 

 

перейти к статье 

"Металлург" хорошо идет в "регулярке". Но в плей-офф ему может не 
хватить опыта (Allhockey (allhockey.ru)) 
Игра с "Торпедо" навевает не самые веселые мысли. 

перейти к статье 

"Легенде "Салавата" Н. Заварухину эта победа важна". Баширов - о матче 
с "Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов высказался о 
поражении от "Автомобилиста" в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Вратарь "Трактора" Мыльников: Кузнецов исправит то, что не 
понравилось тренеру "Вашингтона" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Вратарь "Трактора" Сергей Мыльников в беседе с корреспондентом 
Metaratings.ru высказался об итогах матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ 
против СКА.  

перейти к статье 

Толчинский: есть физическая и ментальная усталость, но в планах - Кубок 
Первого канала (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский в беседе с корреспондентом Metaratings.ru 
высказался об итогах матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ против 
"Трактора".  

перейти к статье 

Нестабильные вратари и ошибки в защите. Обоснованы ли претензии 
московского "Динамо" на Кубок Гагарина? (Allhockey (allhockey.ru)) 
У бело-голубых достаточно симпатичный коллектив.  

перейти к статье 

"Любой иностранец, который еще и не играл в КХЛ, - это загадка". 
Интервью Олега Браташа (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Больше половины регулярного сезона КХЛ позади, и уже сейчас можно 
констатировать - возвращение "Лады" было правильным решением. 
Тольяттинский клуб демонстрирует неплохие результаты и уверенно идет в зоне 
плей-офф. 

перейти к статье 

Виктор Гусев: в свои 40 лет Ковальчук поможет "Спартаку", на площадке 
он не исчерпал себя (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Комментатор и телеведущий Виктор Гусев высказался о возвращении 40-
летнего российского хоккеиста Ильи Ковальчука в "Спартак".  

перейти к статье 

Как молодой Ковальчук играл за "Спартак". Дебютировал в 16 лет, вывел 
красно-белых в элиту и стал первым на драфте (Sport24.ru) 
Его подключил к основе красно-белых великий Якушев.  

перейти к статье 



 

 

"Народ пойдет смотреть на Ковальчука". Филатов - о возвращении Ильи в 
"Спартак" (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом нападающий Никита Филатов поделился ожиданиями от 
выступлений олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в "Спартаке".  

перейти к статье 

Порядин о подписании Ковальчука: "Жду игру, когда вместе выйдем на 
площадку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин, отличившийся заброшенной шайбой в 
матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ против "Сочи" (4:3), рассказал о своем 
отношении к подписании Ильи Ковальчука.  

перейти к статье 

В "Сочи" рассказали о сроках восстановления хоккеиста Мичкова (ТАСС) 
Как сообщили ТАСС в пресс-службе клуба, нападающий может вернуться на лед 
в домашней серии, которая начнется 26 декабря 

перейти к статье 

"Без эмоций в хоккей играть нельзя, можно только массовым катанием 
заниматься" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов после домашней 
победы над "Сочи" отметил, что тренерскому штабу удалось достучаться до 
игроков и вытащить из них эмоции, без который качественный хоккей 
невозможен. 

перейти к статье 

Курьез сезона в КХЛ: нападающий "Спартака" оказался один перед 
пустыми воротами и не стал забивать! (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Цыплаков решил подарить гол одноклубнику. 

перейти к статье 

Николай Голдобин: "Мальцев - хороший форвард, раз его подписал 
"Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Николай Голдобин: "Мальцев - хороший форвард, раз его подписал "Спартак"  

перейти к статье 

"Сказали Михаилу: "Как будешь готов к возвращению, звони" - 
спортивный директор рассказал, как в "Спартак" перешел Мальцев (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о том, как в московскую команду из системы "Лос-Анджелеса" перешел 
нападающий Михаил Мальцев. 

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Беляев: "Ты либо уверен в себе, либо нет. Лига не 
имеет значения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев, отличившийся заброшенной 
шайбой в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ против "Сочи" (4:3), рассказал о своей 
адаптации в основной команде.  

перейти к статье 

Беляев отметил сплоченность хоккеистов "Спартака" в нынешнем сезоне 
КХЛ (ТАСС) 



 

 

По словам форварда, команда всегда борется до конца  
перейти к статье 

Жамнов пожелал, чтобы игроки "Спартака" выступали в КХЛ без больших 
перепадов (ТАСС) 
По словам главного тренера красно-белых, игроки команды понимают, что могут 
играть на равных с любым соперником и показывать красивый хоккей 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Не сомневался, что с приходом Рябыкина депрессия 
уйдет из Балашихи" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Зайцев: судьи смотрят повторы нарушений, и все равно принимают 
неправильные решения (Чемпионат.com) 
Бывший арбитр международной категории Александр Зайцев высказал свое 
мнение относительно судейства в КХЛ. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Барыс" обменяет форвард Лабейта в "Металлург" - СМИ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Барыс" обменяет форвард Лабейта в "Металлург" - СМИ  

перейти к статье 

Нападающий Михаил Мальцев в ближайшее время подпишет контракт со 
"Спартаком" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Михаил Мальцев в ближайшее 
время подпишет контракт со "Спартаком".  

перейти к статье 

Нападающий Михаил Мальцев подпишет контракт со "Спартаком", все 
главное о переходе (Чемпионат.com) 
Алексею Жамнову было важно решить проблему с центральными нападающими. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий "Динамо-Шинника" Дмитрий Тукач оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Амурские Тигры" 
- "Динамо-Шинник", состоявшегося 6 декабря 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
Перенос времени проведения матчей в Верхней Пышме (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

В Омске сыграет сборная России по хоккею (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
В Омске сыграет сборная России по хоккею  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сбор юниорской сборной России U17 в Новогорске (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
7 декабря в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U17, участие в котором принимают 34 хоккеиста (4 вратаря, 12 
защитников, 18 нападающих): 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"По Нью-Йорку вообще не скучаю. Хотя русская баня там хороша!" 
Большое интервью Бучневича (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Сент-Луиса" - о карьере в НХЛ и жизни в Америке. 

перейти к статье 

Кочеткову пора домой в КХЛ. Россиянин пропустил 3 шайбы за 5 минут 
(Советский спорт) 
Российский вратарь был заменен уже через несколько минут после начала 
матча.  

перейти к статье 

В Америке просто ненавидят Олимпийские игры? У комиссара НХЛ уже 
есть причина, чтобы не ехать в Италию в 2026-м (Sport24.ru) 
Там еще не начали строительство главного стадиона. 

перейти к статье 

Овечкин 1-й россиянин и 2-й действующий игрок с 1500 очками в НХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Вашингтон" принимает "Даллас". 

перейти к статье 

Разное 
 

PARI и "Витязь" проведут благотворительную акцию на матче с ЦСК 
(Ведомости (vedomosti.ru)) 
Добрый повод сходить на хоккей 

перейти к статье 



 

 

Сергей Маторин: Хочу, чтобы Владимир Алистров привез Кубок Гагарина 
в Могилев (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Директором спортивной хоккейной школы "Могилева" Сергей Маторин рассказал 
об успехах могилевских воспитанников. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ зарегистрировала Ковальчука в качестве хоккеиста "Спартака" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
КХЛ зарегистрировала Ковальчука в качестве хоккеиста "Спартака"  
Континентальная хоккейная лига зарегистрировала Илью Ковальчука в качестве 
игрока московского "Спартака", следует из профиля нападающего на сайте КХЛ. 
Контракт 40-летнего игрока с "красно-белыми" рассчитан до 30 апреля 2024 года. 
Ковальчук последний раз играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда завоевал 
Кубок Гагарина в составе омского "Авангарда". Также он играл в России за 
казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский СКА, вместе с 
которым дважды взял Кубок Гагарина. 
В НХЛ нападающий выступал за "Атланту", "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", 
"Монреаль" и "Вашингтон". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991192_KKhL_zaregistrirovala_Kovalchu
ka_v_kachestve_khokkeista_Spartaka 

К заголовкам сообщений 

 

Мостовой сравнил переход Ковальчука в "Спартак" со своим 
возвращением в футбол (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Мостовой сравнил переход Ковальчука в "Спартак" со своим возвращением в 
футбол  
Бывший футболист сборной России Александр Мостовой считает, что 
олимпийский чемпион по хоккею Илья Ковальчук сможет проявить себя в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ за московский "Спартак". 
В среду "Спартак" объявил о подписании контракта с 40-летним Ковальчуком до 
конца сезона-2023/24. 
 - Круто было увидеть недавний матч "Спартака", когда он забросил восемь шайб 
в ворота московского "Динамо" (8:7 ОТ)?  
 - Самое интересное, что я сходил на три матча "Спартака". Но на игру с "Динамо" 
я почему-то не пошел. Как-то не сложилась ситуация. А когда вечером узнал, что 
спартаковцы выиграли со счетом 8:7, то был в шоке. Потом посмотрел статистику 
- оказывается, "Спартак" два раза уступал: 2:5 и 3:6. "Ну ничего себе! Как я мог 
такое пропустить?!" - корил себя в тот момент. Это была удивительная игра! И 
вообще я стараюсь в последнее время приходить чаще на хоккей. 
 - В этом же матче объявили, что Илья Ковальчук вернулся в "Спартак". С чем 
это можно сравнить?  
 - Как будто в футбол вернулся Мостовой! Это шутка, но я прекрасно знаю Илью. 
И был давно в курсе, что Ковальчук возвращается. И вот информация 
подтвердилась. Илья хорошо поработает в декабрьскую паузу и станет грозной 
силой на льду. Может, скорость будет хромать. Но у него есть техника, тактика, 
ум, мышление - это ведь никуда не денется. Ну что вы, Ковальчук совсем еще 
молодой и юный! 40 лет - не возраст! Были примеры и в хоккее, и даже в футболе, 
когда 40-летние выступали на топ-уровне. Кстати, когда Илья вернулся в 
"Авангард", все тоже говорили: "Да куда ему?" Но Ковальчук стал чемпионом, 
поднял над головой Кубок Гагарина. И в "Спартаке" у него все получится. 
 - Как вы стали помощником тренера Алексея Жамнова на Матче звезд КХЛ? 
Почему именно он?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991192_KKhL_zaregistrirovala_Kovalchuka_v_kachestve_khokkeista_Spartaka
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 - Так мы же с Алексеем очень давно знакомы. Это наше одно хоккейно-
футбольное поколение. Мы росли в одной среде. Ясно, что потом долгое время 
я играл в Испании, а он - в Америке. Но когда мы закончили выступать, то 
встречались, проводили вместе время. Когда мне сказали выбрать одного из 
тренеров на Матче звезд КХЛ, я сразу же воскликнул: "100% иду к Жамнову!" А 
когда узнал, что и он меня еще выбрал - вообще восторг. 
 - И хорошо, что в хоккее не нужна тренерская лицензия.  
 - Работать хоккейным тренером непросто. Но все же понимают, что мы едем в 
Петербург, чтобы сделать шоу. Да, я слышал недовольные голоса: "Зачем 
позвали футболистов?" Но раньше звали артистов, комментаторов - теперь 
пришло наше время. 
 - Ветераны хоккейные вас покритиковали.  
 - Но мы не обиделись. Потому что делаем общее дело. И сами раньше играли в 
футбол на высочайшем уровне. Кстати, не забывайте, что все футболисты на 
Матче звезд сами играют в хоккей. И на уровне любителей мы выглядим совсем 
неплохо! 
 - Вы и на конкурсы мастерства выйдете?  
 - Почему бы и нет? Конечно! Мы играем очень хорошо! - сказал Мостовой "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991148_Mostovoj_sravnil_perehod_Kova
lchuka_v_Spartak_so_svoim_vozvrashhenijem_v_futbol 

К заголовкам сообщений 

Мостовой сделает символическое вбрасывание перед матчем КХЛ 
"Спартак" - "Сочи" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Мостовой сделает символическое вбрасывание перед матчем КХЛ "Спартак" - 
"Сочи"  
Бывший игрок "Спартака" и сборной России по футболу Александр Мостовой 
сделает символическое вбрасывание перед матчем "красно-белых" с "Сочи" в 
Фонбет Чемпионате КХЛ. 
Встреча пройдет в четверг, 7 декабря, и начнется в 19:30 (мск). Помимо 
символического вбрасывания Мостовой проведет автограф-сессию перед 
матчем. 
Хоккейный "Спартак" возглавляет таблицу Западной конференции, набрав 54 
очка в 40 матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1990995_Mostovoj_sdelajet_simvolichesk
oje_vbrasyvanije_pered_matchem_KKhL_Spartak__Sochi 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг одержал 100 побед в КХЛ в качестве главного тренера 
(Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
В Челябинске закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024, в котором "Трактор" принимал СКА. Встреча 
завершилась победой гостей со счетом 3:1. 
Для главного тренера клуба из Санкт-Петербурга Романа Ротенберга это 100-я 
победа в качестве главного тренера в КХЛ. Наставнику армейской команды для 
этого потребовалось провести 148 матчей. 
СКА сыграл 39 матчей, в которых одержал 25 побед. С 51 результативным 
баллом в активе армейцы занимают пятое место в турнирной таблице Западной 
конференции. 
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Напомним, в следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги "Трактор" сыграет в Екатеринбурге с местным "Автомобилистом". СКА в 
Санкт-Петербурге примет ХК "Сочи". Обе встречи состоятся 19 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5348920-roman-rotenberg-oderzhal-100-
pobed-v-khl-v-kachestve-glavnogo-trenera.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг достиг 100 побед в КХЛ. Наставник СКА посрамил своих 
скептиков (Советский спорт, Москва, 7 декабря 2023) 
Рулевому армейцев понадобилось для этого достижения всего 148 матчей.  
У главного тренера СКА Романа Ротенберга, как и у всего клуба из Санкт-
Петербурга, большой праздник. Наставник армейцев достиг юбилейной отметки 
в КХЛ. Причем сделал это за минимальное количество матчей у руля клуба.  
Кто бы еще месяц назад мог сказать, что СКА из Санкт-Петербурга будет 
стремительно лететь к своему же рекорду из серийных побед (20 побед подряд 
в сезоне-2017/2018). Начало осени для одного из главных фаворитов Западной 
конференции выдалось крайне тяжелым. Доходило до того, что красно-синие с 
грохотом падали на предпоследнее место в турнирной таблице. И это было 
настоящей сенсацией, потому что от подопечных Романа Ротенберга всегда 
ждут ярких побед. Иначе и быть не может.  
Рулевой СКА уповал на различные обстоятельства, которые мешали команде 
обрести настоящих себя. Армейцы ковыляли, чередовали трудные победы с 
обидными поражениями, пока окончательно не встали на победные рельсы. И 
покатили так, что поставили под угрозу свое же достижение пятилетней 
давности. Причем не сказать, что команда выносит всех с треском. Нет, клуб с 
берегов Невы буквально в каждой игре цепляется за результат и выгрызает 
победы в последний момент. Именно такие истории и закалили коллектив 
Ротенберга.  
На данный момент СКА поднялся в пятерку лучших на Западе и уже атакует 
лидирующую группу. В отличие от того же ЦСКА, который чередует удачные игры 
с неудачными и все никак не может настроиться на борьбу в каждой игре, 
петербуржцы приучили себя к работе в каждом эпизоде. Самая важная роль в 
клубе именно у Ротенберга. Роман - отменный мотиватор, который умеет 
настраивать команду.  
4 января 2022 года решением Совета директоров хоккейного клуба СКА в целях 
улучшения управления штабом и командой Роман Ротенберг был назначен на 
должность главного тренера. И с этого момента многие скептики откровенно 
посмеивались над этим назначением.  
Сомнения были именно в тренерском таланте Романа. Человек он не совсем 
хоккейный, былых регалий у него не было. Поэтому и веры в то, что армейцы 
сумеют под управлением молодого специалиста добиться хоть какого-то успеха, 
не просматривалось. Однако два выхода в финал Западной конференции плей-
офф КХЛ у СКА при Ротенберге было, а это уже весомый показатель.  
Но именно в нынешнем сезоне у клуба из Санкт-Петербурга начались самые 
большие проблемы на старте за последний десяток лет. И казалось, что вот 
сейчас неопытный наставник дрогнет, что у него не хватит опыта выбраться из 
этой щепетильной ситуации. Но он смог и доказал всем, что проблемы его только 
закаляют.  
После матча в Челябинске, в котором СКА обыграл "Трактор", Роман Ротенберг 
достиг важной психологической отметки в 100 побед в КХЛ. Наставнику 
армейской команды для этого потребовалось провести всего 148 матчей. 
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Победная серия армейцев с Невы достигла уже 13 игр. И это явно не предел 
возможностей молодого коллектива под управлением амбициозного наставника.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rotenberg-dostig-100-pobed-v-kkhl-nastavnik-
ska-posramil-svoikh-skeptikov 

К заголовкам сообщений 

"Рубеж - как жим лежа, самый сложный вес - "сотка". Ротенберг о своей 
100-й победе в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над 
"Трактором" (3:1) и высказался о своей 100-й победе в КХЛ. 
"Сильный соперник, серьезно готовились, понимали, что будет тяжелая игра. 
"Трактор" на ходу. Хочу поблагодарить соперника и отметить, что на трибунах 
был хоккейный праздник, лед - один из лучших в лиге, поэтом был быстрый 
хоккей и обе команды старались играть с шайбой. Матч был уровня плей-офф. 
Для нас это важная победа, мы вышли заряженными, но подвела реализация - 
это на фоне усталости. Есть что улучшить, готовимся к следующей игре. 
Первые два периода СКА выглядел очень сильно, но в третьем периоде едва не 
дал "Трактору" отыграться.  
Нужно было реализовать моменты в первых двух периодах. Это и есть ответ на 
вопрос. Дальше соперник добавил, так как играл дома. "Трактор" старался 
забить, а мы сыграли грамотно и ничего не дали создать. Ошибки всегда бывают, 
будем улучшать и тренироваться. Соперник хорошая и мастеровитая команда, 
которой нужно отдать должное. 
Матчи в Челябинске несут особый настрой, сегодня сотая победа в КХЛ? Да, в 
Челябинске большие хоккейные традиции. Весь наш советский хоккей 
практически построен на фундаменте челябинского хоккея. В свое время все 
наши лучшие игроки сборной СССР - Макаров, Быков, они все были из 
Челябинска. В свое время была в ЦСКА проведена огромная селекционная 
работа, когда из Челябинска забрали лучших игроков, и они стали лучшими в 
сборной СССР. Надо это отметить, важно показывать здесь свой лучший хоккей. 
Здесь проходил и Матч звезд КХЛ в прошлом году. Нам удалось выиграть и на 
Матче звезд, так что у меня теплые воспоминания, был высокий уровень 
организации. Чувствуются эти хоккейные традиции и хоккейная энергетика. На 
Арене люди подходят и спрашивают о состоянии льда, о том, что можно 
улучшить. Люди вкладывают душу в организацию игры и подходят с душой к 
каждой детали. Здесь нет мелочей. Люди любят хоккей и каждому городу нужно 
к этому стремиться. Это в Челябинске чувствуется. Это окрыляет ребят. 
Для нас сегодня важная игра, сотая победа для меня лично. Хочу поблагодарить 
всех, кто помогает: игроков, персонал, медицинский и тренерский штабы. Это 
важный рубеж - как жим лежа. Это самый сложный вес - "сотка". И мы его 
подняли. Дальше только вперед к новым вершинам. Потенциал у нашей команды 
серьезный. Многое можно улучшить и еще лучше сыграть", - цитирует 
Ротенберга сайт "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-5349024-rubezh-kak-zhim-lyozha-samyj-
slozhnyj-ves-sotka-rotenberg-o-svoej-100-j-pobede-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о победе: "Лед - один из лучших в КХЛ, быстрый хоккей. 
"Трактор" старался забить, но СКА сыграл грамотно и ничего не дал 
создать" (Sports.ru, Москва, 7 декабря 2023) 
Роман Ротенберг поделился мыслями о победе над "Трактором".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rotenberg-dostig-100-pobed-v-kkhl-nastavnik-ska-posramil-svoikh-skeptikov
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СКА выиграл со счетом 3:1 в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- Сильный соперник, серьезно готовились, понимали, что будет тяжелая игра. 
"Трактор" на ходу. 
Хочу поблагодарить соперника и отметить, что на трибунах был хоккейный 
праздник. 
Лед - один из лучших в лиге, поэтому был быстрый хоккей и обе команды 
старались играть с шайбой. Матч был уровня плей-офф. 
Для нас это важная победа, мы вышли заряженными, но подвела реализация - 
это на фоне усталости. Есть что улучшить. Готовимся к следующей игре. 
- Первые два периода СКА выглядел очень сильно, но в третьем периоде едва 
не дал "Трактору" отыграться.  
- Нужно было реализовать моменты в первых двух периодах. Это и есть ответ на 
вопрос. 
Дальше соперник добавил, так как играл дома. 
"Трактор" старался забить, а мы сыграли грамотно и ничего не дали создать. 
Ошибки всегда бывают, будем улучшать и тренироваться. 
Соперник - хорошая и мастеровитая команда, которой нужно отдать должное, - 
сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115691786-rotenberg-o-pobede-led-odin-iz-luchshix-
v-kxl-bystryj-xokkej.html 

К заголовкам сообщений 

"Роман Ротенберг может и 400 матчей выиграть в КХЛ" - Назаров (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг способен выиграть и 400 матчей в КХЛ, 
сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер петербургской команды Андрей 
Назаров. 
В четверг СКА победил "Трактор" со счетом 3:1 в гостевом матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Эта победа стала сотой для Ротенберга в качестве главного 
тренера в КХЛ. Для этого ему потребовалось провести 148 матчей. 
 - Могу только поздравить Романа Борисовича с этим достижением. Не стоит 
останавливаться на этой отметке, сезон продолжается, вся борьба впереди. В 
этом году он продлил контракт на 5 лет. Роман Борисович может и 400 матчей 
выиграть в КХЛ. Первая сотня очень тяжелая, потому что все задают вопросы. А 
когда 100 побед выбиваешь, дальше уже вопросы отпадают, - сказал Назаров 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991125_Roman_Rotenberg_mozhet_i_4
00_matchej_vyigrat_v_KKhL__Nazarov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА рассказал, как команда поздравила Ротенберга с 100-й 
победой в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Нападающий СКА Борна Рендулич прокомментировал победу в матче с 
"Трактором" (3:1) и рассказал, как команда поздравила главного тренера Романа 
Ротенберга с 100-й победой в КХЛ. 
"Два первых периода мы отыграли отлично. В третьем знали, что соперник 
побежит отыгрываться. Наш вратарь сделал несколько хороших сейвов, и мы 

https://www.sports.ru/hockey/1115691786-rotenberg-o-pobede-led-odin-iz-luchshix-v-kxl-bystryj-xokkej.html
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смогли выиграть матч. Мой гол? Александр Никишин очень хорошо бросил, а мне 
повезло с отскоком. 
Роман Ротенберг выиграл 100-й матч как тренер? Мы подарили ему шайбу на 
память, поздравили в раздевалке и пожелали продолжать в том же духе. 
СКА набирает очки 13 матчей подряд? У нас ведь в команде много хороших 
игроков, и наша система стала работать лучше. Думаю, мы можем играть еще 
лучше и хорошо подготовиться к плей-офф. Самое главное - это успешно 
выступить в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Я уже привык к системе СКА? Да, стараюсь показывать свою лучшую игру в 
каждом матче. Это касается и других ребят в нашей команде, что, надеюсь, 
поможет нам продолжать так и дальше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5349074-napadayuschij-ska-rasskazal-
kak-komanda-pozdravila-rotenberga-s-100-j-pobedoj-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" Менелл: Россия и США две великие страны, но в мире 
много пропаганды (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Защитник "Динамо" Бреннан Менелл рассказал об отношении к его российскому 
паспорту со стороны общественности и ответил на вопрос про отличия русских 
и американцев. 
"Кто-то считает, что паспорт - это "читерство", чтобы "Динамо" смогло подписать 
больше легионеров? У всех свое мнение. Конечно, мой российский паспорт 
помог клубу с лимитом на легионеров. Но я действительно наслаждаюсь жизнью 
в России и горжусь тем, что теперь являюсь гражданином страны. Благодаря 
паспорту я еще комфортнее чувствую себя здесь. 
За это время понял отличия между русскими и американцами? Я думаю, что 
между ними много общего. Это две великие страны, люди в которых очень 
патриотичны. Но в мире много пропаганды, недопонимания и стереотипов, что 
делает людей врагами. Русские не понимают американцев, а американцы - 
русских. Надо побывать в обеих странах, чтобы лучше узнать друг друга". 

https://www.championat.com/hockey/news-5348678-zaschitnik-dinamo-menell-
rossiya-i-ssha-dve-velikie-strany-no-v-mire-mnogo-propagandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Юдин - о вызове на Матча звезд: "Подумал, что это розыгрыш. Говорю: 
"Давайте, где камера, куда посмеяться" (Sport24.ru, Москва, 7 декабря 
2023) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин рассказал о своем дебютном вызов на 
Матча звезд КХЛ .  
 - Впереди - ваш первый Матч Звезд КХЛ. Находитесь в предвкушении?  
 - До него еще один официальный матч перед паузой - хочется выиграть, чтобы 
уйти на перерыв с положительными эмоциями. Чтобы, когда будем работать, все 
были в хорошем настроении, на позитиве. Что касается звездного уик-энда, тоже 
круто - возможность перезарядиться, пообщаться с ребятами, познакомиться с 
кем-то, порадовать болельщиков.  
 - Как отреагировали на эту новость? Кто сообщил?  

https://www.championat.com/hockey/news-5349074-napadayuschij-ska-rasskazal-kak-komanda-pozdravila-rotenberga-s-100-j-pobedoj-v-khl.html
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 - После одного из матчей подошел пресс-атташе, сказал, что Лига выбрала на 
Матч Звезд. Я подумал, что это розыгрыш, говорю: "Давайте, где камера, куда 
посмеяться". Не до конца поверил в это, пока официально не объявили.  
 - В каком конкурсе хотели бы поучаствовать? Сила броска?  
 - Для меня главный конкурс - это то, что я попал на это мероприятие. Там есть 
люди, которые распределяют по конкурсам. Что скажут, то и сделаю, - цитирует 
Юдина пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-602529-yudin-o-vyzove-na-matcha-zvezd-podumal-
chto-eto-rozygrysh-govoryu-davayte-gde-kamera-kuda-posmeyatsya 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Юдин: "Когда сказали про Матч звезд, подумал, что это 
розыгрыш" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 
декабря 2023) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин рассказал о переподписании контракта с "Ак 
Барсом", тренировках с баллонами и вызове на Матч звезд КХЛ. 
О переподписании контракта 
Срок нового соглашения между "Ак Барсом" и 28-летним игроком рассчитан до 
конца сезона 2025/26. Прежний заканчивался в 2025 году. 
"Поступило предложение от руководство клуба, от генерального менеджера. 
Долго не думал, потому что остаться в "Ак Барсе" было моим приоритетом. Тем 
более, предложили плюс один год. Доверие клуба многого стоит. Очень 
благодарен за это". 
О личном рекорде результативности 
В нынешнем сезоне Юдин провел 35 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и 
набрал 18 (5+13) очков при показателе полезности +2. Ранее его рекорд 
составлял 16 очков (2020/21). 
"В плане подготовки все как обычно. Это доверие тренеров, и я не имею права 
их подвести. Стараюсь соответствовать нашему лозунгу: "Только честный труд" 
(улыбается). Есть такие игроки, как Вадим Шипачев - это игроки большинства. 
Когда меня выпускают в большинстве, понимаю задачу - довести шайбу до ворот, 
потому что у нас есть габаритные ребята в нападении, надо дать им шанс 
побороться. Мне поставили задачу, и я пытаюсь ее выполнять, только и всего". 
О кризисе "Ак Барса" 
"Такой чемпионат - 68 игр, и ты не сможешь пройти всю дистанцию на одном 
уровне. Иногда чуть-чуть физически или эмоционально команда подсаживается, 
и случаются такие серии неудач. Думаю, ничего страшного в этом нет. Раньше, 
когда в сезоне было меньше игр, было больше пауз, можно было и отдохнуть, и 
хорошо поработать. А сейчас все играют матч за матчем, и у всех случаются 
спады, ничего удивительного. Такие ситуации наоборот закаляют команду, 
коллектив, ребята притираются и становятся ближе друг к другу". 
О баллонах 
"На предсезонке мы бегали с баллонами, в этом нет ничего удивительного. Это 
нормальная практика, даже прикольно, круто - тянешь этот баллон, ловишь 
азарт, борешься с самим собой, с ребятами наперегонки. Поработали все 
вместе, потерпели, потом посмеялись". 
О Матче звезд 
Юдин впервые в карьере приглашен на Матч звезд. Он поедет туда вместе с 
одноклубниками Александром Радуловым и Райли Барбером. 

https://sport24.ru/hockey/news-602529-yudin-o-vyzove-na-matcha-zvezd-podumal-chto-eto-rozygrysh-govoryu-davayte-gde-kamera-kuda-posmeyatsya
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"После одного из матчей подошел пресс-атташе, сказал, что лига выбрала на 
Матч звезд. Я подумал, что это розыгрыш, говорю: "Давайте, где камера, куда 
посмеяться". Не до конца поверил в это, пока официально не объявили. 
Думаю, что время существования Матчей звеед КХЛ уже удивили всем, чем 
только можно. Не знаю даже, что еще эдакого можно сделать. Еду туда получить 
удовольствие, пообщаться с ребятами, посмеяться. За бейсболками, кстати, 
тоже (смеется). Ребята, кто ездил в сборную, неважно, на Евротур или 
Олимпиаду, всегда старались привозить подарки для партнеров. Командный вид 
спорта, и то, что ты попадаешь в сборную или на Матч звезд, происходит 
благодаря партнерам, поэтому стараешься порадовать их презентиками в 
благодарность. В Казань вернемся не с пустыми руками", - сказал Юдин в 
интервью официальному сайту КХЛ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289961 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Северстали" Аймурзин пропустит Матч звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий "Северстали" Данил Аймурзин сообщил, что травма не позволит 
ему принять участие в Матче звезд КХЛ. Он запланирован на 9-10 декабря. 
"К сожалению, пропускаю Матч звезд КХЛ, который я так долго ждал. Обидно, но 
значит так надо. Травма не позволит мне принять участие в таком крутом и 
масштабном событии. 
Уже говорил вам, что на Матче звезд хочу сделать что-то необычное. Была идея 
сделать особенный буллит, который еще никто и никогда не делал. Надеюсь, что 
все еще впереди и на звездное событие я попаду в следующих сезонах. 
Спасибо огромное за поддержку и возможность лиге, журналистам и 
болельщикам за возможность поехать на Матч Звезд. Уверен, мы еще 
увидимся", - написал Аймурзин в своем телеграм-канале. 
Аймурзин в текущем сезоне провел 38 матчей, в которых набрал 31 (9+22) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5349328-napadayuschij-severstali-
ajmurzin-propustit-match-zvyozd-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Джереми Рой: "С нетерпением жду Матч звезд КХЛ" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Нападающий "Витязя" Джереми Рой после поражения от ЦСКА (1:4) в матче 
ФОНБЕТ чемпионата КХЛ высказался об игре и предстоящем Матче звезд КХЛ.  
 - Мы слишком долго вкатывались в игру. Мы уже уступали в счете, к тому 
времени, когда разыгрались и когда начали создавать моменты. 
 - В КХЛ будет пауза на Матч звезд, вы один из участников этого события. 
Поделитесь эмоциями на этот счет.  
 - Это очень увлекательное событие, я впервые буду принимать участие в таком 
мероприятии. С нетерпением жду Матч звезд. Интересно посмотреть, как это все 
здесь происходит. Завтра отправляемся. 
 - Что-то успели придумать, чтобы удивить болельщиков?  
 - Еще нет на самом деле. Это первый раз для меня, не знаю, что и показывать. 
Оставлю эту возможность более опытным ребятам. 
 - Вы уже два года в России. Поделитесь впечатлениями о жизни здесь.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289961
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https://www.championat.com/hockey/news-5349328-napadayuschij-severstali-ajmurzin-propustit-match-zvyozd-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/499330-Ajmurzin_propustit_Match_zvezd_KHL


 

 

 - Мне здесь очень нравится. Мне посчастливилось жить в Москве, прекрасный 
город. Есть возможность путешествовать и видеть эту часть мира, которую мы 
не особо часто имеем возможность увидеть, приезжая из Северной Америки. 
Больше всего меня удивил здесь, наверное, очень высокий уровень ресторанов. 
Архитектура тоже потрясающая. У меня уже очень много любимых мест здесь. 
Жить очень комфортно. Большинство ребят из команды русские, так что проблем 
с коммуникацией не возникает. 
 - На русском языке уже можете сказать какие-то фразы?  
 - Задайте этот вопрос через пару месяцев, а я пока попрактикуюсь. (смеется)  
 - На Матче звезд попрактикуетесь с Бреннаном Менеллом, у него уже хорошо 
получается говорить на русском.  
 - Обязательно с ним это обсудим. (смеется)  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-dzheremi-roy-
podelilsya-emociyami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2154922/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

ST, Filatov & Karas и The Hatters выступят на Матче звезд КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 7 декабря 2023) 
КХЛ объявила имена артистов, которые составят музыкальную программу Матч 
звезд-2023.  
Программу первого дня откроет рэп-исполнитель ST, в рамках второго дня 
выступит группа Filatov & Karas, а завершит программу Матча звезд 
петербургская группа The Hatters.  
" Это не все артисты, которых болельщики смогут увидеть в эти выходные. 
Организаторы приготовили еще несколько сюрпризов, которые вы не должны 
пропустить!" - сообщается на сайте КХЛ.  
Звездный уик-энд пройдет 9-10 декабря на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге.  

https://sport24.ru/hockey/news-602522-st-filatov-karas-i-the-hatters-vystupyat-na-
matche-zvezd-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гала-ледица (Известия, Москва, 8 декабря 2023) 
Аршавин станет помощником хоккейного тренера 
Новая арена, Аршавин и все лучшие игроки лиги - чего ждать от Матча звезд КХЛ 
Легендарные футболисты прошлого - Андрей Аршавин, Александр Мостовой, 
Дмитрий Сычев и Роман Широков - станут хоккейными тренерами. Точнее, их 
помощниками. 9-10 декабря в Санкт-Петербурге на новой ледовой арене 
пройдет ежегодное шоу - мероприятие с участием самых ярких игроков сезона 
КХЛ. "Известия" рассказывают о формате, участниках и самых ожидаемых 
событиях предстоящего мероприятия. 
СПОРТИВНЫЙ ДЕБЮТ 
 Новая арена в Санкт-Петербурге строилась с расчетом на проведение 
чемпионата мира-2023, но из-за политической ситуации он был перенесен в 
Тампере и Ригу, а сборная России с прошлого года не играет на этом турнире. 
Тем не менее арену достроили, а Матч звезд станет первым официальным 
мероприятием, которое она примет. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-dzheremi-roy-podelilsya-emociyami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2154922/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vityazya-dzheremi-roy-podelilsya-emociyami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl-2154922/
https://allhockey.ru/news/show/499322-Roj_s_neterpeniem_zhdu_Match_zvezd_KHL
https://sport24.ru/hockey/news-602522-st-filatov-karas-i-the-hatters-vystupyat-na-matche-zvezd-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-602522-st-filatov-karas-i-the-hatters-vystupyat-na-matche-zvezd-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/499233-ST_The_Hatters_i_Filatov_Karas_vystupyat_na_Matche_zvezd_KHL


 

 

Вместимость "СКА Арены" - 21 500 зрителей, и теперь это одна из самых 
больших хоккейных арен в мире. 
 - Если строить арену, то свыше 20 тыс. Когда мы проанализировали ситуацию с 
вместимостью площадок, то приняли решение стать самой большой ледовой 
ареной в мире. Архитекторы создавали визуальный ряд для зрителей, чтобы они 
могли видеть происходящее на арене с любой точки. У нас разные углы наклона 
всех ярусов. Ограниченность видимости сведена к нулю, - сказал генеральный 
директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский. 
КТО НЕ СМОЖЕТ СЫГРАТЬ  
 Состав участников звездного уикенда был определен за месяц до события, и 
многие игроки не смогут принять участия из-за травм. Первым вылетел центр 
ударной тройки "Спартака" Иван Морозов, которого заменит Максим Летунов из 
"Торпедо". 
Следом травму плеча в игре с "Автомобилистом" получил форвард "Ак Барса" 
Дмитрий Яшкин - его заменит Семен Дер-Аргучинцев из "Трактора". Главный 
молодой талант лиги Матвей Мичков из "Сочи" заболел пневмонией: вместо него 
на домашнем льду сыграет нападающий СКА Владимир Алистров. 
Еще в последний момент выбыли Данил Аймурзин ("Северсталь") и Рид Буше 
("Авангард"). Их заменят Максим Шалунов из "Локомотива" и капитан 
"Авангарда" Дамир Шарипзянов. 
БУДУТ ЛИ ГЛАВНЫЕ  
 По сути, да. Сборные дивизионов возглавят Николай Голдобин, Владимир 
Ткачев, Александр Радулов и Никита Гусев - четыре главные звезды лиги. 
Сыграют в Питере Серебряков, Никишин, Порядин, Атанасов, Нестеров, 
Яковлев, Самонов - в своих амплуа они точно одни из лучших в КХЛ. 
Если не считать травмированных, удивляет, пожалуй, только отсутствие Вадима 
Шипачева. Центрфорвард "Ак Барса" уже обогнал Сергея Мозякина по очкам в 
регулярных чемпионатах КХЛ и догоняет его по баллам в лиге в целом. Так 
почему одного из самых известных хоккеистов лиги не будет в Санкт-
Петербурге? 
Вполне могли поехать на звездный уикенд третий снайпер лиги Кирилл 
Пилипенко из "Северстали" и блистательный Александр Хмелевский из 
"Салавата Юлаева". Но в лиге решили остановиться на других кандидатурах. 
РЕГЛАМЕНТ 
 Матч звезд проходит в формате мини-турнира "3 на 3". Играют четыре 
дивизиона - Харламова, Боброва, Тарасова и Чернышева. На полуфинальной 
стадии встречаются два дивизиона. Победители каждого матча играют в финале 
для определения победителя турнира. Проигравшие команды встречаются в 
матче за третье место. Продолжительность каждой встречи - 20 минут. По 
истечении 10 минут каждого матча команды меняются воротами. При ничейном 
счете после 20 минут победитель определяется в серии буллитов без овертайма. 
Конкурсы мастер-шоу пройдут в оба дня звездного уикенда. 
ГОСТИ-ПОМОЩНИКИ 
Команды возглавят знаменитые в прошлом футболисты - Александр Мостовой, 
Дмитрий Сычев, Роман Широков и Андрей Аршавин. Они станут помощниками 
главных тренеров: Алексей Жамнов возглавит команду дивизиона Боброва, 
Алексей Куда шов - команду дивизиона Тарасова, Андрей Разин будет главным 
тренером команды дивизиона Харламова, а Михаил Кравец примет команду 
дивизиона Чернышева. 
Также на Матче звезд КХЛ выступят ST, The Hatters и Filatov & Karas. 
Программу первого дня откроет рэпер ST. Год назад именно он выступил в 
качестве тренера Матча звезд КХЛ 2022 в дивизионе Боброва - и стал 



 

 

победителем. Открывал праздник ST в Челябинске, где ему помогали тренеры 
других команд - Slame, Анет Сай и Nazima. Позже ST выпустил отдельный трек 
"Все хоккей". 
Во второй день на "СКА Арене" прогремит один из самых популярных 
музыкальных проектов Filatov & Karas. Лидеры российских и мировых 
стриминговых чартов исполнят свои лучшие треки. А завершит программу 
концертный сет от питерской группы The Hatters, которая играет в стиле джипси-
фолк-рок. 

https://iz.ru/1617165/artur-khairullin/gala-leditca-chego-zhdat-ot-matcha-zvezd-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Ледовая СКАзка на берегах Невы (Труд (trud.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
На 9 мая в Санкт-Петербурге назначено официальное открытие "СКА Арены" - 
самого крупного хоккейного дворца в мире  
Он рассчитан на 21,5 тысячи зрителей в ледовом варианте и на 23 тысячи - в 
концертном. Начинали его строить к чемпионату мира 2023 года, который у 
России потом отобрали. И вот 26 ноября "СКА Арену" опробовали в тестовом 
матче между студенческими командами. А 9 и 10 декабря там состоится Матч 
звезд КХЛ - 2023. 
"СКА Арену" возвели на месте знаменитого спортивно-концертного комплекса, 
построенного к Олимпиаде-80 и лишь немногим уступавшего по вместимости 
московскому собрату "Олимпийскому", нынче также попавшему под коренную 
перестройку. Тот СКК вмещал 35 тысяч зрителей. Комплекс обрушился в ходе 
демонтажа в 2020 году. Жители Петербурга и архитекторы критиковали новый 
проект и выступали за сохранение СКК, но "новые песни придумала жизнь". По 
самым скромным подсчетам, строительство "СКА Арены" обошлось в 60 млрд 
рублей. 
Ради чего возводятся такие сооружения? Чтобы попасть в Книгу рекордов? 
Очень сложно "отбить" даже часть таких затрат. Для сравнения: "Арена Рига", 
где проходили хоккейные чемпионаты мира в 2021-м и 2023-м, при вместимости 
вдвое меньше обошлась в 40 (!) раз дешевле. А ведь мы вроде бы соседи, в 
одном климате живем. Нужны ли в стране такие громадные крытые сооружения? 
Главная хоккейная арена Санкт-Петербурга "Ледовый дворец" в ноябрьских и 
декабрьских матчах СКА заполнялась на 95-97% при вместимости трибун 12,5 
тысячи зрителей. Но каков будет процент наполняемости при вместимости почти 
вдвое большей? 
И эксплуатация такого "монстра" дорогая. Нужны ли городу сразу две такие 
крупные крытые ледовые арены? Есть надежда, что гигантский дворец будет 
заполняться на всяких шоу. Что же, пожелаем владельцам "СКА Арены", как и 
всем налогоплательщикам, скорейшего налаживания отношений России с 
Европой и прочими небедными странами, чтобы в Санкт-Петербург приезжало 
побольше знаменитых артистов, спортсменов и туристов. 
Впрочем, профессиональный спорт в России - вовсе и не бизнес, а социальный 
проект. Зрелища к хлебу. И разговоры о рентабельности тут отступают на второй 
план. В Омске вообще пришлось дважды строить ледовый дворец для 
"Авангарда". Первое сооружение дало трещину, на месте снесенной возвели 
новую арену вместимостью 12 тысяч зрителей и стоимостью 12 млрд рублей, 
изысканных из средств компании "Газпром нефть", а также из федерального и 
регионального бюджетов. Первый матч был сыгран 1 октября 2022 года, и с тех 
пор заполняемость дворца не опускалась ниже 90%. Но говорить об окупаемости 
арены все равно не приходится. 

https://iz.ru/1617165/artur-khairullin/gala-leditca-chego-zhdat-ot-matcha-zvezd-kkhl


 

 

Еще более амбициозный проект в течение десятка лет осуществлялся в 
Петровском парке в Москве. Международная команда архитекторов разработала 
и реализовала концепт уникального комплекса на месте снесенного "Динамо", 
который объединил под одной крышей футбольный стадион, хоккейную арену, 
торговый центр и подземную парковку. Окончательный дизайн объекта был 
доработан американским архитектором Дэвидом Маника. Поговаривали, что 
средства, вложенные в возрождение динамовского комплекса, могут окупиться в 
интервале от 10 до 40 лет. Но ковид и санкции поубавили оптимизма. Хотя 
поначалу на новенькой арене Петровского парка успели засветиться такие 
звезды, как KISS, Scorpions, Кристина Агилера, Дженнифер Лопес... 
Во всем надо знать меру. В финале ЧМ-2023, проходившем на новенькой "Нокиа 
Арене" в Тампере, из 13 с половиной тысяч мест пустовали более двух тысяч - 
притом что больше тысячи билетов раздали бесплатно почетным гостям. Хотя в 
матче сошлись хозяева и сборная Канады, чьи многочисленные поклонники 
прибыли десантом. Главной причиной пустот на трибунах специалисты назвали 
дороговизну: непроданными остались билеты ценой от 250 евро. Так что 
хозяевам "СКА Арены" полезно будет учесть и этот опыт.  

https://www.trud.ru/article/08-12-
2023/1569811_ledovaja_skazka_na_beregax_nevy.html 

К заголовкам сообщений 

НХЛ - это про личностей, а КХЛ - про клубы и единение (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
У лиг разные подходы, но это тот случай, когда оба варианта имеют право на 
существование. 
НХЛ и КХЛ - совершенно разные лиги в плане бюджета, уровня мастерства и так 
далее. И сравнивать эти чемпионаты всегда тяжело, так как у одних большая 
история становления, а вторые только начинают свой путь. Однако КХЛ и НХЛ 
отличаются не только в игровых компонентах. Обращая внимания на новости, на 
материалы, можно проследить разную тенденцию в плане того - на что 
общественность и различные СМИ делают акценты. Если в Северной Америке 
ставка идет на личности, то в КХЛ - на клубы.  
В НХЛ интересней следить за звездами 
Пул звездных игроков более-менее рассредоточен между командами НХЛ, а в 
КХЛ - преобладание мастеровитых хоккеистов в нескольких клубах. На это 
повлияли и драфт, и финансовое равенство франшиз. Поэтому в Северной 
Америке следят за всеми командами, но делают акцент на результатах 
хоккеистов. 
Понятное дело, что в каждой стране (Россия, Чехия, Швеция, Финляндия и так 
далее) "цепляют" только своих соотечественников, выступающих в НХЛ, так как 
людям интересно следить за ними. Они собирают больше просмотров, а сами 
команды из США и Канады для людей из стран Евразии - нечто отдаленное. Да, 
можно переживать за какой-то клуб НХЛ, живя в России, но настолько погружен 
эмоционально не будешь, как в дела клуба КХЛ. Речь сейчас о глобальном, а не 
о локальных историях. 
Так как количество звезд распределено планомерно между командами ведущей 
хоккейной лиги мира, то им легче делать из не принципиальных противостояний 
"битву личностей". Например, когда играют клубы из разных конференций. 
Преподнести противостояние условного Овечкина против Макдэвида проще, чем 
найти какие-то иные альтернативы. 

https://www.trud.ru/article/08-12-2023/1569811_ledovaja_skazka_na_beregax_nevy.html
https://www.trud.ru/article/08-12-2023/1569811_ledovaja_skazka_na_beregax_nevy.html


 

 

Вдобавок к сезону НХЛ можно отнести то, что ставка на звезд и отдельных 
игроков исходит потому, что в лиге этап построения команды занимает дольше, 
чем один-два сезона. С самого старта регулярного чемпионата есть клубы, 
которые проводят сезон не для того, чтобы бороться за Кубок Стэнли или за 
попадание в плей-офф, а за первый пик драфта.  
В НХЛ умеют лучше раскручивать личный бренд 
Первых номеров драфта ведут чуть ли не с юниорского возраста, повышая на 
них спрос. Поэтому, когда игрок переходит или приходит в НХЛ, то это повышает 
ажиотаж. Посудите сами: если несколько лет кого-то активно продвигают, то так 
или иначе обратишь внимание на хоккеиста. 
В Северной Америке делается большой акцент на личные достижения и рекорды 
хоккеистов. В "Вашингтоне" подсчитывают каждую шайбу Александра Овечкина. 
Да и не только в клубе, даже в лиге. Потому что игроки соревнуются не только 
среди лучших в настоящий момент, но и со временем: будь это клубные или 
более глобальные достижения на уровне лиги и всего мирового хоккея.  
Это все вызвано временным отрезком. Огромный пул хоккеистов выступал в 
НХЛ. Поэтому есть огромная выборка. В КХЛ только сейчас начали уделять 
особое внимание личностям. Например, делают акцент на Мичкове и еще ряде 
молодых хоккеистов. Кому-то - нравится, кто-то - более консервативен, считает, 
что, пока игрок ничего не покажет на более высоком уровне, говорить о 
достижениях нельзя. 
То что КХЛ растет в данном направлении, говорит и раскрутка рекордов лиги. 
Пресс-служба отмечает и присылает представителям СМИ различные новости. 
Например, что хоккеист установил рекорд клуба по голам/набранным очкам и так 
далее.  
В КХЛ больше расставленных акцентов на клубы 
Пул своих звезд и легенд в нашей лиге есть. Однако в плане уровня мастерства 
по клубам - у нас расслоение. Поэтому ставка делается на клубы. Например, что 
андердог преподнес сюрприз фавориту. Или выделяются различные достижения 
отдельной команды. 
В плане задач на сезон все в разы проще, чем в НХЛ. В этапе перестройки 
команда КХЛ обязана проходить в плей-офф, даже несмотря на минимальный 
бюджет, а топ-клубы - первый раунд. У нас все участники претендуют на 
попадание в топ-8. Да, у кого-то вероятность зайти туда изначально выше, у кого-
то - ниже.  
Акцент в КХЛ делается на тактику, а еще на динамику команд. В отличии от НХЛ, 
в КХЛ большое количество различных философий у клубов - атакующие, 
оборонительные, контратакующие. Разница в схемах выделяется больше, чем у 
команд НХЛ. И есть ощущение, что культ тренеров у нас в разы выше, чем в 
Северной Америке.  
СМИ делают разные акценты 
В Северной Америке популярны журналисты, которые освещают одну команду. 
Они знают о ней все, выделяют игроков. Бывает, что путешествуют вместе с 
клубом. Представители СМИ находятся в раздевалках и на тренировках, а не 
только присутствуют на играх. И от этой одной команды не отходят.  
В России упор идет на то, что каждый журналист обязан знать все обо всех. 
Освещать каждую команду, если хочет быть в тренде и в теме. Да, акцент может 
быть сделан на один клуб, но и про другие забывать нельзя. Количество людей, 
которые в КХЛ делают ставку на "свою" команду - очень маленькое. В то время 
как в НХЛ многие новости и эксклюзивы дают локальные издания.  
Все это - главные отличия во внешних коммуникациях между НХЛ и КХЛ. Но на 
различия повлияли внешние и исторические факторы. В Северной Америке 



 

 

легче делать акцент на противостояния звезд, так как хоккеисты "разбросаны" по 
разным клубам. У нас легче на команды - так как мастерство у одних преобладает 
над другими. В КХЛ все организации претендуют на попадание в плей-офф, в то 
время как в НХЛ очень долгий и сложный путь перестройки. Однако в КХЛ 
постепенно пытаются внедрить в массовые тренды ставку на личности. При этом 
оба варианта хороши. 

https://allhockey.ru/article/show/499242-
NHL_eto_pro_lichnostej_a_KHL_pro_kluby_i_edinenie 

К заголовкам сообщений 

Цена молодости: НХЛ готова платить за юных игроков, шведы на этом 
делают миллионы (Forbes (forbes.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Известный хоккейный агент Дэн Мильштейн заявил, что НХЛ готова заключить 
соглашение с ФХР и КХЛ о выплатах за подготовку молодых талантливых 
хоккеистов, аналогичное тем, какие заключены с другими странами. Forbes.Sport 
рассказывает, как устроен этот бизнес на примере Швеции, а также почему в 
2005 году российский хоккей перестал получать деньги от НХЛ  
Между НХЛ и КХЛ есть меморандум о взаимоуважении контрактов, а не 
договоренности о выкупе игроков 
Мильштейн в интервью на Youtube-канале журналиста Виктора Кравченко 
заявил, что НХЛ готова заключить соглашение с ФХР, согласно которому лига 
будет компенсировать федерации и клубам переходы молодых российских 
игроков. По его словам, такая же система на данный момент действует при 
взаимоотношениях североамериканских клубов с другими европейскими 
странами.  
Мильштейн добавил, что договоры есть с лигами из Швеции, Финляндии, Чехии, 
Словакии и даже Белоруссии. Согласно нему, после драфта федерация и клубы 
получают определенную выплату от лиги. Подобная структура работает еще с 
90-х годов прошлого века.  
"Естественно, НХЛ договаривается с каждой страной отдельно. То есть Швеция 
отправила за год в Северную Америку 20 хоккеистов и получила семь миллионов 
баксов. На эти деньги построили два-три катка и поехали дальше. НХЛ готова 
платить России за игроков точно так же, как платит белорусам, шведам финнам, 
чехам и всем остальным", - сказал Мильштейн.  
Россия в этом плане уникальна, так как между сторонами действует иной 
договор, который на данный момент не разорван ни одной из сторон - 
Меморандум о взаимном признании контрактов. По нему клубы КХЛ и НХЛ не 
могут переманивать хоккеистов, у которых есть действующие соглашения со 
своими клубами. Меморандум был заключен еще в начале прошлого 
десятилетия, чтобы избежать появления конфликтов между лигами.  
Например, в 2006 году Евгений Малкин, у которого был контракт с 
магнитогорским "Металлургом", уехал за океан и заключил контракт с 
"Питтсбургом". По словам самого хоккеиста, на него давили перед подписанием 
нового соглашения в Магнитогорске, из-за чего он захотел уехать в США. 
Арбитраж ФХР запретил форварду выступать в других командах, но в ноябре 
того года Федеральный суд штата Нью-Йорк отказал в иске "Металлургу".  
Уже через два года ситуация повторилась, но в обратном направлении. "Салават 
Юлаев" заключил соглашение с нападающим Александром Радуловым, у 
которого был действующий контракт с "Нэшвиллом". И НХЛ в данном случае 
тоже не могла ничего сделать. В результате долгих переговоров в конце концов 
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лиги приняли Меморандум о взаимопонимании, а потом несколько раз его 
продлевали.  
При этом в 2023 году это правило было нарушено - хоккейный ЦСКА заключил 
соглашение со вратарем Иваном Федотовым, у которого был контракт с 
"Филадельфией". В результате ИИХФ ввела санкции против клуба, однако 
вратарь продолжает выступать за армейцев. Так появился прецедент, по 
которому теперь у НХЛ "развязаны" руки, и лига уже может переманивать себе 
молодых россиян. Но пока североамериканские клубы этого не делают. В 
результате меморандум перестал действовать.  
До договора с НХЛ клубы платили за россиян сотни тысяч долларов 
Однако этот меморандум был не первым соглашением между российским 
хоккеем и НХЛ. Договоры, которые сейчас существуют в Европе, появились в 
конце прошлого века. И тогда в них участвовала и российская сторона.  
Первое соглашение было подписано в 1994 году между НХЛ и ИИХФ и 
регламентировало переходы и компенсации в Европе. До этого клубы лиги 
самостоятельно договаривались о "выкупе" контрактов. Так, как сообщал в 2003 
году "Спорт-экспесс", "Оттава" заплатила "Динамо" $600-700 тысяч за Алексея 
Яшина. Канадцы выбрали его по вторым общим номером на драфте 1992 года. 
Примерно столько же москвичи получили от "Рейнджерс" за Алексея Ковалева.  
При этом на такие выплаты рассчитывали не все российские команды. ЦСКА, 
например, не получил существенных компенсаций от североамериканских 
команд. А другие клубы могли рассчитывать на меньшее. В результате, чтобы 
регламентировать процесс перехода хоккеистов, ИИХФ предложила НХЛ и 
федерациям своим услуги в качестве посредника.  
В 1994 году ИИХФ и НХЛ заключили соглашение, согласно которому клубы из 
Северной Америке платили международной федерации $200-300 тысяч за 
хоккеиста, а потом эти деньги перенаправлялись национальным ассоциациям. И 
уже здесь решалось, сколько получит клуб. Так, "Спорт-экспресс" сообщал, что 
"Спартак" заработал на Илье Ковальчуке, которого выбрали под первым 
номером драфта, чуть более $200 тысяч.  
Это соглашение закончило действовать в 2004 году, после чего ИИХФ и НХЛ 
приступили к обсуждению нового контракта. При этом в Европе не были 
довольны условиями компенсаций за массовый отъезд игроков в 90-е годы. 
Казалось, что клубы и федерации теряют миллионы из-за неверно просчитанных 
данных. В результате в 2005-м Россия отказалась ратифицировать договор 
между ИИХФ и НХЛ. Причем по данным "Коммерсанта", ФХР была готова 
продлить контракт, но этому воспротивились клубы.  
Другие страны договор продлили, но уже в 2007 в Шведская хоккейная 
ассоциация решила выйти из этого соглашения. Тогдашний исполнительный 
директор комитета шведских лиг Петер Гудмунссон заявил, что клубы не 
удовлетворены выплатами. За каждого уехавшего хоккеиста шведы получали 
менее $200 тысяч. В результате клубы и ассоциация решили заключить свое 
собственное соглашение с НХЛ без посредников.  
Шведы договорились об увеличении выплат, а за три года заработали более 20 
млн долларов 
После заключения уже своего соглашения шведы неоднократно его 
пролонгировали. В последний раз - в 2022 году. Согласно нему, до 2026 году 
федерация будет получать по $381 тысяче за каждого уехавшего игрока. С 2026-
го эта сумма увеличится до $425 тысяч. При этом по новому соглашению 
выплаты положены всем клубам, за которые выступал хоккеист в последние 
четыре сезона (по структуре 40% - 20% - 20% - 20%).  



 

 

В новом договоре есть дополнительные бонусы для шведской лиги. Так, если 
хоккеист проводит 45 матчей в НХЛ, то его бывший клуб получает бонус до 25% 
от перечисленной суммы. Во-вторых, если игрок был выбран в втором и ниже 
раундах драфта и он младше 24 лет, то в случае "ссылки" в минорную лигу он 
должен поехать не в АХЛ, а в чемпионат Швеции. Плюс действуют 
дополнительные выплаты за выбор хоккеиста на драфте (30 тысяч за первый 
раунд, 20 тысяч - за все остальные)  
Этот механизм начал действовать только в прошлом сезоне, поэтому 
экономический эффект будет известен позднее. Однако, как сообщает Sports.ru, 
с 2018-го по 2020-й годы шведские клубы суммарно получили от НХЛ 
компенсацию в размере в $21,74 млн.  
Возможно, именно это соглашение стало одной из основных причин того, что в 
сезоне 2021/22 в юниорских лигах Канады выступало всего 2 шведских хоккеиста 
(для сравнения - россиян там было 33). Выплаты от НХЛ, которые являются 
существенными при небольших бюджетах шведских команд, стимулируют 
тренеров ставить их в стартовые составы и развивать. Чем лучше будет молодой 
хоккеисты выступать в своем чемпионате и чем больше ему будут доверять, тем 
больший шанс, что он уедет в НХЛ уже готовым игроком (а если не выйдет, то 
вернется обратно в Швецию повышать квалификацию).  
Если переговоры между КХЛ, ФХР и НХЛ по поводу аналогичного соглашения 
все же начнутся, то у российской стороны есть возможность выторговать 
условия, которые удовлетворят отечественные клубы. Например, выбить 
большую сумму выплат. По оценке Forbes.Sport, даже если бы у ФХР с 
заокеанской лигой действовало соглашение, аналогичное шведскому, то только 
за уехавших минувшим летом игроков российские клубы получили бы около $4 
млн (с учетом драфта-2023). Правда, шансы на то, что после отказа от 
соблюдения российской стороной условий одного меморандума заокеанская 
лига немедленно согласилась бы подписывать другой, представляются не 
слишком высокими.  

https://www.forbes.ru/sport/502070-cena-molodosti-nhl-gotova-platit-za-unyh-
igrokov-svedy-na-etom-delaut-milliony 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

15 голов в дерби, 100 побед Ротенберга, возвращение Ковальчука и 
отставка Немировски: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 7 декабря 2023) 
"Спартак" проявил характер в матчах регулярного чемпионата КХЛ с "Динамо" и 
"Сочи", причем в дерби отыгрался со счета 3:6 и взял верх в овертайме. А на 
следующий день клуб объявил о возвращении Ильи Ковальчука. СКА одержал 
100-ю победу в лиге под руководством Романа Ротенберга и сократил 
отставание от лидеров Западной конференции до пяти очков. "Торпедо" не стало 
огорчать Игоря Ларионова в 63-й день его рождения, "Металлург" потерпел 
четыре поражения подряд перед перерывом на матч звезд, а "Сибирь" 
отправила в отставку Дэвида Немировски. 
 Невероятное дерби 
Противостояние "Спартака" и "Динамо" стало настоящим украшением регулярки. 
Команды подарили болельщикам яркое зрелище и забросили 15 шайб на двоих. 
При этом обе подходили к дерби не в лучшем состоянии. Красно-белые 
потерпели пять поражений в шести матчах. Незадолго до встречи с соседями 
они умудрились уступить "Салавату Юлаеву" в серии буллитов, позволив 
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соперникам отыграться в меньшинстве за 32 секунды до сирены. Бело-голубые 
же не справились с "Торпедо". 
Поначалу казалось, что подопечных Алексея Жамнова ждет очередное фиаско, 
ведь уже на первой минуте Александр Беляев открыл счет. Однако в середине 
периода дуплетом выстрелили Максим Цыплаков и Павел Порядин. Гости 
ответили голами Даниила Пыленкова и Эрика О'Делла с интервалом в 24 
секунды и ушли на перерыв, лидируя. На старте второго отрезка хозяева 
получили отличный шанс в виде двойного малого штрафа, но не только не 
воспользовались им, а пропустили. Когда же Егор Римашевский увеличил отрыв 
до трех шайб, сложилось впечатление, что интрига умерла. Вскоре Даниэль 
Усманов сократил отставание, но Дмитрий Рашевский тут же его увеличил. 
К чести спартаковцев, они не сдались и совершили камбэк. Сперва Порядин и 
Цыплаков сократили отрыв до минимума. В начале заключительного периода 
"Динамо" вовсе посыпалось, пропустив дважды менее чем за минуту, не помогла 
даже замена вратаря. Но в сложный момент в неравных составах Дмитрия 
Николаева огорчил О'Делл. В итоге судьба поединка решилась в овертайме, где 
коллектив Алексея Кудашова допустил грубую ошибку на смене и позволил 
Александру Беляеву поставить точку - 8:7. Таким образом, впервые в КХЛ обе 
дружины забили минимум по семь шайб в отдельно взятой встрече. Сама же она 
попала в топ-3 наиболее результативных в истории лиги. 
Следом "Спартак" потрепал нервы поклонникам и во встрече с уступающим в 
классе "Сочи". К 50-й минуте москвичи уступали 1:2, но благодаря 
результативным броскам Джоуи Кина, Александра Беляева и Андрея Локтионова 
взял верх. А "Динамо" лишь в серии буллитов дожало "Северсталь". 
Серия "Торпедо" 
Между тем "Торпедо" после небольшого спада опять обрело уверенность. В 
конце ноября - начале декабря оно набрало максимум очков и делит четвертое 
место в конференции со СКА. При этом удалось оставить не у дел сильных 
опасных оппонентов: "Локомотив", "Динамо", еще недавно лидировавшую на 
Западе "Ладу" и "Металлург". 
Особенно примечательным стал успех в противостоянии с москвичами, ведь он 
пришелся на 63-й день рождения Игоря Ларионова. В этот вечер его подопечные 
порадовали наставника не только победой, но и проявленным характером. 
Большую часть времени им пришлось провести в обороне, но они не дрогнули. 
А особенно хорош был Адам Гуска, совершивший 37 сейвов. Вынудил его 
капитулировать лишь Илья Каблуков, мощным щелчком со средней дистанции 
восстановивший равновесие в середине третьего периода. В ответ очередной 
чудо-гол создал Василий Атанасов, совершивший сольный проход и точно 
бросивший с неудобной руки. В концовке же визави добили Алексей Кручинин и 
Максим Летунов. 
В игре с магнитогорцами нижегородцы вовсе оказались почти в безвыходном 
положении, но и тут справились. Уже к четвертой минуте до того непогрешимый 
Гуска пропустил дважды и уступил место на последнем рубеже Ивану 
Кульбакову. Больше гости подопечным Андрея Разина отличиться не позволили, 
а сами сравняли счет во втором периоде. Последнее слово же осталось за 
Атанасовым, который в меньшинстве убежал в контратаку, обыграл защитника и 
не оставил шансов вратарю. Теперь в активе молодого нападающего значится 
ровно 38 очков (19 + 19) в 38 матчах. Кроме того, он продлил результативную 
серию до девяти игр. 
Неожиданная осечка СКА 
Продолжает радовать болельщиков и СКА, однако петербуржцы прервали 
победную серию на отметке 11 матчей. Впрочем, они и в предыдущих встречах 



 

 

были близки к тому, чтобы допустить осечку. Опять создал им проблемы 
скромный "Витязь". Месяц назад аутсайдер уступил фавориту только в серии 
буллитов, а теперь - в овертайме. Причем коллектив Романа Ротенберга снова 
позволил дружине из Московской области повести со счетом 2:0, но сотворил 
камбэк. А точку в овертайме поставил Михаил Воробьев. 
В Магнитогорске же все дошло до "лотереи". Не успел судья произвести 
стартовое вбрасывание, как удалил Алексея Маклюкова за подножку. 
Большинство моментально реализовал Сергей Толчинский. Восстановили 
статус-кво хозяева лишь после перерыва, когда Данила Юров грамотно 
подставился под щелчок Макара Хабарова. Затем в меньшинстве осталась уже 
команда с берегов Невы, но усилиями Захара Бардакова даже вышла вперед. 
Однако спустя 11 секунд Максим Карпов вновь сравнял счет. Больше голов 
зрители не дождались, а в серии буллитов сильнее оказались гости. 
Споткнулся же СКА об "Автомобилист". Неудача гранда тем удивительнее, что 
екатеринбуржцы совсем не блистали и в СМИ даже появилась информация об 
увольнении наставника Николая Заварухина и приходе на его место Ильи 
Воробьева. Но в сложный момент подопечные сплотились вокруг своего тренера. 
В первую очередь это касается Владимира Галкина, номинально второго 
голкипера команды. Еще в стартовом отрезке он парировал все 22 броска и 
позволил партнерам оторваться - 2:0. Незадолго до второго перерыва Бардаков 
все-таки вынудил вратаря капитулировать, а после него Толчинский вернул 
паритет. В итоге все опять решилось в "лотерее", где Галкин совершил семь 
сейвов. 
Любопытно, что следом "Автомобилист" обыграл еще и "Салават Юлаев" в 
овертайме. А СКА реабилитировался перед поклонниками, не оставив шансов 
"Трактору". Более того, для Ротенберга данная победа оказалась 100-й в КХЛ. 
Спад "Металлурга" 
"Металлург", напротив, выдав 11-матчевую серию из побед, угодил в затяжное 
пике. Дружина Разина последовательно уступила "Барысу", СКА, ЦСКА и 
"Торпедо". Особенно неудачным получилось домашнее противостояние со 
столичными армейцами. Хозяева владели инициативой, создавали моменты, 
нанесли почти три десятка щелчков, но так и не сумели пробить поймавшего 
кураж Ивана Федотова. 
А действующий обладатель Кубка Гагарина методично наказал оппонентов за 
ошибки. На восьмой минуте магнитогорцы допустили потерю в чужой зоне, и 
москвичи провели разящий контрвыпад, который завершил из левого круга Егор 
Соловьев. В середине заключительного отрезка подопечные Сергея Федорова 
включили высокий прессинг, совершили отбор и вывели на бросок Фредрика 
Классона. А в концовке пустой створ поразил Константин Окулов. 
Неудивительно, что наставник назвал данный поединок одним из худших в 
исполнении подопечных. 
Следом "Магнитка" сама позволила вернуться в борьбу нижегородцам, хотя 
обеспечила себе комфортный отрыв в дебюте и серьезно перебросала 
автозаводцев - 33:20. Любопытно, что по количеству щелчков она взяла верх и 
над СКА с ЦСКА. Но не хватило реализации и удачи. Разин же назвал еще одну 
важную причину спада - усталость. 
"Функционалка у нас подседает. Ночные перелеты бесследно не проходят. 
Сваливать все только на это не стоит. В Астане мы все-таки недонастроились. 
Несерьезно относились к моментам и пропускали легкие шайбы... Многое 
зависит и от календаря. В ноябре он был легким, и мы хорошо прошли данный 
отрезок. Сейчас, правда, силенки заканчиваются", - посетовал специалист. 
Везение "Авангарда" 



 

 

А вот другому гранду с Востока все нипочем. "Авангард" обыгрывает и сильных, 
и слабых и делит первую строчку в таблице конференции с "Металлургом". В 
общей сложности он одержал 14 побед в 15 последних противостояниях. При 
этом отрезок с не самыми грозными коллективами получился непростым. 
Подопечным Михаила Кравца пришлось проявить характер как во встрече с 
"Нефтехимиком", так и с "Амуром". В первой перед заключительным отрезком 
они вовсе уступали - 1:3. Однако Игорь Мартынов и Сергей Бойков восстановили 
статус-кво за полторы минуты, а в серии буллитов решающую попытку 
реализовал Рид Буше. Спустя пару дней американец вновь выручил партнеров, 
сравняв счет в третьем периоде и ассистировав Владимиру Ткачеву. Попутно 
легионер продлил свою серию с голами до шести игр. 
Но перед схваткой с "Барысом" лучший снайпер лиги приболел и не попал в 
состав. Его место в первом звене неожиданно занял молодой Александр 
Филатьев. 19-летний форвард лишь в текущем сезоне дебютировал в КХЛ и до 
того успел набрать всего три очка. Теперь же он отметился первой шайбой, 
ворвавшись в зону и бросив в девятку. А Ткачев дважды ассистировал партнерам 
и вырвался в лидеры гонки бомбардиров с 55 очками (15 + 40), опередив Николая 
Голдобина. 
Возвращение Ковальчука в "Спартак" 
Главным же трансферным событием недели, безусловно, стало возвращение 
Ильи Ковальчука в "Спартак". Слухи об этом ходили давно, да и сам Жамнов не 
скрывал факта ведущихся переговоров. 
Решили объявить о сделке прямо по ходу дерби с "Динамо". Во время одной из 
пауз на кубе показали ролик, в котором ветеран жмет руку тренеру. В концовке 
видео появилась надпись: "Добро пожаловать домой!" Сам олимпийский 
чемпион, разумеется, тоже присутствовал на трибунах. После финальной 
сирены он рассказал о стоящих перед коллективом задачах. 
"...Попасть в плей-офф. А там посмотрим. Я еще раз скажу, что пока только 
первый день в команде... Знакомлюсь с ребятами, погружаюсь в атмосферу. 
Думаю, мы сработаемся. Постараюсь сделать все возможное, чтобы порадовать 
болельщиков результатом", - отметил Ковальчук. 
А 6 декабря с ним подписали контракт до конца сезона. По информации "Спорт-
Экспресса", за данный отрезок легенда хоккея заработает 15 млн рублей. 
Жамнов же подчеркнул, что знает, как использовать 40-летнего нападающего, не 
выходившего на лед два года. 
"Никто не собирается форсировать его возвращение. Выпустим только тогда, 
когда будем понимать, что он готов. Надо сделать правильные шаги. Знаю, что 
он тренируется и находится в хорошей физической форме. В этом плане я в нем 
даже не сомневался. Думаю, скоро вы его увидите", - пообещал специалист. 
Жесткое решение "Сибири" 
Не обошлось в преддверии Матча звезд КХЛ и без тренерской отставки. К 
сожалению, смена рулевого в "Сибири" напрашивалась. Хотя летом мало кто мог 
предположить, что сотрудничество с Дэвидом Немировски будет столь 
непродолжительным. 
Предполагалось, что канадец поставит команде атакующий хоккей, который 
поможет привлечь зрителей на новый стадион. 
Однако в 40 матчах под его руководством новосибирцы одержали всего 17 побед 
при 23 поражениях и находились на грани попадания в плей-офф. Увы, имелись 
проблемы и с результативностью. Общими усилиями они забросили только 92 
шайбы. Во многом это связано с не самыми уверенными действиями новичков, 
на которых делалась ставка в атаке, - Энди Андреоффа и Николая Прохоркина. 



 

 

А после серии домашних осечек у руководства кончилось терпение. На смену 
иностранцу пришел Сергей Кривокрасов, который имел шансы возглавить 
коллектив еще в межсезонье вместо Немировски. 
"Нас категорически не устраивает нынешний спортивный результат "Сибири". 
Необходимо принимать оперативные меры для выхода из кризиса, пока еще есть 
возможность поправить ситуацию. Идет уже вторая половина чемпионата, и 
каждый матч на счету", - объяснил генеральный директор клуба Кирилл 
Фастовский. 
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К заголовкам сообщений 

Беда с удалениями и провалы в третьих периодах. "Ак Барс" ушел на 11-
дневный перерыв (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
8 декабря 2023) 
Только пятые на Востоке.  
Стоило "Ак Барсу" выйти из кризиса и одержать четыре победы подряд, как 
команда тут же начала проигрывать. В выездной встрече с "Локомотивом" 
казанцы по истечении двух периодов вели со счетом 1:0, однако в третьем 
пропустили три шайбы и отдали матч сопернику.  
Теперь все клубы КХЛ ждет длительный перерыв без матчей. "Ак Барс" не будет 
играть аж до 19 числа. 
"Удаления - для нас это больной вопрос"  
Почти что после каждого матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов говорит о вопросах, которые команде нужно поправлять. В 
большинстве случаев специалист не разглашает, какие проблемы есть у его 
игроков, однако за редким исключением конкретизирует их. Начиная с середины 
ноября, Билялетдинов регулярно произносит одну и ту же фразу, что у 
хоккеистов есть проблемы с удалениями.  
"Неплохо играли два периода, но в третьем допускали ошибки, были удаления - 
для нас это больной вопрос. Соперник нас дважды наказал и перевернул игру", 
- сказал он накануне. Претензии Билялетдинова неслучайны: в двух последних 
матчах "Ак Барс" провел 18 минут в меньшинстве и пропустил при этом четыре 
шайбы. Против "Локомотива" казанцы первые 38 минут играли без удалений, но 
в оставшееся время четырежды нарушили правила.  
При этом по статистике у казанцев пятая нейтрализация большинства соперника 
(82,2%). Выделял меньшинство "Ак Барса" чуть ранее главный тренер 
московского "Динамо" Алексей Кудашов. "Казанцы - первые в лиге за последние 
годы, кто взял новую систему обороны в меньшинстве. В НХЛ так играет 
половина клубов. Это сложно, нам пришлось подстраиваться. Мы готовились, 
пытались, но не получилось", - рассказывал тренер москвичей после уверенной 
победы (4:1). "Динамо", которое на тот момент имело лучшее большинство в 
лиге, реализовали лишь одну попытку из четырех.  
Если проблемы с удалениями и меньшинством носят промежуточный характер, 
то проблема слабых третьих периодов "Ак Барса" переходит в хроническую 
стадию. Казанцы занимают 17 место по количеству очков, набранных на 
последнем игровом отрезке. Ниже идут "Барыс", "Амур", "Адмирал", "Куньлунь", 
"Нефтехимик" и "Витязь" - команды, которые не попадают в зону плей-офф. 
В чем же может быть проблема "Ак Барса"? Может сказаться банальный 
недонастрой. Эта проблема была присуща для "Ак Барса" в начале сезона. 
Например, поведя 2:0 против "Сибири", "барсы" пропустили две шайбы подряд 
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(одну из них в третьем периоде), а в овертайме пропустили решающий гол. Также 
сказывается слишком ранний уход в оборону. Стоит "Ак Барсу" забить первый 
гол, как команда играет строже, не встречает игроков соперника на чужой синей 
линии и не рискует в нападении. Этот хоккей приносил Билялетдинову победы 
ранее. Но против "Локомотива" казанцы повели в счете и постепенно ушли в 
оборону. Перестроиться на привычную манеру после первой пропущенной 
шайбы не получилось.  
Нельзя не сказать и про возраст игроков. В КХЛ второй сезон подряд рекордное 
количество матчей, между которыми почти что нет времени на отдых. Средний 
возраст игроков "Ак Барса" - 27 лет и 11 месяцев, а это один из самых высоких 
показателей в лиге. С проблемой "физики" сталкивался в прошлом году Олег 
Знарок, пришлось задуматься о проблеме Билялетдинову. К счастью для 
последнего, "Ак Барс" уйдет на зимний перерыв, где команда успеет отдохнуть, 
а затем заложить "физику" на конец сезона. 
Игроков "Ак Барса" ждут выходные, а затем - мини-сборы  
"Ак Барс", проиграв "Локомотиву", ушел на паузу не в самом хорошем 
настроении. Казанская команда потерпела второе поражение подряд - ранее 
подопечные Билялетдинова проиграли скромной "Северстали" (1:4). Правда, 
перед этими двумя поражениями казанцы одержали четыре победы подряд и 
переломили сложную ситуацию, которая началась еще в ноябре - тогда казанцы 
проиграли шесть из семи игр. Теперь команду, несмотря на результат матча с 
"Локомотивом", ждут выходные. По нашим данным, Билялетдинов выделит на 
отдых минимум три дня. 
В следующий раз команда соберется на тренировочной базе не раньше 
понедельника или вторника. Во время паузы игроков ждут мини-сборы. По 
информации нашего издания, команда будет работать над "физикой" и снова не 
обойдется без уже традиционных для таких тренировок баллонов. Если в 
прошлые годы, когда Билялетдинов руководил "Ак Барсом", команда уезжала на 
восстановительные сборы в Эмираты, то теперь все будет в Казани. 
При этом выходные получат не все. Известно, что Александр Радулов, Дмитрий 
Юдин и Райли Барбер уже сегодня отправятся на Матч звезд в Санкт-
Петербурге. Они должны будут вернуться в Казань в понедельник и, скорее 
всего, сразу же приступят к тренировкам. Часть игроков - защитники Никита 
Евсеев и Никита Лямкин, а также нападающие Никита Дыняк и Илья Сафонов - 
отправятся в расположение сборной "России 25" для участия в Кубке Первого 
канала. Неизвестно также, успеют ли к следующей неделе восстановится от 
повреждений форварды Евгений Свечников и Дамир Жафяров, которые не 
поехали с командой по маршруту Череповец - Ярославль.  
Но в любом случае предстоящая пауза должна помочь "барсам" после трех с 
половиной месяцев чемпионата в режиме игр через день. Рассказывают, что 
игроки ее очень ждут, чтобы банально отвлечься от регулярного чемпионата хотя 
бы на пару дней. В этом году пауза будет еще больше: для "Ак Барса" она 
продлится 11 дней. В прошлом сезоне казанцы получили 10 дней без игр.  
Несложно вспомнить, как в том году зимняя пауза стала одной из причин 
преображения команды. Первую половину сезона игроки совершенно не бежали, 
после чего в перерыве "заложили физику". Спустя неделю после возобновления 
матчей Билялетдинов официально вернулся на роль главного тренера. Что было 
дальше, то все прекрасно помнят: команда поднялась на первое место Востока 
и дошла до финала Кубка Гагарина.  
Следующая игра у "Ак Барса" аж 19 декабря: казанцы на выезде сыграют с 
"Авангардом". Домашних матчей и вовсе не будет до 28 числа, когда в 
предпраздничные дни команда проведет встречу с "Металлургом". 
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К заголовкам сообщений 

"Если есть амбиции заиграть на высшем уровне, то КХЛ будет основной 
мотивацией". Владимир Грудинин - о переходе в "Северсталь", Ангарске и 
прогрессе молодых игроков (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 7 декабря 2023) 
Молодой защитник ушел из ЦСКА и стал ведущим игроком в Череповце.  
Владимир родился в Ангарске, где до 14-летнего возраста выступал за местный 
"Ермак". В 2018 году Грудинин перешел в ЦСКА и начал привлекаться в сборную 
России, в составе которой выиграл международный Кубок Вызова, принял 
участие в юниорском и молодежном чемпионатах мира, а также сыграл за 
взрослую сборную на Кубке Карьяла. Клубная карьера складывалась для 
молодого защитника стремительно. В 18 лет он уже был основным игроком 
"Красной Армии", при этом сыграв за ЦСКА 13 матчей, семь из которых - в 
чемпионском плей-офф. Сезон 2022/2023 выдался для Владимира еще 
успешнее: 26 матчей в КХЛ. Регулярный чемпионат 2023/2024 он начинал с 
первой командой, после чего отправился в ВХЛ. Такое положение дел вынудило 
Владимира начать переговоры по обмену с другими командами КХЛ. Появился 
вариант с "Северсталью", а Грудинин уже был хорошо знаком с главным 
тренером команды Андреем Козыревым по работе в сборных. Надежды 
защитника оправдались, он стабильно выходит в первых звеньях и вместе с 
командой идет к общей цели - Кубку Гагарина.  
В интервью официальному сайту МХЛ Владимир Грудинин рассказал о своем 
уходе из ЦСКА, манере игры "Северстали", а также вспомнил выступление на 
МЧМ и время в МХЛ.  
"Хоккей "Северстали" приносит больше удовольствия как зрителям, так и 
игрокам" 
- Расскажите про свой переход в "Северсталь".  
 - Не могу сказать, что это было неожиданностью, потому что велись переговоры. 
Первым человеком, который уведомил меня об интересе со стороны 
"Северстали", был мой агент. Затем, во время тренировки со "Звездой" мне 
сказали, что произошел обмен и нам нужно прощаться. После этого позвонил 
Андрей Леонидович Козырев. Он поздравил меня и сказал, что ждет в 
расположении клуба.  
- Вам в ЦСКА никак не объясняли этот обмен?  
 - Нет, я не разговаривал на этот счет ни с кем из первой команды, только 
обсудил свой переход со спортивным директором ЦСКА Денисом Валерьевичем 
Денисовым. Он сказал, что было принято решение дать мне возможность 
развиваться дальше, так как в другом клубе у меня будет больше перспектив. То 
есть ЦСКА пошел мне навстречу, за что я им благодарен. Я находился в этой 
системе с детской школы, там очень многое вложили в мое становление и 
развитие. ЦСКА открыл мне дорогу в большой хоккей.  
- Почему по сравнению с сезоном 2022/2023 вы стали меньше играть?  
 - Я начал сезон с первой командой, затем меня отправили в ВХЛ, после чего уже 
начались переговоры насчет моего перехода. Наверное, тренерам что-то не 
нравилось в моей игре, не вижу смысла сейчас углубляться в это и разбирать 
свои прошлые ошибки. Я рад, что попал в "Северсталь" и имею все возможности 
для развития. Что было, то прошло, смотрю только вперед.  
- Вами были заинтересованы только в Череповце?  
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 - Мы с Андреем Леонидовичем уже знали друг друга по сборной России, я очень 
хотел снова поработать под его руководством. Был сосредоточен на переговорах 
с "Северсталью".  
- Помните свое первое впечатление от работы с Козыревым?  
 - Мы познакомились еще в юниорской сборной. Первым серьезным 
международным турниром под его руководством был международный Кубок 
вызова, где мы выиграли золото. Еще с того времени у меня остались только 
положительные воспоминания от работы с Андреем Леонидовичем. Он уже тогда 
практиковал атакующий, умный и комбинационный хоккей, который помогал 
развиваться хоккеистам. За такой игрой хотелось наблюдать. Потом мы снова 
пересекались в молодежной сборной на Кубке Черного моря и Sochi Hockey 
Open. Я перешел в "Северсталь" уже спустя два года после тех турниров, 
поэтому примерно помнил тактику Андрея Леонидовича. Но нужно было время, 
чтобы головой перестроиться к новой системе.  
- Вы провели последний матч за ЦСКА 5 сентября, сыграв около шести минут. 
Спустя два месяца сыграли уже за "Северсталь", причем провели на льду 20 
минут. Были удивлены такому доверию?  
 - В первую очередь, это было интересно (улыбается). Когда ты возвращаешься 
в КХЛ, то безумно радуешься этому, тебя переполняют эмоции. Был приятно 
удивлен, что мне сразу доверили такое игровое время, в такие моменты хочешь 
играть еще и еще, готов сыграть и 40 минут. Не могу сказать, что физически не 
был готов к таким нагрузкам, потому что в ВХЛ тоже проводил много времени на 
льду, был готов к такому игровому ритму. У "Северстали" интенсивный стиль 
игры, поэтому каждую смену ты выкладываешься на сто процентов и всегда 
находишься в движении. Когда перешел сюда, сначала нужно было привыкнуть 
к такому хоккею, но спустя месяц уже освоился.  
- Из опытной команды с большим кубковым опытом вы перешли в молодой клуб 
с совершенно другим стилем игры. Как проходила адаптация?  
 - Я до сих пор привыкаю и вливаюсь как в игру, так и в коллектив. "Северсталь" 
- это молодая команда с большими амбициями, которая хочет побеждать. 
Понятно, что для достижения результата и удержания преимущества нам иногда 
не хватает опыта, но команда все равно готова выигрывать, мы к этому идем. Ум 
и молодость - это наш козырь. Уверен, что сезон сложится для нас очень хорошо, 
у "Северстали" одна цель - идти за Кубком Гагарина.  
- Какой хоккей более эффективен: строгие системные действия сыгранных 
звеньев или творческая непредсказуемость в совокупности с молодежным 
азартом?  
 - Это довольно философский вопрос, потому что у каждого на него будет свой 
ответ. Лично я считаю, что игра, которую пропагандирует Андрей Леонидович, 
намного интереснее, и она будет давать стабильный результат, если просто 
придерживаться каких-то тактических стандартов. Даже в комбинационном и 
красивом хоккее есть определенные мелочи, которые нужно выполнять. Хоккей 
"Северстали" приносит больше удовольствия как зрителям, так и самим игрокам.  
- Насколько важно, чтобы игра команды была визуально красивой? Ведь можно 
поставить "автобус" и стабильно побеждать с минимальным счетом.  
 - Хоккей - это, в первую очередь, результат. Если команда побеждает, не важно, 
как она играет. Но если красивый и комбинационный хоккей приносит результат, 
то, конечно, он будет в приоритете. Если тактика "автобусов" приносит клубу 
победы, значит он движется в правильном направлении. В любом случае, 
болельщики приходят посмотреть не только на красивый хоккей и эффектные 
шайбы, но и на победу своей команды. Они побеждают и проигрывают вместе с 



 

 

ней и не получат положительных эмоций, если их клуб играет в зрелищный 
хоккей, но проигрывает. В красивой игре без результата нет ничего хорошего.  
- Во время перехода в "Северсталь" о вас писали, как о двукратном обладателе 
Кубка Гагарина. Считаете себя таковым?  
 - Я не играл за ЦСКА во время чемпионского плей-офф сезона 2022/2023, только 
ездил вместе с командой. В первом Кубке Гагарина я играл и был частью 
команды в быту, всегда был в заявке, но не всегда получалось выходить на лед. 
Поэтому считаю себя обладателем Кубка Гагарина 2022 года. Конечно, хочется 
выиграть его снова уже в роли игрока основного игрока, который вносит большой 
вклад.  
- Переход в "Северсталь" можно считать перезагрузкой после ЦСКА, где вы не 
получали много времени?  
 - Не могу сказать, что потерял свой шанс в ЦСКА, просто мне не хватало 
игрового времени среди именитых игроков, которые уже давно вышли на 
элитный уровень. Как молодому хоккеисту, мне нужно было развиваться и 
набираться опыта через матчи, поэтому уход из ЦСКА можно назвать 
перезагрузкой. Но я бы скорее назвал это переходом с целью прогресса. Я 
пришел в "Северсталь" за игровым временем, комбинационным хоккеем, 
который поможет мне расти.  
"МХЛ вносит огромный вклад в развитие российского хоккея и института 
сборных" 
- Как отнесетесь к вашему подключению в "Алмаз" в паузу между матчами КХЛ?  
 - Любая игровая практика полезна, но, когда у тебя есть шанс играть в первой 
команде - ты будешь пользоваться только им. Хочется уже окончательно 
переступить во взрослый хоккей и стабильно здесь играть. Не знаю, пойдут ли 
матчи МХЛ в паузах между играми КХЛ на пользу или во вред, однако я готов 
помочь молодежной команде.  
- В "Северстали" много молодых защитников, которые рвутся в первую команду. 
Такая конкуренция беспокоит или мотивирует?  
 - Любая здоровая конкуренция идет только в плюс, насчет этого не должно быть 
переживаний. Ты больше развиваешься, если у тебя есть соревновательная 
среда. Все защитники в составе конкурируют друг с другом, не важно - молодой 
ты или уже опытный.  
- В сезоне 2023/2024 вы сыграли в МХЛ один раз, вернувшись в "Красную Армию" 
из ЦСКА. Почувствовали сильную разницу на льду?  
 - Да, когда ты приходишь из первой команды в молодежную, то быстрее 
принимаешь решения. Скорости в МХЛ и КХЛ уже примерно равны, ведь в 
молодежке играют подрастающие мужики.  
- У вас 99 матчей в МХЛ. Есть желание провести юбилейную игру на мажорной 
ноте?  
 - Сто - это красивая цифра, но, может, 99 даже красивее (смеется). Я за любую 
игровую практику. Если молодежной команде нужна будет помощь, то без 
проблем сыграю за "Алмаз".  
- Вы выступали на ЮЧМ, МЧМ, Кубке Вызова. Можете оценить вклад МХЛ в 
развитие юниорской и молодежной сборных России?  
 - Безусловно, МХЛ вносит огромный вклад в развитие российского хоккея и 
института сборных, ведь это основной чемпионат среди молодых игроков. Те, кто 
только переходит на этот уровень после школы, получают огромный опыт от 
советов более опытных партнеров, во время игры против старших соперников. 
Когда молодые игроки прогрессируют в МХЛ, они могут лучше себя показать на 
международном уровне. На международных турнирах в любом случае собирают 
лучших игроков в мире, поэтому скорости и принятие решений становятся 



 

 

гораздо выше, от этого игра становится только интереснее. МХЛ помогает 
подвести себя к лучшей форме.  
- Где найти мотивацию молодым игрокам в отсутствие международных 
соревнований?  
 - Молодые ребята все равно играют и наслаждаются хоккеем. Им даже не нужно 
где-то черпать мотивацию, так как они уже занимаются любимым делом. По 
своему опыту могу сказать, что международные турниры - это запоминающиеся 
мероприятия, от которых ты кайфуешь, их отсутствие является большим 
минусом. Но прилагаются все усилия, чтобы вернуть сборную России на 
международную арену. Все молодые хоккеисты хотят выходить на взрослый 
уровень и играть в КХЛ, этой мотивации должно быть достаточно. Если у тебя 
есть амбиции заиграть на высшем уровне, то КХЛ и будет основной мотивацией.  
- На МЧМ 2021 года вы были самым молодым защитником сборной России. 
Помните эмоции после новости о досрочной отмене турнира?  
 - Молодежный чемпионат мира - это праздник хоккея, где царит дружелюбная 
атмосфера. Там всегда очень крутая обстановка, все сборные находятся вместе, 
игроки узнают друг друга и общаются, но в то же время конкурируют за победу. 
Когда стало известно, что турнир отменяют, это стало ужасной новостью, все 
были расстроены. Конечно, кто-то мог приехать туда на год раньше и надеяться 
на следующий МЧМ, но для большинства это был первый и единственный турнир 
такого масштаба. Испытывал там только положительные эмоции, а когда узнал 
об отмене - земля ушла из-под ног.  
"Может, тренеры "Северстали" прочтут это интервью и предложат сыграть в 
шахматы" 
- Вы с Дмитрием Воронковым родом из Ангарска. Успели пересечься с ним 
летом?  
 - Мы работали в Москве у разных тренеров, но иногда пересекались на арене и 
общались. В родном городе Ангарске не удалось увидеться. Может, получится в 
будущем (улыбается).  
- Вам часто пишут из Ангарска?  
 - Да, Ангарск сам по себе живет хоккеем. Каждый день вспоминаю о своем доме. 
Когда приезжаю туда летом и прихожу на тренировки - дети радуются, просят 
расписаться и показать им что-то на льду. Мне пишут из родного города в 
течение сезона, но не могу сказать, что постоянно получаю оттуда миллион 
сообщений. У меня там много родственников и друзей, которые меня 
поддерживают.  
- Смена Москвы на Череповец прошла без проблем?  
 - Я переехал в Москву в 14 лет, до этого жил в Ангарске. Это такой же маленький 
и уютный город, как Череповец. Здесь люди тоже живут хоккеем и безумно 
переживают за "Северсталь". Когда переехал сюда, в бытовом плане 
почувствовал, будто снова оказался в родном Ангарске, поэтому не было 
проблем с адаптацией. Был большой контраст после Москвы, но ничего плохого 
не испытал.  
- По менталитету вы больше москвич или Ангарск преобладает?  
 - Ангарск всегда в сердце. Не могу назвать себя москвичом, об этом уже должны 
судить люди в моем родном городе, когда я приезжаю. Ангарска во мне больше, 
чем Москвы.  
- Один из главных активов "Каролины" - Александр Никишин, многие молодые 
игроки считают его эталоном атакующего защитника.  
 - У него огромный потенциал. Александр обладает большими габаритами, 
точным броском, хорошим катанием и высоким игровым интеллектом, что 
помогает ему больше созидать в атаке.  



 

 

- Расскажите про свои хобби.  
 - Когда перешел в "Северсталь", меня захватила волна слежки за здоровьем. 
Здесь ребята и тренерский штаб пропагандируют правильное питание, "зеленый 
вектор" (улыбается). Главное хобби, которое почерпнул для себя в этом сезоне 
и в чем хочу дальше развиваться - это шахматы. Летом листал социальные сети 
и увидел страничку девочки, которая в них играла. У нее в профиле была ссылка 
на шахматную школу. Я перешел, там как раз был бесплатный пробный урок, 
решил попробовать и мне понравилось. Дедушка пытался привить любовь к 
шахматам еще в детстве, тогда не получилось. Но с этого лета я регулярно 
занимаюсь ими вместе с репетитором.  
- Уже успели сыграть партию с кем-то из тренеров?  
 - Нет, еще нужно дойти до того, чтобы они об этом вообще узнали (улыбается). 
Может, прочтут это интервью и предложат сыграть. В "Северстали" многие 
ребята играют в нарды, но я успел сыграть в шахматы с Русланом Абросимовым, 
у нас с ним сейчас заруба.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Очень интересный вопрос. Из мира спорта я бы хотел пообщаться с Лионелем 
Месси и Криштиану Роналду. У них есть менталитет победителей, было бы 
интересно пообщаться и посмотреть, как они ведут свой образ жизни. Также, 
поскольку я из Ангарска, хотелось бы пообщаться с полководцем Ермаком, в 
честь которого назван хоккейный клуб, где я вырос как игрок. Было бы интересно 
узнать этого человека, его путь и то, как жили в те времена.  
- Вы назвали двух вечных соперников в футболе - Месси и Роналду. На чьей вы 
стороне?  
 - Месси. Без комментариев (улыбается).  
- Что вы вкладываете в термин "менталитет победителя"?  
 - Это значит, что человек никогда не соглашается с поражениями, всегда идет 
вперед и хочет вести других за собой. Он профессионально ведет себя в быту, 
ведь сейчас такой спорт, что ты не можешь просто выйти на лед или поле и 
показывать результат, если не следишь за своим здоровьем. Для меня 
менталитет победителя - это и профессионализм, и моральные соображения. 
Человеку не нужно быть индивидуалистом, победа должна быть его главным 
стимулом в жизни. Но кроме себя он также обязан думать о своем окружении, в 
нашем виде спорта это партнер, тренер или персонал.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048870/ 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер "Витязя" Александр Завьялов вошел в тренерский 
штаб "Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" назначил Александра Завьялова ассистентом главного 
тренера команды. Как сообщает пресс-служба новосибирского клуба, контракт с 
54-летним специалистом рассчитан до конца текущего сезона. Ранее 
"Чемпионат" сообщал о грядущем назначении. 
Завьялов играл на позиции защитника. Долгое время выступал в Казани, затем 
в СКА и нижегородском "Торпедо". Чемпион России 1998 года в составе 
казанского "Ак Барса". Двукратный серебряный призер чемпионата России (2000, 
2002). 
На тренерской работе - с 2011 года. Начинал в клубе ВХЛ "Ариада-Акпарс" 
(2011/2012), затем в его карьере были: 2012 - 2016 - ХК "Торпедо"; 2016 - 2019 - 
ХК "Ак Барс" (чемпион КХЛ и обладатель Кубка Гагарина 2018 года); 2019/2020 - 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048870/


 

 

ХК "Трактор"; 2020/2021 - ХК "Нефтехимик"; 2021/2022 - ХК "Амур"; 2022/2023, 
2023/2024 - ХК "Витязь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5348286-eks-glavnyj-trener-vityazya-
aleksandr-zavyalov-voshyol-v-trenerskij-shtab-sibiri.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: "Думаю, Фастовский увидел у Кривокрасова больше харизмы. У 
Немировски было слишком много демократии" (Sport24.ru, Москва, 7 
декабря 2023) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
прокомментировал назначение Сергея Кривокрасова исполняющим обязанности 
главного тренера "Сибири" . Это случилось после отставки Дэвида Немировски.  
"Каждый раз, когда предлагают уволить того или иного тренера, у меня возникает 
вопрос "а кого вместо?" Вот назначат в "Сибирь", например, Буцаева. У меня нет 
уверенности, что он сразу даст результат. Любому тренеру надо время, но в 
случае с Дэвидом, думаю, не устроил хоккей, в который играла команда.  
Я думаю, что Фастовский увидел у Кривокрасова больше харизмы, умения 
поднять игроков из окопов. У Дэвида все-таки было слишком много демократии. 
У нас игроки такой подход до сих пор не всегда воспринимают, хотя в целом мы 
движемся в этом направлении. Сыграло роль и то, что Кривокрасов уже второй 
год в команде, и она ему хорошо знакома, также остались Тарасенко и 
Подомацкий, поэтому команду не надо строить с ноля", - сказал Гимаев в беседе 
с корреспондентом Sport24 Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-602443-gimayev-dumayu-fastovskiy-uvidel-u-
krivokrasova-bolshe-kharizmy-u-nemirovski-bylo-slishkom-mnogo-demokratii 

Похожие сообщения (4): 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: "Атакующего хоккея в исполнении "Сибири" я не увидел, но не 
стал бы все вешать на Немировски" (Sport24.ru, Москва, 7 декабря 2023) 
Бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
прокомментировал увольнение главного тренера "Сибири" Дэвида Немировски .  
"Сибирь" нужен был результат здесь и сейчас. Это требовало как высшее 
руководство области, так и болельщики. Команда хоть и занимает восьмое 
место, но все на тоненького, близко находятся "Нефтехимик" и "Амур". 
Единственный перерыв в чемпионате - момент, когда возможно что-нибудь 
изменить. Атакующего хоккея в исполнении "Сибири" я не увидел, но не стал бы 
все вешать на Немировски. Из того состава, что у него был, он не смог построить 
команду, которую хотел бы видеть.  
Оборона у "Сибири" самая молодая в лиге. При этом нельзя сказать, что это 
мобильные защитники. В быстром режиме построить команду с ними Дэвиду не 
удалось. "Сибирь" не показывала какого-то феерического хоккея, в основном 
выигрывая за счет терпения. Если есть при этом результат - вряд ли у кого-
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нибудь были бы вопросы к тренеру, но результата по сути не было. Возможно, 
Немировски не хватило железной руки, потому что со стороны команда не 
выглядела единым кулаком.  
Сейчас вся лига перестраивается на атакующий хоккей. Посмотрите матч 
"Спартак" - "Динамо"! Даже такой прагматичный тренер как Кудашов меняется. 
Спасибо Ларионову, который показал, что атакующим хоккеем можно добиваться 
результата. В итоге и тренеры пересматривают свои взгляды, и руководители, в 
том числе и "Сибирь", - сказал Гимаев в беседе с корреспондентом Sport24 
Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-602441-gimayev-atakuyushchego-khokkeya-v-
ispolnenii-sibiri-ya-ne-uvidel-no-ne-stalby-vse-veshat-na-nemirovski 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Игрокам "Сибири" обещана двойная премия, чтобы 
доказать правоту увольнения Немировски. Просто цирк" (Sports.ru, 
Москва, 7 декабря 2023) 
Алексей Шевченко сообщил, что игрокам "Сибири" была обещана двойная 
премия.  
6 декабря клуб уволил Дэвида Немировски из-за неудовлетворительных 
результатов. Сергей Кривокрасов стал и.о. главного тренера. 
На данный момент команда Фонбет Чемпионата КХЛ занимает восьмое место на 
Востоке, набрав 41 балл после 40 игр. 
"Игрокам "Сибири" обещана двойная премия (опять за бюджетный счет), чтобы 
доказать правоту увольнения Немировски. Ну, просто цирк. 
Надо Фастовского уволить и все наладится. Губернатор, ты видишь это?" - 
написал журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115691048-aleksej-shevchenko-igrokam-sibiri-
obeshhana-dvojnaya-premiya-chtoby-do.html 

К заголовкам сообщений 

И. о. главного тренера "Сибири" Кривокрасов ответил на вопрос об 
изменении игры клуба (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
после победы над "Барысом" (5:1) рассказал, будут ли изменения после ухода 
Дэвида Немировски. 
"Дубакин после удачного отрезка откатился назад? Я считаю, что он 
выкладывается каждую игру, делает все невозможное. Проблем нет в его 
сторону. Он выполняет свою функции. Где-то бывают провалы. Но это хоккей, у 
всех молодых парней бывают такие провалы. У него нет такой стабильности еще 
на данный момент. С возрастом это все придет. 
Хотим ли подписывать игроков? Желание всегда есть подписать игроков, но на 
данный момент пока нет никого на рынке, кто бы нас интересовал. 
В каком направлении хочу менять "Сибирь"? Мы будем двигаться в том же 
направлении, в котором и двигались в начале сезона. Играть в активный, 
агрессивный хоккей. Каждую тренировку мы отрабатываем, как уметь играть в 
быстрый хоккей. Для этого нужен определенный уровень игроков. Мы работаем 
в том направлении", - передает слова Кривокрасова корреспондент 
"Чемпионата" Екатерина Василевич.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5348878-i-o-glavnogo-trenera-sibiri-
krivokrasov-otvetil-na-vopros-ob-izmenenii-igry-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Немировски - жертва амбиций руководства. В "Сибири" хотели играть по-
ларионовски (Советский спорт, Москва, 7 декабря 2023) 
В Новосибирске просчитались с тактикой на сезон.  
В КХЛ состоялась четвертая тренерская отставка. После Александра Завьялова, 
Анвара Гатияулина и Андрея Скабелки своей должности лишился наставник 
"Сибири" Дэвид Немировски. Вместе с ним новосибирский клуб покидают 
ассистент главного тренера Евгений Королев, видеотренер-аналитик Макс 
Маркович и тренер по физической подготовке Дэвид Гутшон. Разбираемся, 
почему так получилось и что повлияло на увольнение североамериканского 
специалиста.  
"В связи с неудовлетворительными результатами команды в текущем сезоне 
принято решение прекратить сотрудничество с главным тренером Дэвидом 
Немировски"., - гласит официальная трактовка увольнения опытного рулевого.  
 - Нас категорически не устраивает нынешний спортивный результат "Сибири". 
Необходимо принимать оперативные меры для выхода команды из кризиса, пока 
еще есть возможность поправить ситуацию. Уже идет вторая половина 
чемпионата и каждый матч на счету. Исполняющим обязанности главного 
тренера назначен Сергей Кривокрасов, который работает в нашем клубе второй 
год и хорошо знает игроков. Уверены, что этот специалист в состоянии исправить 
ситуацию, - прокомментировал ситуацию генеральный директор клуба Кирилл 
Фастовский.  
На данный момент "Сибирь" идет на восьмом месте и вполне себе вписывается 
в будущий плей-офф. Вроде бы это приемлемый результат, учитывая что 
новосибирская команда не хватает звезд с неба ни в плане качества состава, ни 
в плане финансовых возможностей. Выше сибиряков, из тех команд, у которых 
бюджет меньше, располагается только "Лада". Но это клуб-неожиданность, клуб-
вспышка нынешнего сезона. Однако, никто сегодня не рискнет предположить в 
какой момент у тольяттинской команды может начаться ожидаемое пике.  
Если присмотреться внимательнее к турнирной таблице, то по потерянным 
очкам сибиряков уже догоняет весьма амбициозный "Амур", также совсем близко 
идет "Нефтехимик".  
Борьба за последнюю путевку в плей-офф не впервые сводится к тому, что на 
подножку уходящего поезда пытаются заскочить худшие среди лучших. У 
каждого клуба много своих проблем. Нижнекамцы откровенно плохо начали 
регулярный чемпионат и потеряли живительные очки, которых могут 
недосчитаться ближе к весне. Хабаровчане лишились из-за травмы своего 
лидера Алекса Броадхерста, а приобретнный из "Спартака" джокер Александр 
Хохлачев совсем загрустил на Дальнем Востоке.  
У "Сибири" был шанс оторваться от преследователей во время восьмиматчевой 
домашней серии. Соперники там были вполне по силам, лидеров среди них не 
было. Первые три матча новосибирская команда с горем пополам смогла 
натужно выиграть, но после этого последовала блеклая серия из четырех 
поражений подряд. Ну а в восьмом матче подопечные Немировски умудрились 
проиграть минским динамовцам за шесть секунд до финальной сирены, ведя в 
счете по ходу игры 2:0. Это и стало точкой невозврата.  
Не обладая достаточным количеством приличных исполнителей, в начале 
сезона руководство "Сибири" поставило задачу перед Дэвидом Немировски - 
играть в современный атакующий хоккей. Многие команды насмотрелись на 
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нижегородское чудо Игоря Ларионова и решили ввинтиться в этот марафон 
яркости и ледовой страсти. Однако в Новосибирске эксперимент провалился. 
Изначально, в комплектовании состава нижегородской команды Игорь 
Ларионова и его прошлый помощник Андрей Козырев (ныне главный тренер 
"Северстали"), кропотливо собирали людей именно под определенную модель 
игры.  
Сочетания вымерялись, а штаб находил нужную химию между отдельными 
игроками, создавая подвижные и управляемые звенья. Не было, как такового 
лидерского сочетания, любое из четырех заявленных на отдельную игру могло 
выстрелить. В этом и была непредсказуемость "Торпедо" для соперников. У 
Немировски не было подобных возможностей. Нужно было построить 
"новосибирскую машину" с теми, кто имеется в наличии. С теми самыми 
хоккеистами, которые привыкли выгрызать результат и биться за каждую шайбу 
под руководством предыдущего наставника Андрея Мартемьянова.  
У подопечных Немировски были проблемы как с началом атак и выходом из 
зоны, так и с позиционными атаками. В иных матчах сибиряки были настолько 
аморфны, что наносили за игру меньше 15 бросков. Ходили слухи, что 
предсезонные занятия Дэвида были для некоторых игроков легкой прогулкой. 
Привыкшие ползать, с трудом осознавали, что такое летать. У игроков было 
слишком много выходных и послаблений. Конечно, Немировского за это все 
любили. Но удобный тренер - это не всегда положительный результат. Была 
надежда, что после жесткого Мартемьянова, игроки получат много свежего 
воздуха и начнут плести кружева на льду. Оказалось, что это совсем не так. 
Просчет руководства. Погнались за красотой, а получили скрипучий механизм, 
который в любой момент может дать сбой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nemirovski-zhertva-ambitsiy-rukovodstva-v-
sibiri-khoteli-igrat-po-larionovski 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов, КХЛ "Торпедо": "Баланс важен и в виноделии, и в 
бизнесе, и в хоккее" (Forbes (forbes.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Игорь Ларионов - один из немногих хоккеистов в истории мирового хоккея, 
который получил все награды, возможные в этом виде спорта, включая золото 
Олимпийских игр 1984 и 1988 годов. За последние годы легендарный хоккеист 
открыл в Москве сеть ресторанов Larionov Grill & Bar, барная карта которых 
составлена из вин собственного производства. О том, что общего у бизнеса и 
хоккея и как правильно собирать команду, - в интервью с Игорем Ларионовым, 
главным тренером КХЛ "Торпедо" из Нижнего Новгорода и бренд-амбассадором 
новой линейки коммерческих автомобилей "Валдай", выпускаемых в Нижнем 
Новгороде. 
Игорь Николаевич, что значит для хоккея стратегия и требуется ли для ее 
выстраивания особый талант?  
При формировании стратегии игры все зависит от состава, подбора игроков и их 
качества. Стратегия бывает осторожная: нам еще рано, мы еще молодые, и у нас 
все впереди. Ровно при том же подборе игроков бывает и совсем иная стратегия: 
у нас команда молодая, но в то же время она интересная, она растущая, и по 
ходу сезона мы "прибавляем". Я придерживаюсь второго варианта, поэтому в 
моей ситуации стратегия одна - это стать чемпионом.  
То есть вы играете ради того, чтобы добиться успеха?  
Это самое первое, ради чего мы работаем. Как бы ни складывались 
обстоятельства - с кем бы ты ни играл, какие бы ни были игроки, травмы, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nemirovski-zhertva-ambitsiy-rukovodstva-v-sibiri-khoteli-igrat-po-larionovski
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перелеты, - все это оправдания. Вторая наша цель - сделать так, чтобы игра 
была интересна зрителю, болельщику, привлекала большую аудиторию по 
стране.  
И какие качества должны быть у самой команды, чтобы реализовать намеченную 
стратегию?  
Как тренер, ты всегда отталкиваешься от игроков - у команды должен быть 
костяк. Обычно я черчу некий круг, и в нем у меня стоят фамилии спортсменов, 
на которых можно опереться, посоветоваться. Те, что могут стать лидерами и 
повести за собой коллектив.  
Очень часто вспоминаю чемпионскую команду Детройта: в ней были хоккеисты, 
которые играли в клубе десятилетиями - нашему тренеру Скотти Боуману было 
проще, когда в команде есть столь опытные игроки, способные помочь команде 
добиться успеха. В нашей сегодняшней молодой команде таких спортсменов 
пока еще нет. Мы строим нашу династию практически с нуля - это сложно. С 
другой стороны, это такой интересный вызов, который ты хочешь преодолеть. 
Мы делаем так, чтобы эти ребята верили в себя, были успешными, чувствовали 
себя лидерами. Это важно и для хоккея, и для бизнеса.  
Вы долгое время работали за рубежом. Пригодился ли опыт советского хоккея?  
Опыт, который был приобретен в советское время, безусловно, пригодился в 
Северной Америке. Та игра, которую мы показывали в Союзе своей "пятеркой" - 
Крутов, Ларионов, Макаров, Фетисов, Касатонов, - опередила свое время. Как 
говорил Анатолий Владимирович Тарасов, канадцы нас никогда не обыграют, 
потому что они не пионеры и не комсомольцы. Я, конечно, шучу, но наша игра 
была заточена прежде всего на коллективизм, а не индивидуализм. И в конце 
дня это давало нужный результат.  
И все же какие подходы вам ближе сегодня: советского периода, принятые в 
США, Канаде или в современной России?  
Как человек, который прошел школу советского и заокеанского хоккея, могу 
сказать, что я все-таки приверженец демократии и свободы. Но не исключаю и 
той ответственности, что ложится на ребят. Кроме нее, все должно быть 
основано на доверии и, конечно, самодисциплине и самоконтроле. Всегда нужно 
помнить о той чести, с которой довелось представлять клуб из Нижнего 
Новгород, - за ним стоит большая армия болельщиков и большая хоккейная 
история.  
"Коммерческий транспорт - такая же часть бренда, как и все остальные" 
Вы успешны не только в хоккее, но и в бизнес-проектах: открыли сеть ресторанов 
Larionov Grill & Bar и свою винодельню. Как вообще началась вся эта история?  
До 31 года, признаюсь, я практически ничего не знал о вине. После трех сезонов 
в Ванкувере я уехал на год в Швейцарию, в Лугано, и там столкнулся с массой 
просьб от болельщиков - хотели познакомиться, приглашали в ресторан. Для 
того чтобы быстрее адаптироваться к итальянскому языку и к жизни в новой 
стране, в ресторан я приходил вместе с группой из 8-10 человек. Видел накрытый 
стол - с бураттой, пастой, прошутто, бокалами вина. "А это для чего? - спрашиваю 
я. - Хоккеисты не пьют вино". На что мне твердо ответили: "Нет-нет, вино - это 
часть нашей культуры". Наверное, с этих встреч и начался мой путь к 
собственному бизнесу в этой области.  
Чем-то помогает в бизнесе приобретенная в спорте способность "держать удар"?  
В бизнесе мне пришлось начинать с нуля. И это нормально: если ты новичок, то 
не можешь сразу отправиться в университет или в колледж, пропустив первые 
ознакомительные курсы. Поэтому, когда начинаешь делать собственный бренд, 
нужно убрать свое эго куда подальше и продвигать этот бренд всеми доступными 
способами.  



 

 

Да, ты был известным игроком, но сегодня ты в виноделии, и от тебя ждут 
продукт, качество которого будет соответствует твоему уровню и имени. Только 
так ты можешь двигаться вперед и заслужить уважение тех людей, которые в 
этом бизнесе с тобой конкурируют. И это уже другой уровень конкуренции: в НХЛ 
- 30 команд, а в индустрии производства вина - десятки тысяч лейблов и разных 
виноделов.  
Успех любого бизнеса сегодня критически зависит от логистики. Чему доверяете 
больше - команде или технологиям?  
Команда - это основное. Если говорить о хоккее, технологии, конечно, 
необходимы. Но команда, которая с тобой рядом, - тренеры, обслуживающий 
персонал, доктора, сервисмены - это те люди, которые за кулисами делают 
фантастическую работу для того, чтобы клуб был успешным. В бизнесе ровно то 
же самое. Вместе с тобой работают партнеры, сотрудники. Кто-то отвечает за 
бумаги, кто-то за финансы, и у каждого своя роль, но одна общая задача - вести 
бизнес к успеху. Знаете, с этой точки зрения могу смело заявить, что частью 
команды может стать, например, и машина. Вы верно заметили, что правильно 
выстроенная логистика оказывает огромное влияние на развитие бизнеса, а для 
нее как раз и нужны современные автомобили с хорошим балансом качеств - 
экономичные, комфортные, технологичные, выносливые. Хороший пример - 
грузовики "Валдай", в них можно быть уверенным, как в надежных игроках или 
высококвалифицированных сотрудниках, способных помочь тебе достичь 
поставленных целей.  
Магистральный тягач "Валдай 45" 
 "Валдай 8" и "Валдай 45" - надежные члены вашей команды. Это современные 
автомобили для решения широкого спектра задач грузоперевозок. Мощный 
магистральный тягач "Валдай 45" предназначен для работы в составе 
автопоездов полной массой до 45 т. Автомобиль адаптирован для работы в 
непростом российском климате. Он с одинаковой эффективностью преодолеет 
сложные маршруты в любых погодных условиях. В свою очередь, "Валдай 8" - 
это ключ к перевозкам в мегаполисах. Благодаря комфортной кабине грузовик 
можно использовать и на более длинных маршрутах. Конструкция автомобиля 
позволяет устанавливать на раму широкую гамму кузовных надстроек - от 
бортовых платформ до фургонов и рефрижераторов, а значит, перевозимый груз 
может быть практически любым.  
В хоккее у кого-то развита маневренность, у кого-то - скорость реакции. А какие 
качества должны быть и у бизнесмена, и у винодела?  
Моя сильная сторона - коммуникации. Ты прежде всего должен расположить к 
себе тех людей, с кем ты хочешь иметь бизнес. Ты должен быть приятным в 
общении. Второе - ты должен излучать ту энергию, которая необходима для 
успеха твоей команды или твоего бизнеса.  
В хоккейной команде есть нападающие, игроки средней зоны, вратари. 
Насколько важно распределение ролей в вашем бизнесе?  
Хоккей как игра хорош тем, что в нем нет сценария: в игре каждый матч, каждый 
отрезок уникален. И в этом хоккей схож с бизнесом, где каждый год не бывает 
одинаковым. И здесь ты должен быть уверен в своей команде. В бизнесе, как и 
в хоккее, тоже очень важно связывать себя с теми людьми, которые знают, что 
такое высокие стандарты.  
Комфорт водителя - ключевая составляющая надежности грузоперевозок. 
Кабина "Валдая 45"установлена на пневмоподвеске, имеет практически ровный 
пол и продуманные формы. В салоне оборудованы два спальных места и 
развитая система хранения. К услугам водителя холодильник и климат-контроль. 



 

 

Подходит "Валдай 45" и для использования в холодных климатических условиях, 
благодаря теплоизоляции кабины и зимнему пакету опций: автономный 
отопитель мощностью 4 кВт, подогрев топливозаборника, топливной магистрали 
и фильтра грубой очистки топлива, предпусковой подогрев впускного 
коллектора, всесезонные шины с отличным сцеплением на скользкой и мокрой 
поверхности.  
"Валдай 45" в цифрах: 8040 кг - снаряженная масса, 45 тонн - полная масса 
автопоезда, до 10 тонн - нагрузка на седло, 470 л. с. - мощность двигателя, 840 
л - объем топливных баков, 190 см - внутренняя высота кабины, 60 000 км - 
межсервисный интервал 
 Зачастую одно опоздание или позднее прибытие груза стоит репутации. Есть ли 
личные правила, которые в этом смысле всегда должны работать?  
Проблемы с логистикой сейчас возникают по понятным причинам. Но мы ищем 
пути, каким образом это все преодолеть, потому что люди, которые знают твои 
вина, ждут их. Это приятно. И ты хочешь, чтобы это не заканчивалось. А 
финансовая сторона уже, как говорится, на пятом месте. В нашем бизнесе успех 
основан на том, чтобы делать хороший продукт. После того как я стал 
амбассадором бренда "Валдай", я погрузился в мир коммерческих автомобилей 
и еще сильнее оценил важность логистики. Ключевое слово здесь - надежность. 
Вы должны быть уверены в каждой составляющей: в водителе, в транспортной 
компании. Каждый в этой системе должен четко выполнить свою работу и не 
подвести. В особенности все вышеперечисленное касается самой техники, на 
которой перевозят груз. Согласитесь, приятно осознавать, что в твоем 
распоряжении есть машины, которые одинаково эффективно справятся и с 
городскими и междугородними перевозками. В линейку "Валдай" входят именно 
такие модели. Есть фургоны для организации логистики в мегаполисах, есть 
магистральные тягачи для дальних рейсов. К слову, совсем скоро грузовики 
"Валдай" будут использоваться для организации логистики спортивных 
мероприятий, и я уверен, что и с этой ролью они справятся прекрасно.  
Маневренный грузовик "Валдай 8" 
 Надежный коммерческий транспорт - гарантия того, что груз будет доставлен 
вовремя. Благодаря бескапотной компоновке "Валдай 8" обладает высокой 
маневренностью, что особенно актуально для доставки грузов в условиях 
плотной городской застройки. В то же время автомобиль способен работать и на 
междугородних рейсах. Благодаря применению современного дизельного 
двигателя G21 расход топлива "Валдая 8" может составлять 11 л на 100 км. А 
эргономика рабочего места такова, что водитель может долго двигаться без 
остановки, не ощущая усталости. Сценариев использования "Валдая 8" 
существует целое множество:в гамме модели присутствует более 150 типов 
кузовов - от фургонов до платформ с манипуляторами.  
"Валдай 8" в цифрах: 7500 кг - полная масса, 149,6 л. с. - мощность двигателя,420 
Нм - крутящий момент, от 11 л на 100 км - расход топлива, 6,2 м - радиус 
разворота, до 29 куб. м - объем грузового отсека, до 11 европалет помещается в 
кузове 
 Хоккей - моя жизнь, а вино - моя страсть, говорите вы. Удалось ли добиться 
баланса и в бизнесе, и в жизни?  
Важное слово "баланс" есть и в бизнесе, и в хоккее. Баланс игры команды, 
психологический баланс - с ним я сталкиваюсь каждый день.  
И даже при выборе клюшки самое важное - это баланс всех качеств, правильный 
крюк, легкость и так далее. И, конечно, здесь главное - руки. Можно дать хорошую 
клюшку в руки игрока, который не знает, что с ней делать. Я всегда говорю, что 
клюшка - это инструмент твоей души. Если клюшка не соответствует тем 



 

 

стандартам, то музыка игры будет фальшивить. Гурманы хоккея это сразу 
заметят. Поэтому очень важно, чтобы клюшка была правильной в каждой детали. 
И то же самое касается коммерческого грузовика: должно быть комфортно, 
надежно, стабильно, но и стильно тоже, потому что коммерческий транспорт - 
такая же часть бренда, как и все остальные. У семейства "Валдай" все эти 
качества есть.  
Магистральный тягач "Валдай 45" 
 Для магистрального тягача "Валдая 45" безопасность, топливная экономичность 
и автономность имеют большое значение. Так, например, машина оснащена 
компрессионным моторным тормозом, позволяющим эксплуатировать 
автомобиль на участках маршрута со сложным рельефом. Кроме того, "Валдай 
45" оборудован аэродинамическим пакетом и имеет один из самых низких 
коэффициентов сопротивления воздуха среди тяжелых грузовых автомобилей. 
Силовая линия сконфигурирована так, чтобы обладать наилучшей 
эффективностью на крейсерских скоростях 80-90 км/ч. Программное 
обеспечение коробки передач снижает расход топлива при движении по 
холмистой местности или в трафике. Мощный, 470-сильный дизельный 
двигатель оснащен системой питания XPI, которая обеспечивает эффективное 
сгорание топлива в любых режимах работы. В итоге запас хода "Валдая 45" 
достигает 3000 километров.  

https://www.forbes.ru/spetsproekt/501997-igor-larionov-khl-torpedo-balans-vazen-i-v-
vinodelii-i-v-biznese-i-v-hokkee 

К заголовкам сообщений 

"Телефоны игроков уже заряжены, кто куда едет отдыхать". Ларионов - о 
паузе в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о победе над 
"Металлургом" (3:2) и оценил эмоциональность молодых хоккеистов 
нижегородского клуба. 
"Всех с окончанием первой части увлекательного сезона, рад, что мы добились 
победы, команду "Металлург" с хорошей игрой. В этом плане, здесь всегда 
шикарная атмосфера, болельщики любят игру. Надеюсь, хоккей, который был 
насыщен моментами, ошибками, он, наверное, такой хоккей по душе. Поэтому, 
сейчас главное передохнуть, перезарядить батарейки и двигаться дальше. 
Один из факторов, за счет которого Торпедо играет достаточно успешно: 
эмоциональность, агрессия, но как выдерживать баланс? Наверное, это избыток 
желания, мы предупреждали ребят, что это последний матч выездной серии, у 
всех, естественно, телефоны уже заряжены, кто куда едет отдыхать. Поэтому 
фокус иногда уходит и эти вещи потом влияют на игру. Но давайте сделаем 
скидку, команда молодая, ребята которые удалялись, естественно, они хотели 
сделать лучше для команды. Но иногда, скажем, зашкаливают те элементы игры, 
которые переходят рамки дозволенности, приходит грубость. Естественно, 
арбитры это замечают и удаляют", - цитирует Ларионова сайт "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-5349196-telefony-igrokov-uzhe-
zaryazheny-kto-kuda-edet-otdyhat-larionov-o-pauze-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов про Атанасова: "Роботов хватает и в КХЛ, и в Америке. Нужен 
спектакль. Они хоккеисты - не доктора, не инженеры. Получают деньги за 
то, чтобы развлекать" (Sports.ru, Москва, 7 декабря 2023) 
Игорь Ларионов прокомментировал победу над "Металлургом".  

https://www.forbes.ru/spetsproekt/501997-igor-larionov-khl-torpedo-balans-vazen-i-v-vinodelii-i-v-biznese-i-v-hokkee
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"Торпедо" выиграло со счетом 3:2 в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- Всех с окончанием первой части увлекательного сезона. Рад, что мы добились 
победы. 
Команду "Металлург" - с хорошей игрой. В этом плане здесь всегда шикарная 
атмосфера, болельщики любят игру. 
Надеюсь, хоккей, который был насыщен моментами, ошибками, он, наверное, 
такой хоккей по душе. Поэтому сейчас главное - передохнуть, перезарядить 
батарейки и двигаться дальше. 
- В заснеженном Магнитогорске ананас, наверное, трудно найти, сейчас, при 
минус 20 с лишним. Откуда в игроке (речь про Василия Атанасова), которому 
немного за 20, столько хладнокровия, когда надо убежать в меньшинстве и 
решить игру?  
- Знаете, вы правильно сказали, что хладнокровие. Ты видишь этих людей и ты 
не хочешь эти качества у них закрывать. 
Когда человек видит, что ему доверяют, человек видит какие-то вещи, что могли 
бы быть попроще, но он ищет ходы, которые завершаются красивыми голами. 
Мы даем возможность ребятам, скажем, не то, чтобы себя показать, а выразить 
таким образом. У нас есть Силаев, Артамонов, Свищев, Атанасов, Конюшков - 
мы даем себя выражать ярко. Потому что это новое поколение. 
Мы не можем их в рамки загонять, потому что иначе мы сделаем из них роботов. 
Их хватает и в нашей лиге, их хватает и в Северной Америке, поэтому нашему 
зрителю нужен спектакль, нужны актеры, которые, делают хорошие вещи. 
Мы будем требовать, чтобы они нас удивляли. 
Они не доктора, не строители, не инженеры - они хоккеисты. Люди, которые 
получают деньги за то, чтобы развлекать зрителей хорошими ходами. 
И такие голы, которые он забил сегодня, в предыдущем матче, они входят в 
золотую коллекцию нашей команды. 
Они заставляют людей возвращаться на игру и дают возможность мальчишкам 
и девчонкам, которые смотрят хоккей, на этом учиться, - сказал главный тренер 
"Торпедо" Игорь Ларионов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115691903-larionov-pro-atanasova-nuzhen-spektakl-
oni-xokkeisty.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: "Рад, что добились победы над "Металлургом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов поделился мнением после победы 
над "Металлургом" (3:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. 
" Рады, что добились победы. "Металлург" - с хорошей игрой. Как всегда в 
Магнитогорске шикарная атмосфера. Болельщики любят игру. Надеюсь, хоккей, 
который изобиловал моментами и ошибками, им по душе. Сейчас главное - 
передохнуть, перезарядить батарейки и двигаться дальше". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-dovolen-atmosferoy-v-
magnitogorske-posle-pobedy-nad-metallurgom-2154878/ 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" получило 0:2 из-за странной игры вратаря, а потом привычно 
затащил Атанасов (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 декабря 2023) 
Теперь тот убежал в меньшинстве.  
"Торпедо" победило на выезде "Магнитку" (3:2). Проблемы у команды начались 
сразу со старта: команда быстро пропустила два гола. Уже на первой минуте 

https://www.sports.ru/hockey/1115691903-larionov-pro-atanasova-nuzhen-spektakl-oni-xokkeisty.html
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отличился Александр Петунин. Вратарь Адам Гуска будто бы и сам не понял, 
почему не справился с его броском. 
Буквально через несколько минут Никита Гребенкин забросил вторую шайбу. 
Гуска после такого сразу же поехал на лавку. 
Обе команды заменили стартовых вратарей, но помогло это только "Торпедо" 
Адам Гуска не провел на льду и пяти минут, как его заменил Иван Кульбаков. 
Такая быстрая замена - сюрприз. В этом сезоне словацкий вратарь формально 
выигрывает конкуренцию у Кульбакова, а против топов обычно играет уверенно. 
В недавних матчах с лидерами Запада - "Динамо" (4:1) и "Локомотива" (3:2, бул) 
- он отразил в общей сложности 81 бросок и пропустил три шайбы. По сезону 
Гуска выглядит прилично: входит в топ-5 лиги по проценту отраженных бросков 
(93,2%) и идет шестым по коэффициенту надежности (1,94). 
Игорь Ларионов объяснил все так: "В такие моменты на первый план выходит 
психология вратаря. Ты бросаешь человека в пекло при счете 0:2, но понимаешь, 
что этот вратарь делал очень хорошую работу и в прошлом сезоне, и в этом. Мы 
не просто поставили вратаря, который сидел на лавке. Мы знаем, что Иван 
Иванович - человек с характером, человек, который любит побеждать. 
Этот момент был важен для команды, чтобы встряхнуть ее. Мы рады, что он 
вошел в игру, сделал массу хороших сэйвов и дал нам возможность победить". 
Замена помогла. Во втором периоде игроки "Торпедо" собрались и смогли 
сравнять счет. Сначала Михаил Орлов бросил от синей линии, а затем в 
формате 4-на-4 Владислав Фирстов бросил сумасшедшим кистевым. Забавно, 
что после такого главный тренер "Металлурга" Андрей Разин тоже решился на 
такую же замену вратаря. У него вместо Артема Загидулина вышел Илья 
Набоков. 
Такая перестановка у хозяев не сыграла, хотя "Металлург" в атаке был заметно 
опаснее и из чужой зоны почти не вылезал. За весь матч лидеры Востока 
нанесли 65 бросков, из них 33 в створ - но Кульбаков все потащил.  
Даже удивительно, что "Магнитка" так и не забросила ему ни одной шайбы. По 
всем показателям Иван не входит в топ-10 вратарей лиги, но показывает 
неплохие цифры для бэкапа: 90,4% и 2,64 коэффициент надежности. 
Ларионов часто варьирует вратарскую бригаду. Вполне можно сказать, что оба 
вратаря играют по сезону довольно ровно. Гуска вышел на 26 матчей (14 побед 
и 8 поражений), Кульбаков - на 18 (9 побед и 6 поражений). 
Атанасов - привычный топ: в меньшинстве ушел от защиты и принес "Торпедо" 
победу 
Отлично сыграл не только Кульбаков, но и Василий Атанасов. Нападающий 
почти два периода был в тени, но в третьем включился: убежал от двух игроков 
"Магнитки" и переиграл Набокова - в меньшинстве! 
"Когда я забивал, на самом деле, обыгрыш не до конца получился, - рассказывал 
Атанасов после игры. - Защитник откатывался спиной, а я бежал лицом. Ему 
пришлось разворачиваться, а я так и бежал вперед. За счет этого обогнал и 
завершил момент. Посмотрел, что вратарь открыл место, бросил туда и попал". 
Вообще приносить победу в матчах, кажется, становится для Василия новой 
фишкой - так случилось уже в четвертый раз. Молодой нападающий забивал 
победные голы "Ак Барсу" (2:1, ОТ) и "Куньлуню" (5:2) в конце сентября. Было 
такое и в недавнем матче с "Динамо" (4:1). Из игроков "Торпедо" таких голов 
больше только у Максима Летунова (5). 
Атанасов сейчас просто в огне: эта шайба стала для него 19-й в регулярке-
2023/24. Василий набрал 38 очков (19+19) и уходит на паузу первым 
бомбардиром команды. Еще в прошлом сезоне Василий не был ключевым 



 

 

игроком "Торпедо"! Удивительно еще и то, что он и вовсе редко уходит без очков 
- последний раз по нулям было в матче против "Сибири" (1:4) 14 ноября. 
9 матчей подряд Василий Атанасов попадает в протокол. За это время он набрал 
6+6. Успели привыкнуть? 
"Металлург" проиграл уже четыре матча после яркой победной серии. "Торпедо" 
наладило дела и столько же раз выиграло. Дальше - пятиматчевая серия против 
"Спартака" (с ними сыграют два раза), "Северстали", СКА и "Локомотива".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3208265.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" хорошо идет в "регулярке". Но в плей-офф ему может не 
хватить опыта (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Игра с "Торпедо" навевает не самые веселые мысли. 
"Торпедо" отыгралась с 0:2, победило "Металлург" и выиграло 4-й матч подряд 
Статистика "Металлурга" в этом сезоне КХЛ 
Магнитогорцы сейчас идут на первом месте в турнирной таблице Восточной 
конференции. Но говорит ли это однозначно о том, что команда Андрея Разина 
добьется серьезных успехов в плей-офф? На этот счет пока что есть некоторые 
сомнения. 
Главный признак действительно классного коллектива заключается в том, что он 
не отдает матчи, по ходу которых сумел добиться сколько-нибудь весомого 
преимущества в счете. Но именно такая история произошла с "Металлургом" в 
домашней игре с "Торпедо". Уральцы вели 2:0 к началу второго периода. 
Возможно, злую шутку с ними сыграли быстрые голы Петунина и Гребенкина. 
Александр забросил свою шайбу на 52-й секунде игры, а Никита отличился в 
самом начале четвертой минуты. Но, если даже опираться на сухие цифры 
статистики, не видно, чтобы они бросили играть. В каждом из периодов перевес 
в ключевых компонентах был на их стороне. 
А счет на видеокубе "Арены Металлург" с начала второй двадцатиминутки начал 
увеличиваться в пользу нижегородцев. Сначала Михаил Орлов неожиданно 
точно зарядил из самого угла зоны. Претензии предъявлять к Загидулину глупо, 
так как он банально не видел момента броска, будучи полностью перекрытым 
игроками на пятаке. 
А вот в моменте с броском Влада Фирстова вратарю магнитогорцев уже 
совершенно точно никто не мешал. Правда отметим, что и сам выстрел у 
форварда "Торпедо" получился очень точным, прямо в девятку. Тем не менее, 
неберущимся он не выглядел. 
В третьем же периоде, за семь минут до финальной сирены, наступило время 
Василия Атанасова. Когда его команда играла в меньшинстве, самый 
"фруктовый" нападающий КХЛ не побоялся убежать в одиночку с шайбой к 
воротам соперника. Юное дарование, оторвавшись от преследователей, 
сблизилась с воротами и послало шайбу в незащищенное вратарем место. Так 
"Торпедо" выиграло со счетом 3:2. 
Этот матч показал два фактора, которые могут помешать "Металлургу" успешно 
выступить в плей-офф. Первый из них - вратарский. Артем Загидулин никак не 
являл собой верх надежности. Поровну с ним делит игровое время его более 
молодой сменщик Илья Набоков. Это талантливый парень с правильным 
подходом к делу. Но у него сейчас лишь первый полноценный сезон в КХЛ. Да и 
у Загидулина не сказать чтобы много опыта выступлений в решающих стадиях 
плей-офф. У него было только четыре матча в первом раунде Кубка Гагарина 
18/19 с "Салаватом", в котором магнитогорцы уступили. Словом, на уровне плей-
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офф КХЛ оба вратаря неопытны. И это плохой сигнал для полевых игроков, 
которые ищут запас уверенности в людях, защищающих последний рубеж их 
команды.  
 Илья Набоков: люди ходят на хоккей, видят меня, а потом узнают. Это 
нормально 
Фактор второй в достаточной мере схож с первым. У нынешней "Магнитки" 
маловато игроков, которые могли бы называться ментальными лидерами 
команды. К таковым сейчас можно отнести разве что опытного Егора Яковлева. 
Этот человек прошел очень многое, он брал Кубки Гагарина, а также играл в НХЛ, 
на Олимпиаде и чемпионате мира. В остальном же у Андрея Разина много, пусть 
и талантливой, но все же молодежи. Такой человек, как Яковлев, в плане 
духовного лидерства в нападении магнитогорцам бы точно не повредил. 
Вовченко, при всем к нему уважении, не того калибра усиление. У "Металлурга" 
симпатичная команда с интересной молодежью. Но в плей-офф ей может не 
хватить суммарного опыта. 

https://allhockey.ru/article/show/499269-
Metallurg_horosho_idet_v_regulyarke_No_v_plej_off_emu_mozhet_ne_hvatit_opyta 

К заголовкам сообщений 

"Легенде "Салавата" Н. Заварухину эта победа важна". Баширов - о матче 
с "Автомобилистом" (Чемпионат.com  Москва, 7 декабря 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов высказался о 
поражении от "Автомобилиста" в матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024. 
"2-3. Согласен, обидное поражение в практически выигранном матче. Тем не 
менее легенде нашего клуба Николаю Заварухину эта победа очень важна. 
Нам можно спокойно отдыхать и готовиться ко второй половине регулярного 
чемпионата. Победы еще будут", - написал Баширов в своем телеграм-канале. 
Напомним, в Екатеринбурге закончился матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Автомобилист" 
принимал "Салават Юлаев". Встреча завершилась победой хозяев в овертайме 
со счетом 3:2. 
В следующем матче "Автомобилист" сыграет дома с "Трактором" 19 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5348982-legende-salavata-n-zavaruhinu-
eta-pobeda-vazhna-bashirov-o-matche-s-avtomobilistom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Трактора" Мыльников: Кузнецов исправит то, что не 
понравилось тренеру "Вашингтона" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
7 декабря 2023) 
Вратарь "Трактора" Сергей Мыльников в беседе с корреспондентом 
Metaratings.ru высказался об итогах матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ 
против СКА.  
Встреча прошла в Челябинске и завершилась со счетом 3:1 в пользу 
петербуржцев.  
 - В целом хорошая игра, хороший соперник, соскучился по этому делу, полтора 
месяца не играл. Сегодня была прекрасная атмосфера на стадионе, плюс такая 
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вязкая, тяжелая игра, уровня плей-офф. Впереди пауза, надо будет отдохнуть 
немного, а дальше работать по графику. 
 - Как себя чувствовал?  
 - Выходил готовым, по здоровью все отлично, в отличной физической форме, в 
плане психики тоже выходил абсолютно спокойно на игру. Все замечательно. 
 - СКА - фаворит или один из фаворитов Кубка Гагарина?  
 - Фаворитов-то на самом деле много. Считаю и нас тоже фаворитами. По поводу 
остальных - мне абсолютно без разницы. 
 - Удивлен, что Ковальчук возобновил игровую карьеру спустя два года?  
 - Нет, потому что он, мне кажется, в прекрасной форме и я думаю, он все еще 
хочет играть, несмотря свой возраст. 
 - Кузнецов недавно впервые в карьере пропустил матч по тренерскому решению. 
Удивлен ли ты, что так произошло?  
 - Если честно не слышал, но я знаю, что Женя - прекрасный хоккеист. Я думаю, 
он что-то в себе отыщет, что не понравилось тренеру, исправит это, и у него 
будет все отлично, - сказал Мыльников. 

https://metaratings.ru/news/vratar-traktora-mylnikov-kuznecov-ispravit-to-chto-ne-
ponravilos-treneru-vashingtona-313071/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Толчинский: есть физическая и ментальная усталость, но в планах - Кубок 
Первого канала (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Нападающий СКА Сергей Толчинский в беседе с корреспондентом Metaratings.ru 
высказался об итогах матча регулярного чемпионата FONBET КХЛ против 
"Трактора".  
Встреча прошла в Челябинске и завершилась со счетом 3:1 в пользу 
петербуржцев. СКА не теряет очки в основное время 13 игр подряд, одержав в 
них 12 побед и один раз уступив в серии послематчевых бросков. 
 - Хороший матч провели. Отличная реализация большинства. В третьем 
периоде они нас немного поджали, но это нормально, им надо было 
отыгрываться. Но мы выстояли и забили "6 на 5".  
 - СКА не проигрывает в основное время 13 матчей кряду. В чем секрет успеха?  
 - В начале сезона было очень много новых игроков в команде, требовалось 
время, чтобы притереться друг к другу. Новые требования, новая система. 
Наконец-то убрали ошибки, появилась химия.  
 - СКА называют фаворитом Кубка Гагарина. Как реагируешь?  
 - Положительно. У нас одна цель, поэтому хорошо, что так говорят!  
 - Впереди пауза. Устали ли от такого интенсивного графика и какие планы?  
 - Усталость есть, конечно, физическая и ментальная. Будет время 
восстановиться. Планы - Кубок Первого канала.  
 - За кем из наших следишь в НХЛ?  
 - Не сказать, что лично слежу, смотрю хайлайты, когда есть время, и за 
результатами.  
 - Удивлен, что Кузнецов недавно впервые в карьере пропустил матч по решению 
тренера?  
 - Это я видел. Что сказать? Бывает, - сказал Толчинский. 

https://metaratings.ru/news/tolchinskii-est-fizicheskaya-i-mentalnaya-ustalost-no-v-
planakh-kubok-pervogo-kanala-313055/ 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нестабильные вратари и ошибки в защите. Обоснованы ли претензии 
московского "Динамо" на Кубок Гагарина? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 7 декабря 2023) 
У бело-голубых достаточно симпатичный коллектив. Но есть проблемы, которые 
могут помешать ему в борьбе за высокие места. 
 "Спартак" объявил о переходе Ковальчука и победил "Динамо" в дерби с 15 
голами 
Статистика московского "Динамо" в этом сезоне КХЛ 
Во вторник мы имели возможность и удовольствие посмотреть фантастический 
матч "Спартак" - "Динамо". Счет 8:7 не мог никого оставить равнодушным. 
Некоторые болельщики справедливо называют эту игру лучшей в истории КХЛ. 
Спорить не будем. С точки зрения быстроты перемен сюжета и событий, 
происходящих на площадки, прошедшее пару дней назад московское дерби 
действительно поражает. Оно, уверен, останется в нашей памяти надолго. 
Пятнадцать заброшенных шайб для зрителей, безусловно, являются 
праздником. А вот для тренеров такая сумасшедшая результативность означает 
головную боль. Она говорит о том, что у команды есть проблемы в игре. Сегодня 
мы поговорим о болячках, которые преследуют московское "Динамо". 
Проявились они еще раньше, поэтому есть смысл говорить об их системности. 
Пункт первый: игра вратарей. Нестабильны в этом плане обе команды, но у 
динамовских голкиперов в большей степени просматриваются недочеты. 
Возьмем, например, предпоследний матч команды со "Спартаком". Если 
конкретно - победный гол Цыплакова. Бросок Максима был открытым для Ильи 
Коновалова, он прекрасно его видел. Тем не менее, ему не удалось в 
достаточной степени сомкнуть щитки. Как итог - шайба прошла под ними и 
залетела в ворота. 
Отчасти похожий гол после открытого броска Коновалов пропустил в недавнем 
матче со СКА. Хайруллин метил в ближний угол. Такие броски вратарь должен 
брать. 
Тот же Коновалов в матче-концерте со "Спартаком", выйдя на замену Волкову в 
третьем периоде, опять пропустил два гола с открытых бросков. Что ни говори, 
но просматривается однозначная тенденция. Выполнить задачу на сезон - то 
есть пройти два раунда плей-офф - с такой бригадой голкиперов почти 
нереально. И вопросы тут скорее не к работе тренеров вратарей, а к 
селекционерам. Ведь средний уровень пары Коновалов - Волков был очевиден 
еще до начала сезона. Однако спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин не 
занимался поисками нового сильного голкипера, да и приоритеты в 
распределении зарплатного бюджета у команды оказались другими.  
По информации AllHockey.Ru, сейчас менеджмент "Динамо" судорожно пытается 
исправить собственные недоработки - и ищет усиление вратарской бригады 
перед дедлайном. Однако ситуация на рынке - не в пользу бело-голубых. 
Вытаскивать классного новичка Сопин должен был раньше. Интрига, конечно, 
сохраняется - но, скорее всего, это тот случай, когда поздно пить боржоми..  
Впрочем, вратари не могут вечно подтаскивать за защитниками, если те часто 
ошибаются. А у "Динамо" достаточно часто происходят срывы в линии обороны. 
В этом сезоне можно вспомнить несколько матчей, когда команда пропускала ну 
очень много. Октябрьские 1:7 в домашней игре с "Торпедо", по пять пропущенных 
шайб в недавнем матче со СКА, баталии двухмесячной давности с 
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"Локомотивом" и сентябрьской встрече с "Металлургом" говорят о том, что в 
защитной линии у бело-голубых не все ладно. Команда, спору нет, здорово 
выглядит в атаке, но при этом она иногда дает играть и сопернику. Согласитесь, 
в плей-офф это чревато проблемами. А ошибка Миронова и Уила в овертайме 
недавнего поединка со "Спартаком" больше похожа на мем. Андрей и Джордан 
единомоментно подумали, что Галимов поедет с шайбой в среднюю зону, и 
покатили на смену. Ансель воспользовался этим подарком, выкатился на 
освободившееся пространство и отдал простую передачу на Беляева. Забить 
для Александра было делом техники. 
И как тут не вспомнить, что тот же Миронов уже не первый раз в сезоне 
становится "героем" таких ляпов - после домашних 1:7 его высмеивали даже 
болельщики клуба.  
Впрочем, ляпы отдельных игроков - пусть даже лидеров и капитанов - это не так 
страшно. В том случае, если есть система, обученность, управляемость команды 
тренером. А с этим явные проблемы. Два последних матча со "Спартаком" 
обратили внимание еще и на то, что "Динамо" порой упускает нити игры из своих 
рук. Во вторник бело-голубые вели по ходу второго периода со счетом 5:2. 
Классная команда в 99% подобных случаев доводит дело до победы. Что 
произошло в той игре, напоминать не нужно. Стоит спросить тренерский штаб, 
почему команда позволяет сопернику, потерявшему из-за травм своих лидеров, 
так переворачивать с ног на голову ход матча? Уже не первый год Кудашова 
критикуют за неспособность к кризис-менеджменту. Иногда кажется, что 
тренерский штаб не способен переламывать неудачно складывающиеся матчи, 
перестраивать игру и психологию команды прямо по ходу дела с помощью 
нестандартных решений.  
"Динамо" играет результативно, спору нет. Подбор исполнителей в 
распоряжении команды в атакующей линии шикарный. У бело-голубых 
убийственное большинство - по состоянию на текущий момент они реализовали 
30,6% своих попыток. Это абсолютно лучший показатель в лиге. Лидеры 
коллектива в лице Гусева и Уила набирают много очков, но это не те игроки, 
которые способны выгрызть шайбу в борьбе, затащить ее с мясом в ворота. 
Порой они незаметны на льду.  
Пара примеров. В последнем матче со СКА при счете 3:3 у "Динамо" был 
шикарный шанс на победу - но главная спецбригада в большинстве не забила. 
Именно этот момент стал ключевым - поведи бело-голубые в счете, им, 
возможно, не пришлось бы потом сетовать на судейство. За поражение надо 
спрашивать с себя. А в дерби первая пятерка растворилась именно в тот момент, 
когда "Спартак" начал спасаться со счета 2:5 и переламывать игру. А ведь ведь 
предполагается, что в плей-офф груз ответственности за результат ляжет в 
первую очередь на Гусева, Уила и Ко... 
В целом, динамовцы выглядят неплохо в регулярном чемпионате. Но указанные 
выше проблемы не дают пока что возможности говорить о более-менее 
гарантированном успехе команды в плей-офф. Впрочем, скоро будет пауза в 
чемпионате. Увидим, сможет ли тренерский штаб Кудашова выправить 
недостатки в игре команды, а менеджмент - укрепить слабые места перед 
дедлайном. Выводы, сделанные выше, предварительны. Более предметный 
разговор насчет перспектив "Динамо" в плей-офф можно будет вести в январе-
феврале. 

https://allhockey.ru/article/show/499202-
Nestabil_nye_vratari_i_oshibki_v_zaschite_Obosnovany_li_pretenzii_moskovskogo_
Dinamo_na_Kubok_Gagarina 
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К заголовкам сообщений 

"Любой иностранец, который еще и не играл в КХЛ, - это загадка". 
Интервью Олега Браташа (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 декабря 
2023) 
Больше половины регулярного сезона КХЛ позади, и уже сейчас можно 
констатировать - возвращение "Лады" было правильным решением. 
Тольяттинский клуб демонстрирует неплохие результаты и уверенно идет в зоне 
плей-офф. 
Возглавляет "Ладу" известный в прошлом игрок и эксперт Олег Браташ, для 
которого этот сезон стал дебютным в КХЛ в качестве главного тренера. До этого 
Браташ успешно работал на молодежном уровне: его "Спартак" выигрывал Кубок 
Харламова, а сборная России, где он был ассистентом Валерия Брагина, 
привозила медали с МЧМ. 
- Олег Владимирович, с какими трудностями вы столкнулись, когда приняли 
"Ладу"? Для вас это первый опыт в качестве главного тренера в КХЛ. Что было 
наиболее сложным?  
 - Все обычно, ничего нового. Мне приходилось сталкиваться с такой же 
ситуацией не один раз. Это впервые только на уровне КХЛ, а на других уровнях 
я в этой ситуации бывал не раз. И получалось делать даже чемпионские 
команды, причем с нуля - не только "Спартак", это были еще и юноши в "Крыльях 
Советов", в олимпийской сборной тоже каждый раз новый состав был. Поэтому 
сейчас то же самое, только на уровне КХЛ. 
 - В плане комплектования состава вы с Рафиком Якубовым, спортивным 
директором клуба, обговаривали каждую кандидатуру? Как происходило 
формирование команды?  
 - Команда начала строиться, когда я еще дорабатывал свой контракт с ФХР с 
молодежной сборной на Кубке Черного моря, поэтому спортивный директор 
формировал команду без меня. Как я понимаю, выбора особо не было. Мне 
просто сообщали по факту, кого подписали, кого берут. 
- Можно сказать, что комплектование было по остаточному принципу?  
 - Так получилось, но это неизбежно было в той ситуации, без драфта 
расширения... Да, поэтому, естественно, все востребованные игроки на 99%, 
если не на 100%, были уже при командах. Приходилось выбирать только тех, кто 
по каким-то причинам остался перед сезоном без команды. Мне дали такой 
состав, с ним я и начал работать. 
 - Помощников сами выбирали? Павел Десятков, Максим и Алексей Семеновы.  
 - Здесь тоже относительно, потому что мне предложили - я согласился. 
Сработались, считаю, неплохо. 
"Весь тренерский штаб вносит свою лепту, а я его просто возглавляю" 
 - Какие основные факторы выделите такого успешного выступления "Лады"? 
Спокойно же можете зайти в плей-офф второй раз в истории КХЛ.  
 - Спокойно мы точно никуда не зайдем. Такой жизни у нас нет с самого начала и 
не будет. Если мы куда-то и зайдем, то о спокойствии здесь говорить не 
приходится, все дается очень тяжело. Каждое очко нам приходится выгрызать 
благодаря полной самоотдаче, самопожертвованию и честной работе ребят - 
это, наверное, главный фактор. Их мотивация, честный самоотверженный труд - 
основа того, чего мы на сегодняшний день добились. Я считаю, для нашей 
команды мы добились хорошего результата. Будем стараться так держать. 
 - Но все-таки можно назвать "Ладу" тренерской командой?  
 - Хотите - назовите, я не стану сам себя хвалить, это просто не скромно. Я 
возглавляю тренерский штаб, но со мной работают помощники. Это не только те, 
кого вы перечислили. Это и видеотренер, который тоже огромную проводит 



 

 

работу и очень важный член нашего тренерского коллектива, и наш тренер по 
физподготовке, который нянчится с игроками как батя, не побоюсь этого слова. 
Поэтому здесь все, весь тренерский штаб вносит свою лепту, а я его просто 
возглавляю. 
- Работа с легионерами для вас тоже в новинку. Насколько это необычно и как 
работается с парнями?  
 - Сложнее, если честно. Но не впервой, я все-таки за рубежом поиграл по ходу 
карьеры. Нужно делать поправку и учитывать их менталитет. Зачем они сюда 
приезжают и как преодолевают трудности, которые рано или поздно все равно 
встают на пути. Не может быть, чтобы все было гладко и легко. Любой 
иностранный игрок, который еще и не играл в КХЛ - это, можно сказать, загадка. 
Даже сейчас, после их удачного, скажем так, старта, еще рано делать 
окончательные выводы по поводу уровня мастерства, их характера и даже роли 
в команде. Я думаю, что как минимум сезон должен пройти, чтобы 
проанализировать их работу во всех ситуациях. 
 - До дедлайна остается меньше месяца. С Рафиком Хабибулловичем 
общаетесь на тему усилений, какие сейчас есть потребности?  
 - Конечно, общаемся. Уже давно волнует центральная линия, потому что нам не 
от хорошей жизни приходится ставить крайних нападающих в центр. А 
центральная линия - это ключевая позиция в пятерке. Но и остальные позиции 
неплохо бы усилить. У нас нет праворукого защитника, большинство хромает. 
Много проблем. По поводу возможностей - наверное, лучше спортивному 
директору этот вопрос задавать, потому что это его работа. А какой бы тренер 
отказался от усиления? Ни один, даже у которого меньше проблем с составом. 
"В нынешних реалиях ничего нигде не пилится, это просто невозможно сделать, 
в отличие даже от советского времени" 
 - Процент реализации большинства пока равен 13,8. Забили всего 19 шайб. В 
чем основная причина такого низкого показателя?  
 - В оправдание могу сказать, что мы работаем над большинством с самого 
начала. Летом не могли так плотно работать, хотя все равно занимались с теми, 
кто был. Те же иностранцы к нам присоединились только к началу чемпионата. 
Изменения в составе были также прямо перед началом. Мы работаем и 
занимаемся на каждой тренировке. Но многочисленные травмы постоянно 
выбивают игроков. Все бригады постоянно рушатся, ломаются. У нас нет 
праворукого защитника, который бы на синей линии созидательно и 
результативно играл в большинстве - это как оправдание. Сами переживаем за 
это и хотим, чтобы большинство у нас работало. Это же огромная помощь в 
достижении результата, добывать очки с работающим большинством лучше, чем 
без него. 
 - Зато в меньшинстве забили семь шайб. Это такая модель игры, работа 
спецбригад - где-то вытерпеть, в контратаку сбегать?  
 - Было бы смешно говорить, что мы наигрываем какие-то комбинации для того, 
чтобы забивать в меньшинстве. Мы всегда отмечаем нацеленность на 
контратаку при отборе шайбы в меньшинстве. В большинстве все нацелены на 
атаку и, как правило, играют с одним защитником на синей линии, при каких-то 
ошибках, отскоках, перехватах есть хороший шанс для контратаки. Этим многие 
команды успешно пользуются, и мы в том числе. 
- Первый период у вас не лучший, 18-я позиция в лиге, второй и третий - гораздо 
лучше, 8-е и 6-е места. Почему команда тяжело входит в игру?  
 - Я не знаю. Мы в начале сезона все время первыми пропускали гол. Провели 
так очень много игр. Сейчас с этим получше, не всегда мы первыми пропускаем. 
Думали об этом, обращали внимание на разминку перед игрой. Трудно 



 

 

объяснить. Мне кажется, все равно стало лучше. А зато третьи периоды стали 
хуже. Мы долгое время на первом месте были по ним. А сейчас скатились на 
шестое. Все меняется. Зато первые периоды - с последнего уже на 18-е 
поднялись. Где-то убывает, а где-то прибывает. 
 - 11 ничьих. Кто-то скажет, что пилите очки при двухочковой системе. Но вот как 
это случается? Просто уровень конкуренции, то есть плотные матчи?  
 - Научил бы кто пилить, я б с удовольствием распилил оставшиеся игры, чтобы 
в плей-офф зайти. Это шутка, конечно же. В нынешних реалиях ничего нигде не 
пилится, это просто невозможно сделать, в отличие даже от того же советского 
времени. Сейчас это просто нереально, поэтому все результаты честные, кто на 
что может, на то и нарабатывает. У нас много ничьих в основное время. В первую 
очередь это говорит о неуступчивости нашей команды. Еще летом заявляли, что 
не знаем, чего сможем добиться, но будем всем сопротивляться и хотим быть 
неуступчивыми. Мы это обещание точно сдерживаем, и эти результаты тоже 
отсюда. 
 - Из 11 овертаймов победили лишь в одном. Вы уже говорили, что понимаете, в 
чем причина, но почему пока не идет?  
 - Ребята, видимо, не до конца понимают. Мы это понимаем, думали, что и ребята 
тоже, но теперь будем объяснять им. 
 - Буллиты у вас неплохие. Но в чем специфика игры "3 на 3"? Может, просто 
тяжело наиграть?  
 - Самое интересное, что мы проигрываем не когда соперник владеет, а когда мы 
сами владеем и теряем шайбу. Поэтому надо сохранять надо ее, нельзя терять, 
тем более так, чтобы обрезаться. Можно здесь сетовать на что угодно, но надо 
обязательно улучшать ситуацию в этом плане. 
"Гражданство Сафина? Ерунда, что так расписали, мне его представляли уже как 
русского" 
 - Остап Сафин - некоторые эксперты в него вообще не верили, говорили, что это 
игрок ВХЛ. Как вам парня удалось раскрыть? Он сейчас лучший бомбардир и 
лидер по показателю полезности.  
 - Мы только рады за него, тоже не особо верили, а он взял и показал, что может 
быть, наверное, самым полезным в нашей команде. Это же здорово, когда игрок 
так раскрывается. Требования у нас ко всем одинаковые, что бы кто не говорил. 
У нас же не все прошли просмотр, не все остались в команде, поэтому мы 
выбирали объективно. Честно, и по тому же Сафину были вопросы и сомнения 
летом. Но он смог доказать, что будет полезен нашей команде, и показывает это 
в сезоне, мы очень рады, что в нем не ошиблись. 
- Вас удивило, что он принял российское гражданство?  
 - Это ерунда, что вот так все расписали. Когда я приехал в Тольятти, то мне как 
раз говорили про Сафина и показывали его видео, спрашивали, взять ли на 
просмотр. Сказали, что он не иностранец, а русский, просто играет в Чехии. То 
есть сразу проговорили, что он русский и не будет легионером. Это потом 
расписали, что он принял гражданство, чтобы не быть легионером. Мне его 
представляли уже как русского, у него был российский паспорт. Рассматривали 
его наравне со всеми российскими игроками, которые также были на просмотре. 
Сомневались, в том числе и по нему, когда решали, кого подписывать, а кого нет. 
Хорошо, что не ошиблись и подписали. Но ни в коем случае не как с легионером. 
 - Команда идет ровно, но был неудачный выезд на Дальний Восток. Понятно, 
что сыграли 4 матча за 6 дней, но все-таки. В чем причина четырех поражений?  
 - Сразу много факторов сложилось, команда была уже истощена. Во-первых, у 
нас, если посмотреть по календарю, больше всех игр в лиге было сыграно, 
наравне с "Куньлунем". Хотя мы, в отличие от них, не участвуем ни в каком 



 

 

предолимпийском турнире. На ранее набранные очки было потрачено очень 
много и физических, и моральных сил. Я видел, что команда уже на издыхании - 
и тут такой тяжелый перелет. При всех наших проблемах с травмированными 
игроками, которых на тот момент было очень много, мы лишились еще одного 
центрального - Аноховского - прямо перед поездкой. Мы туда поехали не в 
комплекте, измотанные донельзя, уставшие, да еще и сам Дальний Восток 
накладывает большую нагрузку. Это все сложилось в кучу, поэтому нас хватило 
только на первую игру. 
 - Самая яркая победа на данный момент?  
 - Наверное, можно сказать, что над ЦСКА в гостях, потому что мы половину игры 
вели 4:0, просто все получалось и в обороне, и в атаке. Вот эту половину, 
конечно, можно назвать нашим эталоном игры. Наиболее эмоциональные 
победы - это когда удается, как с "Ак Барсом", выиграть, проигрывая после 
второго периода. При том, что соперник имел преимущество и был мощнее. 
Когда ты объективно лучше играешь и выигрываешь - это приятно. Но 
вытаскивать игры, когда, казалось бы, к этому нет объективных предпосылок, по 
мне, дороже стоит. 
- По рисунку вы говорили, что вам импонируют СКА и ЦСКА. "Лада" на самом 
деле какая?  
 - Мы как можем, так и играем. Любая тактика, любая модель игры выбирается 
исходя из состава, исполнителей, соперника, состояния команды на 
сегодняшний день. Поэтому здесь много факторов. И если, допустим, 
большинство факторов не за тебя, то соответственно здесь и модель 
выбирается та, которая дает возможность бороться за результат. Поэтому здесь, 
как говорится, не до жиру - быть бы живу. Выбираем то, что дает нам шанс 
бороться за результат. Договорились еще летом, что мы будем бороться в 
каждой игре, независимо от соперника, игры, независимо ни от чего. Мы на 
каждую игру будем выходить с одной целью - бороться за победу. 
 - О чем вы мечтаете и в жизни, и в хоккее?  
 - В жизни все мои мечты связаны с семьей и моими родными, а в работе всегда 
мечтаешь выигрывать. Везде, где играешь, хочется выигрывать. Это же спорт! А 
как же без мечты выходить побеждать? 

https://metaratings.ru/blog/lyuboi-inostranec-kotoryi-eshyo-i-ne-igral-v-kkhl-eto-
zagadka-intervyu-olega-bratasha/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Виктор Гусев: в свои 40 лет Ковальчук поможет "Спартаку", на площадке 
он не исчерпал себя (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Комментатор и телеведущий Виктор Гусев высказался о возвращении 40-
летнего российского хоккеиста Ильи Ковальчука в "Спартак". О подписании 
контракта с хоккеистом до конца сезона московский клуб сообщил накануне.  
"Илья - мой хороший друг, он отчаянный человек. Мы с ним были на Первом 
канале в проекте "Большие гонки". Илья тогда с контрактом НХЛ выполнял 
разные трюки, он человек рискованный.  
Я думаю, что в свои 40 лет Ковальчук поможет "Спартаку". Все говорят, что Илья 
поможет в раздевалке. Это тоже, но, думаю, что на площадке он не исчерпал 
себя. Я исторически не болею за "Спартак", но в данном случае мое сердце будет 
с Ковальчуком. 
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Сложно ему будет показать тот уровень, который он показывал в свои лучшие 
годы. Ни один из нас в свои 40 лет не покажет этого. Но появляются другие 
черты, колоссальный опыт, видение площадки. Стратегическое и тактическое 
мышление никуда не уходит. Можно говорить о его росте, если чего-то будет не 
хватать ему, то он компенсирует это другими качествами. 
"Спартак" теперь фаворит в кубке Гагарина? Это не будет решающим фактором. 
Если они были фаворитами, то это только добавит, а если не были, то любому 
хоккеисту на планете сложно изменить эту ситуацию. 
Для КХЛ это очень здорово, лига думает о маркетинге. Это правильно. 
Появление такого человека отразится на продаже атрибутики, будут акции 
промоушена. Здорово, это то, что должна сделать большая лига, какой и 
является КХЛ", - сказал Гусев Metaratings.ru. 
Ковальчук является воспитанником "Спартака". Форвард выступал за московский 
клуб с 1999 по 2001 годы, а после перешел в клуб НХЛ "Атланта Трэшерз". 
Ранее Ковальчук рассказал пресс-службе "Спартака" о причинах возвращения в 
родной клуб. По информации "СЭ", нападающий может заработать в московском 
клубе до 30 млн рублей с учетом бонусов. 
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Как молодой Ковальчук играл за "Спартак". Дебютировал в 16 лет, вывел 
красно-белых в элиту и стал первым на драфте (Sport24.ru, Москва, 7 
декабря 2023) 
Его подключил к основе красно-белых великий Якушев.  
Намедни Илья Ковальчук поставил подпись под контрактом со "Спартаком". 
Командой, чьим воспитанником он считается. Олимпийский чемпион и чемпион 
мира (а также обладатель множества других наград) так и говорит про себя: 
"блудный сын вернулся". История с возвращением Ковальчука в "Спартак" 
длилась не один месяц, а по сути несколько лет. О том, что Кови может вновь 
надеть красно-белые цвета, судачили что в один локаут, что во второй. 
Реальные очертания камбэк Ильи обрел этой осенью, а первым о грядущем 
дебюте Ковальчука объявил Александр Якушев. Легендарный спартаковец 
анонсировал выход ветерана в матче с "Куньлунем" 24 декабря.  
В том, что именно Якушев раньше официального релиза объявил о подписании 
Ковальчука как о свершившимся факте, есть немалая доля символизма. Ведь 
именно двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР впервые 
вызвал 16-летнего Ковальчука в основной состав "Спартака". Александр 
Сергеевич, ныне занимающий должность в руководстве "Спартака", в 90-х 
немало поработал тренером. Апофеозом, а вместе с тем и закатом его 
тренерской карьеры стал провальный чемпионат мира в Санкт-Петербурге 2000 
года. Однако за год до того злосчастного турнира Якушев открыл дорогу в 
большой хоккей для Ковальчука. За недавним дерби "Спартак" - "Динамо" они 
наблюдали из одной ложи.  
В основной состав "Спартак" Илья попал после того, как великая команда выпала 
из элиты и вынуждена была выступать в Высшей лиге. Так открылось окно 
возможностей для 16-летнего вундеркинда. Якушев разглядел в нем будущую 
звезду и взял на сборы. Ковальчук перепрыгнул такую ступень как молодежная 
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команда и заключил профессиональный контракт. 26 августа 1999 года Илья 
дебютировал в основном составе "Спартака" в товарищеском матче с ЦСКА. За 
два периода он не только забил, но и отдал результативную передачу. Дебют 
достойный настоящего мастера.  
А как вообще Ковальчук попал в "Спартак"? И можно ли его в принципе считать 
спартаковцем? Илья - тверской парень, и во многом обязан отцу. Валерий 
Ковальчук с ранних лет возился со своим сыном, создавая для него все условия, 
лишь бы тот вырос достойным человеком и классным хоккеистом. На даче под 
Тверью соорудил для него из резины что-то вроде ворот, по которым маленький 
Илья бросал по 150-200 раз за тренировку. Ну и, конечно, возил сына на 
тренировки в Москву. Только сначала в карьере Ковальчука-младшего был не 
"Спартак", а "Динамо". В марте 1993 года на турнире в родной Твери Илья играл 
за бело-голубых и наколотил невероятные 33 шайбы. С "Динамо" он уедет в 
Москву, но уже через год перейдет в "Спартак".  
"На уже упомянутом мною турнире в Твери, в котором участвовал московский 
"Спартак", мне особенно запомнилась игра спартаковских ребят, выступавших по 
группе 83-го года рождения. Парни играли в хоккей, который я любил: в 
комбинационный, думающий, с импровизацией, словом, в тот самый хоккей, 
который показывал старый добрый "Спартак" в 60-е годы. Впрочем, ничего 
удивительного в этом не было. Ведь руководил юными спартаковцами образца 
99-го года не кто иной как Юрий Викторович Борисов, который в свое время 
выступал сначала за воскресенский "Химик", а потом за "Спартак" вместе с 
братьями Майоровыми, Старшиновым к Ко. Так вот, Ю. В. Борисов ко мне и 
подошел тогда с вопросом, не хотел бы я перевести Илью к нему в "Спартак"? Я 
ответил, что было бы неплохо, но решать этот вопрос в настоящий момент, когда 
Илья играет за "Динамо", по меньшей мере, неэтично", - объяснял мотивы того 
перехода Ковальчук-старший.  
Воспитанниками Борисова помимо Ковальчука были Тимофей Шишканов, Игорь 
Князев и Дмитрий Семин. Все они - напарники Ковальчука по "Спартаку-1983". 
Центральным нападающим у Ильи был Семин, с которым они провели в одной 
тройке не один сезон. Карьеру, в отличие от Ковальчука, он уже завершил. 
Причем четыре года назад, а последним клубом Дмитрия стало "Торпедо". Давно 
завязали с большим хоккеем Шишканов, Князев и другие одногодки Ковальчука. 
Да что уж там? Подписав контракт со "Спартаком", он стал самым возрастным 
хоккеистом во всей КХЛ . В этом сезоне пока не было никого из категории "за 40".  
Мы знаем Ковальчука как одного из самых ярких и титулованных российских 
хоккеистов. Первая слава пришла к нему после того, как "Атланта" выбрала 
уроженца Твери под первым номером драфта-2001. Ранее такой части не 
удостаивался ни один игрок из нашей страны. Лишь через несколько лет по этому 
пути проследует Александр Овечкин. Но как Ковальчук покорил скаутов клубов 
НХЛ? Сейчас это может показаться парадоксальным, но перед драфтом Илья ни 
матча не провел в элите российского хоккея. Оба сезона на взрослом уровне он 
отыграл в Высшей лиге.  
Начав дебютный сезон в 16-летнем возрасте, он закончил его с 12 голами. 
Крутой результат для школьника. Однако по-настоящему разрывать Илья начал 
через год. Он не просто стал одним из лидеров "Спартака", но и блистал по 
меркам всей лиги, пусть это была и Высшая лига. Забросив 25 шайб в 
регулярном чемпионате, Кови уступил только двум игрокам, в том числе 
Дмитрию Гоголеву - лидеру "Спартака", который играл под № 17. По этой причине 
Илье пришлось взять не номер Валерия Харламова, любимого хоккеиста его 
отца, а перевернутый № 71.  



 

 

Любопытно, что в то же самое время в тихоновском ЦСКА восходила звезда 
Сергея Мозякина. Он был старше Ковальчука на два года, немного опытнее и 
завершил сезон-2000/2001 с 50 очками, тогда как у Ильи было 43. Но по-
настоящему раскрылся Ковальчук в финальном турнире Высшей лиги. В борьбе 
за выход в Суперлигу будущая суперзвезда набрала 14 очков в 12 матчах. В 
решающем матче против новосибирской "Сибири" он оформил голевой дубль, 
благодаря чему "Спартак" смог выиграть и обеспечить себе возвращение в 
Суперлигу. Ковальчук получил приз лучшему новичку, но за красно-белых в 
главной российской лиге так и не сыграл. Вместо этого он забросил 29 шайб в 
дебютном сезоне за "Атланту". Но это уже совсем другая история.  

https://sport24.ru/hockey/article-kak-molodoy-kovalchuk-igral-za-spartak-
debyutiroval-v-16-let-vyvel-krasno-belykh-v-elitu-i-stal-pervym-na-drafte 

К заголовкам сообщений 

"Народ пойдет смотреть на Ковальчука". Филатов - о возвращении Ильи в 
"Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Известный в прошлом нападающий Никита Филатов поделился ожиданиями от 
выступлений олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в "Спартаке". Напомним, 
что 40-летний нападающий подписал с красно-белыми контракт до конца сезона-
2023/2024. 
"Честно говоря, я верю, что у Ильи получится. Знаю, что это сумасшедший 
талант. Да, он два года не играл на профессиональном уровне, но я имею 
прекрасное понимание того, как Ковальчук работает в зале. Мне довелось три 
или четыре предсезонки полностью с ним пройти. Убежден, что в плане 
физических кондиций он будет не ниже среднего уровня КХЛ. Мы же не думаем, 
что Илья будет играть по 20 минут. Алексей Юрьевич Жамнов прекрасно 
понимает сильные стороны Ковальчука, что он должен играть в большинстве. 
Догадываюсь, что его поставят с ребятами помоложе, которые могут 
подстраховать его сзади или прикрыть объем катания. Думаю, что это хорошая 
и красивая история. Ковальчук начинал в "Спартаке", теперь он там же и 
закончит. Это хорошая история в плане медийности. Люди не могут об этом не 
говорить. Народ пойдет смотреть на Ковальчука. А как все будет на самом деле 
- посмотрим в конце декабря. Ковальчук однозначно поможет в раздевалке, он 
привнесет в команду свои знания и опыт. У этого молодого коллектива повысится 
уверенность. Полагаю, что в каких-то игровых ситуациях он тоже будет 
"Спартаку" полезен".  

https://www.championat.com/hockey/news-5348746-narod-pojdyot-smotret-na-
kovalchuka-filatov-o-vozvraschenii-ili-v-spartak.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Порядин о подписании Ковальчука: "Жду игру, когда вместе выйдем на 
площадку" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин, отличившийся заброшенной шайбой в 
матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ против "Сочи" (4:3), рассказал о своем 
отношении к подписании Ильи Ковальчука.  
 - Вам в последнее время очень часто достается. Как минимум сегодня два раза 
на вас удалились.  

https://sport24.ru/hockey/article-kak-molodoy-kovalchuk-igral-za-spartak-debyutiroval-v-16-let-vyvel-krasno-belykh-v-elitu-i-stal-pervym-na-drafte
https://sport24.ru/hockey/article-kak-molodoy-kovalchuk-igral-za-spartak-debyutiroval-v-16-let-vyvel-krasno-belykh-v-elitu-i-stal-pervym-na-drafte
https://www.championat.com/hockey/news-5348746-narod-pojdyot-smotret-na-kovalchuka-filatov-o-vozvraschenii-ili-v-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-5348746-narod-pojdyot-smotret-na-kovalchuka-filatov-o-vozvraschenii-ili-v-spartak.html
https://allhockey.ru/news/show/499238-Filatov_Koval_chuk_nachinal_v_Spartake_teper_on_tam_zhe_i_zakonchit


 

 

 - Стараюсь агрессивно играть. Где-то за счет движения уступаю и нарушают 
соперники. Не ищу подвоха в этом, но все равно стал внимательнее, с учетом 
количества травм в команде. 
 - Как относитесь к вызову на Кубок Первого канала?  
 - Вызов - это всегда приятно, положительные эмоции. Отдохну немного и будет 
видно. 
 - Как отнеслись к подписанию Ильи Ковальчука?  
 - Отлично, я думаю буду впитывать много информации. Большой мастер, жду 
игру, когда вместе выйдем на площадку. 
"Спартак" возглавил турнирную таблицу КХЛ. На счету команды Алексея 
Жамнова 56 очков после 41 матча. "Сочи" с 32 очками в 40 играх располагается 
на 10-м месте в Западной конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-poryadin-
dovolen-podpisaniem-kovalchuka-2154925/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Сочи" рассказали о сроках восстановления хоккеиста Мичкова (ТАСС, 
Москва, 7 декабря 2023) 
Хоккеист "Сочи" Матвей Мичков может вернуться в состав команды в домашней 
серии матчей, которая начнется 26 декабря. Об этом ТАСС сообщили в пресс-
службе клуба.  
18-летний Мичков, который арендован "Сочи" у СКА, впервые был приглашен на 
Фонбет - Матч звезд Континентальной хоккейной лиги. Форвард пропустит уик-
энд в Санкт-Петербурге из-за болезни.  
"Участие Матвея в матчах сразу после паузы пока под вопросом - 50 на 50. 
Зависит от того, как будет реагировать организм, как он будет себя чувствовать. 
Скорее всего, он сможет играть в домашней серии с 26 декабря", - сказал 
собеседник агентства.  
В нынешнем сезоне Мичков провел за СКА один матч, в составе "Сочи" в 29 играх 
он набрал 26 очков по системе "гол +пас" (11+15) и является вторым 
бомбардиром команды. Последний раз Мичков сыграл за "Сочи" 1 декабря дома 
с "Локомотивом" (0:2).  
Мичков является самым молодым дебютантом и автором гола в составе 
отечественной сборной.  

https://tass.ru/sport/19485035 

К заголовкам сообщений 

"Без эмоций в хоккей играть нельзя, можно только массовым катанием 
заниматься" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов после домашней 
победы над "Сочи" отметил, что тренерскому штабу удалось достучаться до 
игроков и вытащить из них эмоции, без который качественный хоккей 
невозможен. 
В четверг "Спартак" на своем льду обыграл "Сочи" со счетом 4:3 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. При счете 4:2 за минутудо сирены форвард "красно-белых" 
Максим Цыплаков не стал бросать по пустым воротам и пытался отдать пас 
партнеру, но игроки "Сочи" перехватили шайбу и тут же провели результативную 
атаку. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-poryadin-dovolen-podpisaniem-kovalchuka-2154925/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-poryadin-dovolen-podpisaniem-kovalchuka-2154925/
https://allhockey.ru/news/show/499323-Poryadin_zhdu_igru_kogda_vmeste_s_Koval_chukom_vyjdem_na_ploschadku
https://tass.ru/sport/19485035


 

 

 - Что произошло, когда Цыплаков вместо гола в пустые ворота пытался отдать 
пас на Германа Рубцова?  
 - Как я вам эту ситуацию опишу? У меня даже смеха нет. Истерика... У меня нет 
объяснений. Наверное, это вопрос к самому Цыплакову. У нас был разговор в 
раздевалке, но это внутренняя кухня. 
 - Матвей Заседа сыграл лишь две смены в третьем периоде. Что можете сказать 
о его игре?  
 - У нас заболели некоторые ребята перед матчем, поэтому были вынуждены 
вызвать Заседу. Наверное, ему было тяжело, потому что он приехал сразу к игре. 
Говорить о чем-то конкретном сейчас неправильно, по одной игре не судят. 
Будем смотреть на него дальше. 
 - Насколько серьезное повреждение у Анселя Галимова?  
 - Сейчас тяжело сказать, но игру Ансель доиграл. 
 - Подведите итоги первой части сезона.  
 - Есть победы, есть поражения, ребята молодцы, старались показывать тот 
хоккей, который мы просим от них. Но есть много хоккейных нюансов, над 
которыми предстоит работать в дальнейшем. Забраться на вершину тяжело, но 
удержаться там еще сложнее. 
 - Вас удивляет такой удачный сезон?  
 - Это заслуга хоккеистов - они поверили в то, что игровая дисциплина и 
выполнение тренерских задач могут приносить результат. Команда понимает, 
что мы можем выигрывать у любого соперника. Но всегда хочется лучше, чтобы 
команда двигалась в правильном направлении без перепадов. 
 - Какие у вас планы на эту паузу (в чемпионате)?  
 - Команда получит три выходных, с понедельника приступим к тренировкам. 
 - Хватало ли команде эмоций?  
 - Никто не сомневался, что эмоции у команды есть. Без них в хоккей играть 
нельзя, можно только массовым катанием заниматься. Старались достать 
эмоции из ребят и достучались до них. 
 - У "Спартака" будет два домашних матча в "Лужниках", создает ли это какие-то 
трудности?  
 - Нет, мы там периодически тренируемся, - передает слова Жамнова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991188_Bez_emocij_v_khokkej_igrat_ne
lza_mozhno_tolko_massovym_katanijem_zanimatsa__Zhamnov 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Курьез сезона в КХЛ: нападающий "Спартака" оказался один перед 
пустыми воротами и не стал забивать! (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 декабря 2023) 
Цыплаков решил подарить гол одноклубнику. 
Матчи "Спартака" редко бывают скучными: команда Алексея Жамнова играет в 
комбинационный хоккей, но при этом зачастую проваливается в обороне. Чего 
стоит только недавнее дерби с "Динамо", когда "красно-белые" отыгрались с 3:6 
и в итоге выиграли в овертайме, а команды на двоих накидали 15 шайб. Сегодня 
в Москву приехал "Сочи", с которым тоже не соскучишься. Такого обилия голов, 
конечно, не было, но скучным матч точно не назовешь.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991188_Bez_emocij_v_khokkej_igrat_nelza_mozhno_tolko_massovym_katanijem_zanimatsa__Zhamnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991188_Bez_emocij_v_khokkej_igrat_nelza_mozhno_tolko_massovym_katanijem_zanimatsa__Zhamnov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zhamnov-prokommentiroval-pobedu-nad-sochi-v-khl-2154972/
https://allhockey.ru/news/show/499307-Zhamnov_vyskazalsya_o_matche_s_Sochi_i_perehode_Mal_ceva


 

 

Сочинцы открыли счет в начале матча и долго сохраняли преимущество. Но 
остановить связку Порядин - Голдобин не смогли. Первый ворвался в чужую зону 
и отпасовал на партнера, а вскоре уже замкнул передачу Голдобина на пятаке.  
Гости снова вышли вперед, и на этот раз "Спартак" долго не мог сравнять счет. 
Уже в середине третьего периода цели достиг бросок Кина от синей линии, а 
вскоре отличился специалист по важным голам Александр Беляев. Форвард, 
нанесший знаменитый победный бросок за десятые секунды до конца матча 
против СКА, точно бросил с ползоны.  
Разумеется, на последних минутах сочинцы заменили вратаря на шестого 
полевого игрока. И через полминуты пропустили. Но вскоре Бердин снова 
покинул ворота. Форвард "Спартака" Цыплаков забрал шайбу у упавшего 
Волкова и вышел на пустые ворота, но почему-то не стал бросать. Максим решил 
подарить гол Рубцову, но сочинцы перехватили передачу. В ответной атаке гости 
забили, но спасти матч им не удалось. Страшно представить, что услышал бы 
Цыплаков в ином случае. Сейчас же он лишь улыбнулся на вопрос об этом 
моменте в раздевалке: "Хотел отпасовать на Германа Рубцова, но получилось 
очень плохо. Перед командой извинился за такую безалаберность. Подвел 
команду, пропустили гол. Не знаю, как могла развернуться ситуация далее. 
"Сочи" ведь мог и счет сравнять. Очень плохо сделал для команды".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-sochi-obzor-matcha-khl-i-
video-golov-7-dekabrya-2023-goda-cyplakov-ne-zabil-v-pustye-vorota-2154926/ 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин: "Мальцев - хороший форвард, раз его подписал 
"Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Николай Голдобин: "Мальцев - хороший форвард, раз его подписал "Спартак"  
Форвард хоккейного "Спартака" Николай Голдобин рассказал "Матч ТВ", как он 
воспринимает переход в команду Михаила Мальцева и Ильи Ковальчука. 
Ранее "Спартак" пополнил 40-летний нападающий Ковальчук, который вернулся 
в большой хоккей спустя два с половиной сезона. В четверг главный тренер 
"красно-белых" Алексей Жамнов сообщил о договоренности по переходу 25-
летнего центрфорварда Мальцева. 1 июля 2023 года он подписал контракт с 
"Лос-Анджелесом", но выступал только в фарм-клубе в АХЛ, набрав 14 (4+10) 
очков в 21 матче за "Онтарио Рейн". 
 - Прямо во время матча против "Сочи" (4:3) в "Спартак" перешел Михаил 
Мальцев.  
 - Да? Я даже не знал. Ну, хорошо. Я его знаю, конечно. Но в последнее время 
не видел его в деле, поэтому не скажу, как он играет. Не буду врать. Но, думаю, 
хороший форвард, раз мы его подписываем. 
 - Сложно будет перейти из Америки в КХЛ.  
 - Само собой, хоккей отличается по быстроте мышления, и все это знают. Но 
если будут хорошие партнеры, можно привыкнуть к любому хоккею с первой же 
игры. 
 - А еще за вас будет выступать Илья Ковальчук.  
 - Многие за него даже в приставку играли. Легенда. Все ждем с нетерпением. Я 
знаю, что он большой человек в раздевалке и на льду не хуже, - сказал Голдобин 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991136_Nikolaj_Goldobin_Malcev__khor
oshij_forvard_raz_jego_podpisal_Spartak 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-sochi-obzor-matcha-khl-i-video-golov-7-dekabrya-2023-goda-cyplakov-ne-zabil-v-pustye-vorota-2154926/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-sochi-obzor-matcha-khl-i-video-golov-7-dekabrya-2023-goda-cyplakov-ne-zabil-v-pustye-vorota-2154926/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991136_Nikolaj_Goldobin_Malcev__khoroshij_forvard_raz_jego_podpisal_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991136_Nikolaj_Goldobin_Malcev__khoroshij_forvard_raz_jego_podpisal_Spartak


 

 

"Сказали Михаилу: "Как будешь готов к возвращению, звони" - 
спортивный директор рассказал, как в "Спартак" перешел Мальцев (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о том, как в московскую команду из системы "Лос-Анджелеса" перешел 
нападающий Михаил Мальцев. 
25-летний центрфорвард оказался в "Спартаке" в прошлое межсезонье, когда 
СКА обменял на него права в результате сделки, где главной фигурой был 
защитник Александр Никишин. 
1 июля 2023 года Мальцев подписал контракт с "Лос-Анджелесом", но выступал 
только в фарм-клубе АХЛ, набрав 14 (4+10) очков в 21 матче за "Онтарио Рейн". 
Сегодня стало известно, что Мальцев принял решение перейти в "Спартак". 
 - Как вам удалось пригласить Михаила Мальцева в "Спартак"? Он столько лет 
не хотел уезжать из Америки.  
 - У нас было желание еще с лета, чтобы Михаил вернулся в нашу лигу. И так 
сложились обстоятельства, что у него в данный момент не было реальных 
шансов играть в составе "Лос-Анджелеса". Он выступал в АХЛ, и его это не 
сильно устраивало. 
Некоторое время назад Михаил и его представители вышли с нами на связь, и 
мы обо всем договорились. Главный момент, который предстояло разрешить - 
взаимоотношения Михаила и "Кингз". Сегодня все это было улажено. Мы ждем 
Мальцева в ближайшие дни, он должен присоединиться к "Спартаку". Все 
вопросы урегулированы, и "Лос-Анджелес" дал добро, чтобы Михаил вернулся в 
Россию. 
 - Как это будет юридически оформлено?  
 - Еще трудно сказать. Или аренда до конца сезона, или расторжение контракта 
в Америке. Скорее всего, первое. Но все вопросы урегулированы, и мы ждем 
Михаила. Я так понимаю, в офис НХЛ поступят все нужные бумаги от "Лос-
Анджелеса". Есть некая практика, что если сезон у Мальцева в КХЛ закончится 
чуть раньше, чем в Северной Америке, то он может улететь за океан, чтобы еще 
поиграть там. 
 - Ходили слухи, что Мальцев ставил условие: "Не хочу играть за "Спартак", 
меняйте меня в другой клуб КХЛ". Это так?  
 - Вообще такого не было! Михаил - очень позитивный парень, и такие 
требования он не выставлял. Мы находились в диалоге еще с тех пор, как права 
на него обменяли в "Спартак". Мы познакомились, поддерживали связь, летом 
много общались. И мы сказали сразу: "Михаил, как только ты будешь готов к 
возвращению, у тебя есть наш телефон - звони". Так и получилось. 
 - Вы видите в Мальцеве центрфорварда под первые два звена?  
 - Потенциально хороший игрок, высокого уровня. Последние несколько сезонов 
он провел в системе клубов НХЛ, играл там. Ну, а где он будет выступать - это 
уже решать тренерскому штабу. 
 - Сейчас видим, как срабатывает обмен Александра Никишина на девятерых 
игроков. Не сказать, что "Спартак" тут в роли проигравшего.  
 - Я всегда говорил, что такие обмены нужно оценивать по прошествии двух-пяти 
лет. Все-таки мы получили девятерых человек - это девять активов. Возможно, в 
один момент они все будут играть в составе "Спартака" или в КХЛ. А где в это 
время окажется Александр? Мы верим, что он может выступать в "Каролине", и 
станет звездой НХЛ. Ведь Никишин сегодня - сильнейший защитник нашей лиги. 
Он по своему уровню и физическим качествам уже готов к выступлению в 
Национальной хоккейной лиге. И все этого ждут, - сказал Беляев для "Матч ТВ". 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991177_Skazali_Mihailu_Kak_budesh_g
otov_k_vozvrashheniju_zvoni__sportivnyj_direktor_rasskazal_kak_v_Spartak_peres
hel_Malcev 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Беляев: "Ты либо уверен в себе, либо нет. Лига не 
имеет значения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 декабря 
2023) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев, отличившийся заброшенной 
шайбой в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ против "Сочи" (4:3), рассказал о своей 
адаптации в основной команде.  
 - Как проходит ваша адаптация в основной команде?  
 - Все здорово, после сборов уже адаптировался можно сказать. Ребята 
поддержали, стараюсь тянуться к старшим, показывать результаты. 
 - Отличаетесь в победных шайбах. Можно давать звание "король победных 
голов"?  
 - Да я думаю нет. На моем месте мог бы оказаться любой. Мы работаем как 
единый организм, не сдаемся. 
 - В чем секрет вашей результативности?  
 - Особого секрета нет. Иногда идет, иногда нет. Главное тут не то, что ты 
забиваешь или не забиваешь, а как ты реагируешь на это. Главное сохранять 
спокойствие при любых обстоятельствах. 
 - Можете с уверенностью сказать, что твердо стоите на ногах в КХЛ?  
 - Я бы так не сказал. В любой лиге ты либо уверен в себе, либо нет. Какая именно 
лига - не имеет значения. 
 - Можно ли сказать, что победа над "Динамо" дала глоток свежего воздуха?  
 - На сегодняшнюю игру можно сказать, что да. Все выходили с положительным 
настроем. Мы очень много отдали эмоциональных сил, это нас немного 
расслабило. Но мы собрались и все 60 минут показывали,что умеем. 
 - Как отнеслись к подписанию Ильи Ковальчука?  
 - Положительно, многие ребята рады. Это великий игрок, великий человек. Даст 
только положительный эффект для нашего коллективно. Для любого игрока не 
столько цель или мечта поиграть с ним, сколько шанс узнать много чего в плане 
хоккея. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-spartaka-belyaev-rasskazal-
ob-adaptacii-v-klube-2154915/ 

К заголовкам сообщений 

Беляев отметил сплоченность хоккеистов "Спартака" в нынешнем сезоне 
КХЛ (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Тренерский штаб хоккейного клуба "Спартак" не делит игроков на основной 
состав и запасных, все ощущают себя в одной команде. Об этом ТАСС рассказал 
нападающий красно-белых Александр Беляев.  
Беляев стал автором победного гола "Спартака" в заключительном перед паузой 
матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги с "Сочи" (4:3), что позволило 
красно-белым возглавить общую таблицу лиги.  
"Первые два периода в матче не то что не хватило эмоций, не хватило какого-то 
заряда. Это не оправдание, хотя мы тоже все люди, у нас тоже заканчиваются 
силы, - сказал Беляев. - Но это и показывает уровень команды, что мы просто 
взяли все и собрались после 40 минут и показали тот уровень, на котором мы 
можем играть".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991177_Skazali_Mihailu_Kak_budesh_gotov_k_vozvrashheniju_zvoni__sportivnyj_direktor_rasskazal_kak_v_Spartak_pereshel_Malcev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991177_Skazali_Mihailu_Kak_budesh_gotov_k_vozvrashheniju_zvoni__sportivnyj_direktor_rasskazal_kak_v_Spartak_pereshel_Malcev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991177_Skazali_Mihailu_Kak_budesh_gotov_k_vozvrashheniju_zvoni__sportivnyj_direktor_rasskazal_kak_v_Spartak_pereshel_Malcev
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-spartaka-belyaev-rasskazal-ob-adaptacii-v-klube-2154915/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-spartaka-belyaev-rasskazal-ob-adaptacii-v-klube-2154915/


 

 

"На нашем месте мечтают оказаться много игроков, и мы должны наслаждаться 
этим процессом, несмотря на уровень соперника. Мы бьемся друг за друга, 
стараемся, пластаемся, и это приносит результат. Как и с "Динамо", мы не 
сдались, до конца гнули свою линию", - добавил он.  
В нынешнем году 24-летний Беляев перешел в "Спартак" из системы 
"Нефтехимика" и начинал сезон в фарм-клубе красно-белых "Химике". "Ситуация 
может быть разной - сегодня ты на коне, а завтра непонятно где, и тут как ты 
реагируешь. Даже когда я не попадал в состав по объективным причинам, я все 
равно чувствовал, что нахожусь в команде. У нас нет запасных, есть команда, и 
сегодня ты играешь, завтра можешь не сыграть. Если думать о том, что ты не в 
основе, будет хуже только тебе", - отметил он.  
Беляев прокомментировал эпизод, когда при счете 4:2 форвард Максим 
Цыплаков в конце матча с "Сочи" не стал забивать в пустые ворота, а отдал 
неточную передачу на Германа Рубцова, что привело к пропущенному голу. "Мы 
понимали, что Максим хотел как лучше, а получилось как есть. Главное, 
отреагировать правильно на это", - сказал хоккеист.  

https://tass.ru/sport/19486813 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов пожелал, чтобы игроки "Спартака" выступали в КХЛ без больших 
перепадов (ТАСС, Москва, 7 декабря 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов надеется, что игроки красно-белых 
после перерыва в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) будут 
выступать без больших перепадов. Об этом он рассказал журналистам.  
Хоккеисты "Спартака" обыграли в четверг "Сочи" со счетом 4:3 и возглавили 
общую таблицу регулярного чемпионата КХЛ.  
"Это заслуга самих ребят. Они сами поверили, что если правильно играть, 
соблюдать игровую дисциплину, прислушиваться к тому, что говорит им 
тренерский штаб, то это все приносит результат, - сказал Жамнов. - Хоккеисты 
сами понимают, что могут играть на равных с любым соперником, выигрывать, 
показывать красивый хоккей. Хотелось, чтобы команда двигалась без сильных 
перепадов".  
По словам главного тренера, команда получит три выходных и с понедельника 
приступит к тренировкам.  
На последней минуте матча с "Сочи" форвард "Спартака" Максим Цыплаков при 
счете 4:2 мог забить в пустые ворота, когда соперник поменял вратаря на 
шестого полевого игрока, но отдал передачу Герману Рубцову, гости 
перехватили шайбу и забили третий гол. "У нас был диалог с ним в раздевалке. 
Мы-то знаем, что он хотел сделать", - прокомментировал эпизод Жамнов.  
Два следующих домашних матча "Спартак", выступающий на арене "Мегаспорт", 
проведет на Малой спортивной арене Лужников 22 и 24 декабря. "Сложностей 
нам этот переезд не добавит. Мы периодически там тренируемся. Знаем и лед, 
и площадку", - отметил Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19486463 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Не сомневался, что с приходом Рябыкина депрессия 
уйдет из Балашихи" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19486813
https://allhockey.ru/news/show/499315-Belyaev_otmetil_splochennost_hokkeistov_Spartaka_v_nyneshnem_sezone
https://tass.ru/sport/19486463


 

 

О последних событиях в КХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  
ПОКА НИКОЛАЙ - НЕ В ОПТИМАЛЬНОМ СОСТОЯНИИ  
- Ваш старший сын Николай вернулся в строй - и дела "Торпедо" вновь пошли в 
гору...  
- Как раз недавно приехал из Нижнего Новгорода, там молодая и дружная 
команда, все друг друга поддерживают, каждый может заменить каждого. Но 
сезон такой плотный, что ни одна команда не может пройти его без спадов. 
Особенно если на этот график попадает турне на Дальний Восток.  
Рад, что сын после продолжительного восстановления вернулся, набирает 
форму. Пока в силу разных причин он не в оптимальном состоянии. Но в Нижнем 
- хоккейный бум, все хотят участвовать в этом празднике, все побыстрее 
возвращаются.  
- Удивились, что Николай вызван в сборную России 25 на Кубок Первого канала?  
- В нашей семье все мои сыновья воспитаны на том, что сборная - это главная 
команда. Все вместе очень рады, что Николай вызван в Санкт-Петербург, ждали 
этого вызова. Надеемся, ему удастся помочь российской сборной.  
УДИВИЛСЯ, ЧТО СЫНА ВЫЗВАЛИ В СБОРНУЮ, НО НЕ НА МАТЧ ЗВЕЗД  
- А есть варианты?  
- Не случайно сказал о "разных причинах". Есть определенные моменты, 
связанные с возвращением после травмы. Но сейчас очень важные матчи, надо 
дотянуть до перерыва, а потом смотреть на свое состояние.  
Честно говоря, сначала я немного удивился, когда Николая вызвали в сборную 
России, но не на Матч звезд КХЛ. Все-таки он - лучший бомбардир "Торпедо" 
прошлого сезона, один из лидеров такой популярной у болельщиков команды. 
Решение выборщиков от КХЛ, на мой взгляд, не совсем очевидное. Но с другой 
стороны в нынешней ситуации с восстановлением и Матч звезд, и турнир 
сборной - это перебор.  
"ВИТЯЗЬ", "СОЧИ" И "КУНЬЛУНЬ" БУДУТ РУБИТЬСЯ ЗА ДЕВЯТОЕ МЕСТО  
- Что еще отметите в КХЛ?  
- Часто бываю в московском регионе, заметил повышение интереса к "Витязю", 
который на старте сезона был главным разочарованием в КХЛ. В сентябре-
октябре в Балашихе на фоне других городов была немного депрессивная 
картина с полупустыми трибунами, но теперь на арену вернулась жизнь - как в 
те годы, когда здесь играл "Авангард". Во всяком случае на двух последних 
матчах - с Уфой и ЦСКА, несмотря на поражения "Витязя", атмосфера была 
хоккейной.  
- С чем это связываете?  
- Не сомневался, что новому тренеру "Витязя" Дмитрию Рябыкину удастся 
перезагрузить команду и уйти от депрессии. Рябыкин - жесткий и сильный 
человек, в свое время мы вместе играли в чемпионском "Авангарде", и Дмитрий 
не признавал авторитетов, был лидером команды.  
При всем уважении к тем ребятам, которые начинали сезон на тренерской 
лавочке "Витязя", им не совсем хватало жесткости, команда выглядела 
вяловатой. Рябыкин ее подсобрал.  
- Сможет ли "Витязь" побороться за плей-офф?  
- Да, борьба будет. Но, на мой взгляд, многое было потеряно на старте, и при 
двухочковой системе такие гандикапы быстро не ликивидируются.  
От того же "Сочи" "Витязь" в октябре отставал на 10-15 очков, сейчас команды 
идут нога в ногу. Но до зоны плей-офф - далеко. Думаю, во второй половине 
чемпионата "Витязь", "Сочи" и "Куньлунь" будут рубиться за девятое место на 
Западе. Зацепиться за плей-офф этой тройке будет тяжело.  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/nesomnevalsa_prihod_ryabykin_depressia_uidet_balas
hiha_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Зайцев: судьи смотрят повторы нарушений, и все равно принимают 
неправильные решения (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Бывший арбитр международной категории Александр Зайцев высказал свое 
мнение относительно судейства в КХЛ. 
"В решениях судейского Департамента КХЛ и СДК нет никакой логики. Взять, к 
примеру, недавний матч в Екатеринбурге между "Автомобилистом" и СКА. 
Подумайте сами: игрок "Автомобилиста" Сергей Зборовский наносит травму 
Захару Бардакову ударом в шею. В последствии появляется информация о том, 
что форвард СКА выбывает на две недели. Судьи специально едут смотреть 
видеоповтор на предмет большого штрафа и, при этом, не находят ничего, 
говоря, что это случайная игра высокоподнятой клюшкой. Хотя отчетливо видно, 
что защитник "Автомобилиста" специально бьет именно в шею. 
Дальше эпизод смотрит СДК и накладывает на игрока денежный штраф без 
дисквалификации. Но, смотрите, если наложили денежный штраф, получается, 
что игрок действительно "наиграл" на большой штраф, а никак не на две минуты. 
За малый штраф денежный штраф не накладывается. Мне совершенно не 
понятно, что смотрят судьи на видео и почему они принимают такие решения. 
Если они не видят во время игры, они специально едут смотреть повтор. И при 
этом все равно принимают неверные решения. Не понятна ни логика, ни 
квалификация наших арбитров, один из которых, кстати, работал в НХЛ", - сказал 
Зайцев "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5348784-a-zajcev-sudi-smotryat-povtory-
narushenij-i-vsyo-ravno-prinimayut-nepravilnye-resheniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Барыс" обменяет форвард Лабейта в "Металлург" - СМИ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
"Барыс" обменяет форвард Лабейта в "Металлург" - СМИ  
Американский нападающий "Барыса" Джозеф Лабейт в ближайшее время станет 
игроком магнитогорского "Металлурга", сообщает Metaratings.ru. 
По информации источника, 30-летний хоккеист до конца нынешнего сезона 
заработает в магнитогорском клубе 12 миллионов рублей. 
В нынешнем сезоне Лабейт провел 33 матча в КХЛ и набрал 12 (5+7) очков. Он 
выступает за казахстанский клуб с начала сезона-2023/24. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991073_Barys_obmenajet_forvard_Labej
ta_v_Metallurg__SMI 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 декабря 2023 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/nesomnevalsa_prihod_ryabykin_depressia_uidet_balashiha_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/nesomnevalsa_prihod_ryabykin_depressia_uidet_balashiha_/
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К заголовкам сообщений 

Нападающий Михаил Мальцев в ближайшее время подпишет контракт со 
"Спартаком" (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Михаил Мальцев в ближайшее 
время подпишет контракт со "Спартаком". Напомним, права на форварда в КХЛ 
находятся у красно-белых. Он ограниченно свободный агент. 
Сам хоккеист в своем телеграм-канале намекнул о переходе в "Спартак" фразой 
из песни певицы "Максим" "Вдоль ночных дорог...", которая популярна в среде 
красно-белых. 
В нынешнем сезоне 25-летний нападающий выступает за фарм-клуб "Лос-
Анджелес Кингз" "Онтарио Рейн". В 21 сыгранной встрече Мальцев забросил 
четыре шайбы и отдал 10 результативных передач, набрав в общей сложности 
14 очков с показателем полезности "+2". 
Напомним, Михаил является воспитанником санкт-петербургской школы. В 
Континентальной хоккейной лиге Мальцев играл за СКА. В 35 проведенных 
матчах форвард забросил одну шайбу и отдал семь результативных передач. 
Ранее Мальцев рассказал, как хоккеисты могут получить небольшой 
дополнительный заработок.  

https://www.championat.com/hockey/news-5348970-napadayuschij-mihail-malcev-v-
blizhajshee-vremya-podpishet-kontrakt-so-spartakom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Михаил Мальцев подпишет контракт со "Спартаком", все 
главное о переходе (Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2023) 
Алексею Жамнову было важно решить проблему с центральными нападающими. 
Пауза в регулярном чемпионате КХЛ на Матч звезд - идеальное время для 
совершения трансферов. А ведь впереди еще Кубок Первого канала. Напомним, 
дедлайн переходов запланирован на 27 декабря. 
Буквально на днях "Спартак" взбаламутил общественность громким 
подписанием: в ряды красно-белых вернулся воспитанник клуба Илья Ковальчук, 
решивший в 40 лет добавить опыта коллективу Алексея Жамнова как на льду, 
так и в раздевалке. Но Ковальчук - крайний нападающий, а у столичного клуба 
проблема с центральными. Надолго выбыл прооперированный Морозов, 
приболел Бурмистров. 
В сложившейся ситуации логично, что "Спартак" начал активно уговаривать 
вернуться из Северной Америки 25-летнего Михаила Мальцева - воспитанника 
петербургского хоккея, доставшегося москвичам в результате памятного обмена 
с участием Александра Никишина. Правда, самого Мальцева в "Спартаке" пока 
не видели, у клуба были только права на Михаила в КХЛ. 
Все дело в том, что Мальцев до последнего пытался попробовать свои силы и 
зацепиться за любой шанс в Северной Америке. После ухода из СКА форвард 
играл в системах "Нью-Джерси", "Колорадо". В нынешнем сезоне нападающий 
выступает за фарм-клуб "Лос-Анджелес Кингз" "Онтарио Рейн". В 21 сыгранной 
встрече Мальцев забросил четыре шайбы и отдал 10 результативных передач, 
набрав в общей сложности 14 очков с показателем полезности "+2". 
Однако нет никакого смысла болтаться в АХЛ и заведомо понимать, что шанс 
закрепиться в "Кингз" практически отсутствует. Так можно и вовсе уйти в 
финансовый минус, учитывая дорогущую жизнь в Калифорнии и большие налоги. 
В Москве Михаилу будет явно гораздо комфортнее в денежном плане, да и жить 

https://www.championat.com/hockey/news-5348970-napadayuschij-mihail-malcev-v-blizhajshee-vremya-podpishet-kontrakt-so-spartakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5348970-napadayuschij-mihail-malcev-v-blizhajshee-vremya-podpishet-kontrakt-so-spartakom.html
https://allhockey.ru/news/show/499262-Istochnik_Mal_cev_v_blizhajshee_vremya_podpishet_kontrakt_so_Spartakom


 

 

на родине лучше. Да, жирными контрактами в "Спартаке" никого не балуют, 
однако заработает Мальцев в любом случае больше, нежели в США. 
Плюс в "Спартаке" у Мальцева появится совершенно иная роль. Главный тренер 
Алексей Жамнов наверняка будет выделять Михаилу много игрового времени, а 
сам форвард получит место в топ-6 (а сейчас, учитывая травму Морозова, 
Мальцев точно станет первым центром команды). 
Интересно, что сам хоккеист в своих соцсетях намекнул о переходе в "Спартак" 
фразой из песни певицы "Максим" "Вдоль ночных дорог...", которая популярна в 
среде красно-белых. С чувством юмора и умением общаться с людьми у 
форварда всегда был полный порядок. 
Единственное, за что обидно: Михаил, по сути, потерял пять месяцев своей 
карьеры после заведомо провального перехода в "Лос-Анджелес". Понятно, 
хотелось заявить о себе в лучшей лиге мира, но ведь годы карьеры идут, поэтому 
сейчас Мише нужно постоянно играть и находиться на ведущих ролях. КХЛ в 
этом плане оптимальный вариант, что Мальцев наконец-то и понял.  
"Спартак" уговорил Мальцева! 

https://www.championat.com/hockey/article-5349072-napadayuschij-mihail-malcev-
podpishet-kontrakt-so-spartakom-vsyo-glavnoe-o-perehode.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Нападающий "Динамо-Шинника" Дмитрий Тукач оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Амурские Тигры" 
- "Динамо-Шинник", состоявшегося 6 декабря 2023 года.  
Время - 11:05  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего команды 
"Динамо-Шинник" Дмитрия Тукача по п.1.15.2 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (удар соперника клюшкой 5+20), на наказание по п.1.15.1 статьи 
28 Дисциплинарного регламента МХЛ (удар соперника клюшкой 5), подвергнуть 
его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1048866/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матчей в Верхней Пышме (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  
Матчи №87 и №92 между командами СКСО и "Белые Медведицы", назначенные 
на 20 и 22 декабря 2023 года, состоятся в 12:30 мск.  
Матч №95 между этими командами, назначенный на 26 декабря, состоится в 
13:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046812/ 

К заголовкам сообщений 
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Сборная России по хоккею 
 

В Омске сыграет сборная России по хоккею (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 7 декабря 2023) 
В Омске сыграет сборная России по хоккею  
 Следующей весной на льду " G- Drive Арены" пройдет матч между сборными 
России и Белоруссии. Такую идею предложил Владислав Третьяк.  
Омская "G-Drive Арена" примет еще одно интересное спортивное событие. 
Впервые в Омске сыграет национальная сборная России. Об этом сегодня 
сообщил губернатор Омской области Виталий Хоценко. 
- Мне буквально на днях звонил президент федерации хоккея России, наш 
прославленный хоккеист Владислав Третьяк и предложил провести матч между 
сборными России и Белоруссии. Скорее всего, это будет в мае. Сейчас точная 
дата определяется. Мы свое согласие дали,- сообщил Хоценко. 
Напомним, что в Омске играла сборная России, но молодежная. Когда-то давно 
еще в СКК имени Блинова проходил турнир с участием 5 европейских сборных, 
А в 2007 году матчами молодежных сборных России и Канады открывалась 
новенькая "Арена Омск", которую, правда, несколько лет назад снесли.  

https://www.omskinform.ru/news/184767 

Похожие сообщения (1): 

• РИА ОмскПресс (omskpress.ru), Омск, 7 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сбор юниорской сборной России U17 в Новогорске (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
7 декабря в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U17, участие в котором принимают 34 хоккеиста (4 вратаря, 12 
защитников, 18 нападающих): 
Вратари: Глеб Григорьев ("Ак Барс"), Виктор Левченко ("Динамо" СПб), Антон 
Мельчаков ("Северсталь"), Семен Фролов ("Лада"). 
Защитники: Даниил Волков ("Толпар"), Михаил Гамзаков ("Авто"), Михаил 
Дорошенко, Ярослав Матьев (оба - "Амур"), Андрей Дульнев ("Спутник"), Иван 
Кравченко, Владимир Миронов (СКА), Макар Култуклу ("Динамо" М), Андрей 
Мамай ("Толпар"), Максим Моисеев ("Омские Ястребы"), Даниил Пономарев 
("АКМ-Юниор"), Всеволод Цевелев ("Сибирские Снайперы"). 
Нападающие: Иван Архипов ("Динамо" М), Рафик Варосян ("Тайфун"), Степан 
Вишняков, Даниил Прохоров (оба - "Динамо" СПб), Михаил Ворфоломеев 
("Лада"), Никита Есипов (ЦСКА), Александр Жаровский, Артем Матюк (оба - 
"Хорс-Подольск"), Дмитрий Исаев ("Авто"), Андрей Курьянов, Егор Привалов 
("Омские Ястребы"), Даниил Петренко ("Толпар"), Егор Потапов ("Ирбис"), Глеб 
Семенов ("Спартак"), Данила Семихин ("АКМ-Юниор"), Амир Хабибуллин 
("Салават Юлаев"), Януш Хейбатов ("Динамо" М), Дмитрий Якуценак 
("Локомотив"). 
Тренерский штаб:  
 Дмитрий Михайлов - главный тренер, Игорь Щадилов, Игорь Знарок - тренер, 
Глеб Рыбаков - тренер вратарей. 
В программе сбора - тренировки на льду, в игровом и тренажерном залах. В 
рамках сбора состоится контрольный матч против команды НМХЛ "Юнисон-
Москва".  

https://www.omskinform.ru/news/184767
https://omskpress.ru/news/335265/v-omske-v-g-drive-arena-vpervye-sygraet-sbornaya-rossii-po-hokkeyu/
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"По Нью-Йорку вообще не скучаю. Хотя русская баня там хороша!" 
Большое интервью Бучневича (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
7 декабря 2023) 
Нападающий "Сент-Луиса" - о карьере в НХЛ и жизни в Америке. 
Смотреть на игру форварда Павла Бучневича в "Сент-Луисе" и на то, как ему там 
доверяют, - одно удовольствие. Много ли вы сейчас найдете российских игроков, 
которых выпускают в первой бригаде и большинства, и меньшинства? Задался 
этим вопросом - и с ходу других ярко выраженных примеров даже не вспомнил. 
Может, Иван Проворов в "Коламбусе" да Валерий Ничушкин в "Колорадо" - но 
именно за первые бригады меньшинства на постоянной основе там не поручусь. 
Если выбирать самого двустороннего игрока из нашей страны, то конкурентом 
Бучневичу будут, пожалуй, только Ничушкин да друг Павла еще по молодежной 
сборной России, а потом и по "Сент-Луису" Иван Барбашев, с которым они в 
обеих этих командах играли в одном звене. Форварды "Далласа" и "Вегаса" уже 
выигрывали Кубок Стэнли, Барбашев даже дважды за два разных клуба - 
Бучневичу пора догонять товарищей. И титулы - главное, что его сейчас в хоккее 
волнует. 
По личной же статистике понятно, насколько на пользу Павлу пошел обмен из 
"Нью-Йорк Рейнджерс". На Бродвее у него ни разу за сезон не было больше 21 
шайбы, 48 очков и показателя полезности "плюс 12", а в Миссури - 30 и 26 голов, 
76 и 67 очков, "плюс 29 и плюс 14". Этот сезон с точки зрения результативности 
Бучневич начал было с большим скрипом, но пахал на команду - и 11 ноября 
разродился хет-триком с "Колорадо", третьим за карьеру, причем два из этих 
голов забил в меньшинстве. 
И пошло-поехало. Нынешние 9+10 при "плюс 3" в 23 матчах - вполне приличные 
цифры, хотя до двух предыдущих сезонов, когда он набирал больше очка за игру, 
они пока не дотягивают. По голам Павел идет вторым в команде, по очкам - тоже. 
Среднее игровое время, 19 минут и 7 секунд, у него шестое в команде и второе 
среди форвардов. Но чтобы понять его репутацию в лиге, достаточно сказать, 
что по предсезонной версии The Athletic Бучневич вошел в топ-60 хоккеистов 
НХЛ.  
Нападающего из Череповца наряду с Артемием Панариным (!), Андреем 
Свечниковым и Михаилом Сергачевым авторитетное издание включило в третью 
категорию - "Звездный игрок, ведущий хоккеист первой пятерки команды-
претендента или чемпионского костяка". Из россиян в первой категории, MVP, не 
оказалось никого (что, исходя из последующей игры Панарина и Никиты 
Кучерова, не выглядит справедливым), во второй, "Лицо клуба", - Кучеров и 
Кирилл Капризов. 
Не мог не сообщить об этом в начале разговора самому Бучневичу, прямому 
человеку с не похожей ни на кого манерой речи - сколь лаконичной, столь и 
фактурной. Пообщавшись с ним, я пожалел, что у него редко берут интервью. 
Павлу есть что сказать. 
Решил, что честнее будет перенести давление с ребят на себя  
 - Отлично, - со слегка ироничной интонацией отреагировал на информацию о 
его оценке The Athletic Бучневич. - Но это просто статьи, бумага. Главное - как 
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сезон провести, а на бумаге все хороши. Особо не слежу, что обо мне говорят и 
пишут, меня это не касается. 
 - После неудачного в плане очков начала сезона вы сделали хет-трик с 
"Колорадо". Стало ли это для вас облегчением, отпустило ли эмоционально 
после этих трех шайб?  
 - Не сказал бы, что было неудачное начало сезона. Очки не набирал - да, а так 
для команды играл неплохо, делал много полезной работы, например в 
меньшинстве. Понятно, что этого не хватало. От меня ждут очков, голов, и это 
поначалу не получалось. А за три гола "Колорадо" спасибо партнерам. 
 - Насчет неудачного начала сезона - вы же сами после одной из игр давали 
интервью: "Я просто ужасен весь сезон. Ребята создают мне шансы, но я не могу 
их реализовать. Сейчас я ничего не создаю, не помогаю команде". От 
спортсменов редко доводится слышать такой уровень самокритики и рефлексии.  
 - Там нужно читать между строк. Когда мы проигрывали, об этом все время 
спрашивали одних и тех же. Я решил, что пусть лучше все давление пойдет на 
меня, а парней, которые достаточно хорошо играют, отпустят. 
 - Можно сказать, вызвали огонь на себя.  
 - Типа того. Никакого огня на самом деле не было - просто в отличие от меня эти 
ребята очки более-менее набирали, но им приходилось постоянно отвечать на 
вопросы прессы, почему проигрываем. Мне показалось, что так поступить будет 
честнее. 
 - Главный тренер Крэйг Беруби после нерезультативного старта сезона вас 
поддержал? Не поддавливал?  
 - Никто меня не поддавливал. Однажды Беруби вызвал на мини-собрание, 
спросил, что не так. Спокойно поговорили. Он сказал: "Ты нормально играешь, 
меня все устраивает. Понятно, что организация хочет, чтобы ты помогал команде 
очками и голами. Но ты делаешь много черновой работы". Никакого прессинга 
вообще не было! У нас нормальные рабочие отношения. Периодически он 
вызывает, какие-то вещи у меня узнает, что-то сам говорит. 
 - А есть понимание, почему в первых матчах с результативностью не шло?  
 - Мы практически полностью поменяли систему игры. Кому-то к новой 
адаптироваться легче, кому-то - сложнее. Вначале было тяжеловато, но в какой-
то момент поняли, как играть и что от нас требуют, нашли ритм. На все такие 
переходы нужно время. 
 - Тому же "Колорадо", в позапрошлом сезоне взявшему Кубок, восемь забить...  
 - Повезло просто. У них был плохой день. Бывает такое. 
 - Я обратил внимание, что вы забрали в матче с "Колорадо" не третью, а вторую 
шайбу, которую вы забросили Александру Георгиеву. Это из-за того, что с ним 
вместе в "Рейнджерс" играли?  
 - Нет, с этим вообще никакой ассоциации не было. Просто до "Колорадо" мы в 
большинстве забросили лишь одну шайбу из 35 попыток. У нас было худшее 
большинство в лиге. Сидели и шутили уже, что, когда забьем, надо забрать 
шайбу и оставить ее в раздевалке. Отдали тренеру по большинству, похихикали 
и забыли. Ни с какими рекордами или еще чем-то это никак не связано. 
 - Успели какими-то фразами с Георгиевым обменяться?  
 - Я с ним вообще не общаюсь. 
 - До этого среди игроков из России было только четыре хет-трика в НХЛ, когда 
две из трех шайб забивались в меньшинстве. Последний сделал Алексей Житник 
25 лет назад, до того были Буре, Могильный... Неужели в "Сент-Луисе" 
наигрываются варианты, когда вы в меньшинстве нацелены на отрыв?  
 - Ничего не наигрываем. Тренировать, чтобы забивать в меньшинстве - такого 
нет и, наверное, не может быть. Главная задача - не пропустить. Просто чуть 



 

 

поменяли систему игры в меньшинстве. Новая модель требует, чтобы мы плотно 
встречали соперников на синей линии, не давали легко войти в зону. Получается 
так, что атакующая команда рискует и у нее случаются потери. Как-то так вышло, 
что один раз убежали "два в один", другой - один на один с вратарем. Стечение 
обстоятельств. 
Мне нравится играть в меньшинстве  
 - Довольно мало российских хоккеистов регулярно выходят в меньшинстве. 
Можете вспомнить, когда и благодаря кому вы превратились в универсала? Это 
ведь произошло далеко не сразу после вашего приезда в НХЛ.  
 - Первые четыре года вообще не играл в меньшинстве, мне даже говорили: на 
собрания по нему не ходи. Но в 2020 году в "Рейнджерс" из "Питтсбурга" пришел 
тренер Жак Мартен (бывший главный тренер "Сент-Луиса", "Оттавы", "Флориды" 
и "Монреаля", в "Пингвинз" Мартен был ассистентом главного тренера и ту же 
роль стал играть в "Блюз". - Прим. "СЭ" ), меньшинство стало на нем. И он сразу 
показал мне - ты будешь играть. 
Попробовали, увидели, что вроде как можно доверять, - и я стал играть в первой 
бригаде меньшинства. Мне начало это нравиться. Больше времени на льду 
проводишь! Соперники пытаются тебя перехитрить, ты хочешь их загнать в 
неудобное положение... 
 - Игра ума. То есть меньшинство - это не только самоотдача и дисциплина, но и 
интеллект?  
 - Конечно. Это интересно. И с тех пор как перешел в "Сент-Луис", начинал и 
начинаю почти каждое меньшинство. Тренер доверяет, и мне самому это 
нравится так же, как в Нью-Йорке. 
 - Можно ли вообще говорить, что в НХЛ вы себя как-то перепрограммировали? 
Когда только приехали, многие считали вас классическим российским 
атакующим краем, не особо задумывающимся об обороне.  
 - Да нет, это вы, репортеры, думаете, что кто-то не умеет играть в обороне. Кому-
то больше дано атаковать - Кучерову, Панарину, Капризову, кто-то более 
двусторонний. У меня нет такого броска, как у них. Надо брать чем-то другим. 
Сложилось так, и в организации это вроде бы всех устраивает. 
Думаю, это просто стереотип - когда русские приезжают в НХЛ, о них думают, что 
они не умеют играть в меньшинстве. Кузя (Евгений Кузнецов. - Прим. "СЭ" ) в 
"Вашингтоне" тоже уже выходит "четыре на пять". Вообще, в последние три-
четыре года в лиге пошел такой тренд, что ребятам, которые играют 
большинство, легче выходить и в меньшинстве, и тренеры их туда ставят. 
 - Евгений Малкин четыре года назад говорил мне, что ему хотелось бы выходить 
в меньшинстве. Но не ставят.  
 - Думаю, у Жени достаточно игрового времени и в равных составах, и в 
большинстве. Иногда даже хорошо поберечь энергию, чтобы не расходовать 
силы в меньшинстве, если ты способен создать что-то в других ситуациях. А он - 
точно способен. 
 - В прошлом сезоне вы довольно много играли центральным нападающим. Как 
это получилось и что вам нравится больше?  
 - В конце прошлого сезона у нас просто центральных не осталось - ребят 
обменяли на дедлайне. Периодически я и до того выходил в центре во втором-
третьем периодах - когда проигрывали, когда кто-то травмы получал или 
удалялся до конца игры. А тут тренер подошел и сказал, что последние два 
месяца сезона буду играть в центре. Тренируй, мол, вбрасывания. Так и вышло. 
В клубе вроде как были довольны. Сейчас, хоть и вернулся на край, говорят: 
"Продолжай тренировать вбрасывания. Если останемся без кого-то из 



 

 

центральных, будешь играть там". Как я понимаю, это большой плюс для тренера 
- что у нас много ребят, которые могут играть и с краю, и в центре. 
 - И как вы себя на вбрасываниях ощущаете?  
 - Какие-то игры в прошлом сезоне - хорошо, какие-то - совсем плохо. Против 
"Далласа", например, тяжело. А в первых трех-четырех играх у меня даже было 
за 50 процентов выигранных вбрасываний. Это не самая основная вещь, но 
хотелось бы их выигрывать почаще и помогать команде. 
 - Как вы сейчас воспринимаете себя в НХЛ? Понятно, что не суперзвезда, не 
Макдэвид и Кучеров. Но и далеко не проходная фигура, набираете больше очка 
за игру. В топ-20 крайних нападающих в игре "НХЛ 24" даже вошли (в этот момент 
Бучневич засмеялся. - Прим. "СЭ" ). Так кто вы?  
 - Хороший хоккеист, нормальный. Двусторонний, который разными способами 
помогает команде. Не думал о том, как меня воспринимают. Главное, чтобы не 
считали грязным игроком. Вообще, это надо у других ребят спрашивать. 
 - А как бы вы определили нынешний статус и цели "Блюз", вашу роль в ней? В 
2019-м команда выиграла Кубок Стэнли. В прошлом сезоне обменяла кучу 
ведущих игроков, не вышла в плей-офф. Сейчас идете на грани топ-8 "Запада".  
 - "Флорида" в прошлом сезоне с восьмого места в конференции вышла в плей-
офф и дошла до финала. То есть первоначальная задача для команды - выйти 
в плей-офф, а там уже будем решать вопросы по мере их поступления. У нас 
хорошая команда, сейчас набрала ход. Надеюсь, продолжим так же. А про себя 
не думаю - хочу просто помогать команде побеждать. 
 - Не каждый тренер выигрывает Кубок Стэнли. В чем сила Беруби?  
 - Мотиватор он хороший. Может взбодрить команду, чувствует раздевалку - 
когда надо рявкнуть, когда - наоборот, промолчать. За него хочется играть. И 
ассистентов подобрал сильных. 
Насколько крута арена в Нью-Йорке, понимаешь, когда приезжаешь туда с 
другой командой  
 - Насколько сложно было менять Нью-Йорк на Сент-Луис - и как клуб, и как 
город?  
 - Вообще не сложно. 
 - Даже так? Ведь вам пришлось переезжать из столицы мира в самый центр 
Америки.  
 - Я примерно знал, что меня будут менять. И, наверное, это лучшее, что могло 
со мной произойти. Рад, что оказался в "Сент-Луисе", карьера пошла вверх. 
Больше стал играть, больше доверия. В Нью-Йорке все равно был на вторых 
ролях, большинство практически никогда не играл. 
Ребята сразу помогли с адаптацией, и хорошо, что тогда в команде играло много 
русских - Володя Тарасенко, Ваня Барбашев всегда были рядом при любых 
вопросах. Таким же был я сам, когда в Нью-Йорк приехали Шестеркин, Панарин. 
Это важно, когда ты можешь поговорить на родном языке. 
 - Вы помогали Шестеркину в "пузыре" еду заказывать, когда у него приложение 
не работало. Как восприняли его "Везину"? И продолжаете ли тесно общаться 
сейчас?  
 - Насчет "Везины" - как можно не порадоваться? Игорь стал одним из топовых 
вратарей лиги, и это здорово. Сразу позвонил ему, поздравил. Буквально 
сегодня они с Панарой звонили мне по видеосвязи. Если есть время и повод, 
всегда созваниваемся. 
 - Реально ли Крис Крайдер говорит по-русски?  
 - Когда я там играл, он знал слов двадцать пять. Ну, может, пятьдесят. Что-то 
учил, но сказать, что прямо говорил, нельзя. Русский язык - тяжелый. 
 - Для вас сейчас принципиальны матчи, когда вы играете с "Рейнджерс"?  



 

 

 - Да. Настраиваюсь по-особому? Да. Хочу выиграть? Да. Хочу, чтобы русские 
ребята не забили? Да. Хочу забить Шестере? Да. Это нормально. Так же, как и 
они не хотят, чтобы я что-то сделал. 
 - Эта принципиальность и из-за обмена - тем более что клуб с Бродвея поменял 
вас на ролевика и выбор во втором раунде, по сути, невысоко оценил? Осталась 
обида на руководство?  
 - Нет, не из-за обмена, а из-за того, что было после него. Там была другая 
ситуация, не буду о ней говорить. Есть легкое непонимание, почему они так 
сделали. Но никаких обид, это бизнес. А обыграть их хочется потому, что у меня 
там по-прежнему играет много друзей. И вообще приятно победить свой бывший 
клуб. 
 - Как вам жилось в Нью-Йорке? Череповец, где вы родились и выросли, - город 
маленький. Как после него привыкать к такому мегаполису, и не скучаете ли по 
нему?  
 - По Нью-Йорку вообще не скучаю. Там ценник большой на все, ездить далеко 
везде... В Нью-Йорке у меня была квартира, а в Сент-Луисе в доме живу. 
Пятнадцать минут до тренировочного катка, пятнадцать - до игрового. А там до 
тренировочного 40 минут надо было добираться. 
Да, крутой город, масса развлечений, но в сезоне не так много сил и времени, 
чтобы погулять. Это не то что ты приехал туристом увидеть статую Свободы и 
погулять в Центральном парке. День между играми хочется полежать, отдохнуть, 
восстановить силы, чтобы хорошо выступить в следующем матче. Я статую 
Свободы увидел только в конце первого года в "Рейнджерс". 
Вот арена - правда крутая. Когда играешь там, привыкаешь, это становится 
рутиной, и с какого-то момента не понимаешь, что это за атмосфера, как там 
шумно. А когда приехал с "Сент-Луисом" - сразу почувствовал, что это точно топ-
3 всей лиги. На "Мэдисон-сквер-гарден" я и на концертах был - на Бибере и 
Дрейке. 
 - Российские игроки в 90-е годы регулярно тусовались на Брайтон-Бич. А ваше 
поколение там бывает? Конец Бруклина, от Манхэттена далеко.  
 - По-моему, там уже ничего русского не осталось. Когда было два выходных, я 
постоянно ездил в Бруклин в русскую баню типа Сандунов - но она не на 
Брайтоне. И кухня там хорошая. Заходишь - такой трехэтажный мат стоит! Сразу 
чувствуешь себя как дома, ха-ха. На Манхэттене есть русский ресторан "Мари 
Vanna", туда ходили. 
 - Каждое лето в Череповец ездите?  
 - Да. 
 - С экологией там лучше стало?  
 - Нормально. Я же вырос там как-то, ничего со мной не случилось. Понятно, для 
экологии нехорошо, что заводы работают, но люди живут. В любом городе можно 
найти что-то не то. Я там вырос, это мой дом родной. Всегда рад туда вернуться. 
В русской тройке "Сент-Луиса" у нас с Барбашевым была простая задача - 
создать момент для Тарасенко  
 - Как-то в интервью Алексею Шевченко вы говорили, что в Америке к вам 
относятся лучше, чем в России, а в нашей прессе упоминают только в случае 
каких-то проблем.  
 - Так и есть. Заходишь на спортивные сайты и видишь не позитив - "Бучневич 
забил гол в ворота "Колорадо", а негатив - "Бучневич прервал серию из десяти 
игр без голов". Зачем такую шляпу писать? Везде ищут какую-то проблему. 
Позитивных журналистов у нас нет! 
 - В "Рейнджерс" вы играли с Панариным, в "Блюз" - с Тарасенко. Чему научились 
у наших суперзвезд? Поддерживаете ли с ними отношения?  



 

 

 - С Панарой вот сегодня разговаривал. С Володькой переписывался два дня 
назад. Когда они приезжают - всегда на ужин ходим. Хорошее, теплое отношение 
и у них ко мне, и у меня к ним. И поздравляем с днем рождения, с рождением 
ребенка, как у Панары. Всегда приятно позвонить, похихикать. В любой момент 
найдем о чем пообщаться! 
В хоккейном плане многому у них учишься. У каждого человека берешь то, что 
тебе интересно. С Панарой у нас много было диалогов - и даже не про хоккей, а 
про жизнь, много споров... Весело, есть что вспомнить. Хорошее время провел в 
Нью-Йорке, но и в Сент-Луисе - тоже! С Володькой, Ванькой было весело. 
 - Кем больше всех восхищаетесь сейчас в НХЛ?  
 - Никем. Я такой же игрок, как они: две руки, две ноги. Просто кто-то лучше что-
то делает. Понятно, что есть Макдэвид, который бежит быстрее всех, и руки у 
него самые быстрые. Но и это - не восхищение. Интересно смотреть за ребятами, 
которых знаю. 
 - А когда мальчишкой был, кто кумиром был?  
 - Лет в 10-12 у меня даже не было кабельного телевидения, и я не думал ни о 
какой НХЛ. "Северсталь" есть, ее смотришь. У меня были локальные герои - Юра 
Трубачев, например. Мечтал попасть в "Северсталь" - и все. Когда я совсем 
маленький был, она брала бронзу, серебро. Понятно, когда в 15-16 лет начал в 
юношеские сборные ездить, захотелось большего. Получилось, и сейчас я играю 
тут. Не жалуюсь! 
 - В позапрошлом сезоне в "Сент-Луисе" вы играли в русской тройке с Тарасенко 
и Барбашевым. Сложилась ли у вас на площадке какая-то особая химия, 
понимали ли друг друга с полуслова?  
 - Такого, чтобы прямо с полуслова, не было. Но становилось легче, когда нас 
оставляли в таком сочетании на три-четыре игры. На скамейке сидишь - и проще 
объясниться на русском по игровым моментам. У каждого же свое видение игры. 
По факту у нас с Ванькой была простая задача - нам надо было создать момент 
Володьке, а тот один из двух всегда забьет. Много разговаривали, пытались 
создать моменты после вбрасываний. Никто не стеснялся друг друга, каждый 
привносил свои идеи, и было круто играть. 
 - Тогда многие предвкушали, что вы втроем поедете на Олимпиаду в Пекин и 
тройкой там сыграете. Для вас был большой удар, когда НХЛ объявила, что из-
за очередного всплеска коронавируса игроков туда не отпустит?  
 - В ноябре 2021-го Илья Ковальчук, Алексей Жамнов, Сергей Гончар приезжали, 
разговаривали с нами. Не знаю, попал бы в состав или нет. В этом плане никто 
никому ничего не обещал, и до объявления составов дело не дошло. Конечно, 
это был удар для всего мирового хоккея. Все хотели играть. И когда-то это все 
равно должно произойти, что все лучшие сойдутся на Олимпиаде. Надеюсь, это 
будут следующие Игры, туда всех допустят и мир наконец-то увидит хороший 
хоккей. 
 - Вам сколько было, когда последняя такая Олимпиада была - в Сочи-2014?  
 - 18. В этом возрасте Валера Ничушкин уже там играл, так что я уже не совсем 
маленький был. Десять лет уже Олимпиад с участием всех сильнейших нет. А 
хотелось бы! Нужны мировые турниры, когда лучшие играют против лучших. 
Если послушать Кросби, Макдэвида, Маккиннона - все хотят там сыграть! У 
шведов, финнов, американцев сильные команды. Все стремятся выиграть, 
доказать, что они сильнее. Кубок мира - одно, но Олимпиада по важности все-
таки намного круче. Надеюсь, все для этого будет нормально, все решат... 
 - Насколько близко вы успели сдружиться с Тарасенко и Барбашевым? И как 
перенесли их обмены в другие клубы?  



 

 

 - Конечно, тяжело. Большую часть времени вместе проводили, общались на 
русском языке. Было понятно, что мы плохо проводили сезон и такие обмены - 
только бизнес. Но все равно сложно с этим смириться. Мы сблизились, общались 
семьями, часто ужинали. Когда Володьку обменяли - легкий шок был. 
Этот обмен стал первым, и все сразу поняли, что началось. А Ванька уже знал, 
что его обменяют, и мы просто наслаждались последними играми вместе. Благо 
у него в "Вегасе" получилось выиграть Кубок. Рад за него! Молодец, хорошо 
провел плей-офф, подписал новый контракт. 
 - В чем секрет Барбашева, который выиграл Кубок Стэнли уже с двумя клубами? 
Чувствуете ли белую зависть к нему?  
 - Никакой зависти, даже белой. Только радость. Сразу, как он выиграл, я сразу 
ему позвонил, поздравил. Боевой парень, не боится играть в тело, может играть 
в любой хоккей и с любыми партнерами. Приятный партнер в команде, а как 
человек - еще лучше! 
 - Вы же с ним и на МЧМ в одном звене играли. Могли тогда представить себе, 
что в НХЛ так здорово закрепитесь?  
 - Никто тогда ни о чем таком не думал. В 19 лет не смотришь так далеко. Мы 
только делали первые шаги во взрослом хоккее. Ванька играл в юниорской лиге 
в Квебеке, я начинал в КХЛ. Все шло постепенно - попасть в команду, перейти в 
звено выше, получить больше времени. Слишком высоко заглядывать времени 
нет. 
 - В какой момент вы сами сильно захотели в НХЛ?  
 - Как только задрафтовали. Хорошо провел лагерь новичков, после которого, как 
я понимаю, меня в "Рейнджерс" уже хотели оставить, но действовал контракт 
еще на два года с Череповцом. В 20 лет я подписал еще на год, при этом была 
договоренность с бывшим менеджером "Северстали" - если мы не выходим в 
плей-офф, то сразу расторгаем контракт по обоюдному соглашению, они не 
платят мне деньги за последние два месяца и я могу сразу уехать. 
Но убрали менеджера, пришел другой (в октябре 2015 года Владимира Соколова 
на этой должности сменил Алексей Кознев. - Прим. "СЭ" ) и обменял меня в 
Питер. Доиграл сезон в СКА, но уже знал на сто процентов, что уеду в НХЛ. 
 - СКА пытался вас удержать?  
 - Предложение было, но дело не в деньгах. Решение уже было принято. 
Андрей Назаров. 
- Смотрите ли сейчас "Северсталь"? Как вам хоккей при Андрее Козыреве, 
бывшем помощнике Игоря Ларионова в "Торпедо"?  
 - Самому смотреть пока не было времени. Но у меня отец ходил на матчи, 
друзья, которые у меня в Череповце есть. Разговаривали с ними, и они говорят, 
что хоккей интересный, а это - главное для болельщиков. Много забивают, 
зрелищно играют. Только рад за них, молодцы! Пусть продолжают в том же духе. 
 - Только за них болеете в КХЛ?  
 - Слежу за теми ребятами, с которыми играл в молодежке. Дима Юдин, Толя 
Голышев, Рушан Рафиков... А если выделять одну команду - конечно, 
"Северсталь" для меня всегда номер один! 
 - В финале МЧМ вы, проигрывая Канаде с Коннором Макдэвидом 1:5, едва не 
отыгрались и проиграли лишь в одну шайбу. С кем из энхаэловской части той 
команды больше всего общаетесь, помимо Барбашева, которому в том матче 
отдали голевую, и Шестеркина?  
 - С капитаном - Владом Гавриковым. Но видеть рад каждого. Надеюсь, как-
нибудь встретимся всей командой! Нам точно будет о чем поговорить и что 
вспомнить. 
 - Валерия Брагина давно не видели?  



 

 

 - Давно. Я же летом только в Череповец приезжаю, а кто туда доедет? 
 - Кто еще из Череповца, кроме вас, заиграл в НХЛ?  
 - Из тех, кто постарше, - Владимир Воробьев. Из нашего времени - Вадим 
Шипачев. Гол даже забил! 
 - Только уехал из "Вегаса" домой почти сразу. Мне жалко, что не дотерпел, не 
остался в НХЛ.  
 - А мне не жалко. У каждого своя судьба. Кто бы что ни говорил, карьера у 
Вадима потрясающая. Мастерства - вагон. Больше всех очков в КХЛ - это 
дорогого стоит. Мне всегда было любо-дорого на него смотреть, нравился стиль 
игры, много чему у него научился. Я еще в Череповце успел с ним поиграть. У 
нас дачи рядом, родители общаются. Летом 2022-го виделись, посидели. 
 - Весной в интервью вы очень сдержанно отозвались об уходе Андрея Разина 
из "Северстали" и привели в пример Андрея Назарова, с которым клуб из 
Череповца вышел во второй раунд Кубка Гагарина. Назаров дал вам что-то, 
пригодившееся в НХЛ?  
 - Ничего. Я у него практически не играл. Другие тренеры пришли, я у них выходил 
больше. В 17-18 лет надо играть, а у него была сильная команда, которая дошла 
до второго раунда, где проиграла СКА. Места для меня не находилось. У него 
был очень сильный ассистент - Калянин. Вот он очень помогал - всегда 
оставался со мной, что-то подсказывал. 
 - Школа Назарова - жесткая?  
 - Он строгий, чуть-чуть грубый. Но многие тренеры такие. А приколы его 
запомнились, но озвучивать не буду. Весь год у него был 13-м нападающим, и у 
меня было время послушать. Уши вяли, ха-ха! Чистый стендап, сидишь 
хихикаешь все время. Не просто так же он микрофоны всегда выключал. 
 - Назаров все время взбадривал публику эпатажными заявлениями. Например, 
о Панарине. И в какой-то момент казалось, что это может стать для Артемия 
проблемой. Как вы это воспринимали?  
 - Да никак. Хайпануть, наверное, хотел, появиться в медиаполе. 
 - Как вам решение Панарина сбрить шевелюру? И как начал забивать и набирать 
очки после этого, рекорды "Рейнджерс" и для россиян в НХЛ побил!  
 - Когда он мне позвонил, я сказал: "Ты чего сделал?" Поржали. Знаю, что он 
давно хотел побриться. Наверное, просто ждал нужного момента. Под его стиль 
подходит - чеховский пацан, гоп-стоп! Не так плохо, просто для всех необычно. 
Улыбнулись, посмеялись. 
 - Смартфон он на кнопочный еще при вас в "Рейнджерс" поменял?  
 - Да. Бывает, звоню ему на кнопочный, и часто плохо слышно. Перезваниваю на 
айпад, когда он в номере. Как-то наши команды одновременно были в Ванкувере, 
и я видел, как он с этой "раскладушкой" ходит. 
Ставили бы моего земляка Сергеева чаще - забивал бы не меньше этого 
Кассьерры!  
 - Стало ли большим облегчением, что лига отгородила вас от всех нехоккейных 
моментов после 24 февраля прошлого года?  
 - Никаких проблем у нас не было. В НХЛ сразу свою позицию обозначили. И в 
командах спрашивали - не подходит ли кто к семьям, не говорит ли какие-то 
плохие вещи. 
 - В свое время вы рассказывали в интервью, что смотрели чемпионат Украины 
по хоккею, у вас там играли знакомые. Как сложилась их судьба?  
 - Мой друг детства выиграл чемпионат Украины, забил золотой гол за 
"Кременчуг" (форвард и капитан "Кременчуга", уроженец Череповца Николай 
Киселев в сезоне-2019/20 золотым голом в овертайме седьмого матча финала 
против "Донбасса" принес своему клубу единственный в истории Украинской 



 

 

хоккейной лиги чемпионский титул. - Прим. "СЭ" ). В начале марта прошлого года 
он вернулся оттуда и закончил карьеру. 
 - А вам дай бог ее как можно дольше продолжать. Расскажите, как у вас 
появился не самый обычный номер - 89-й?  
 - Когда меня только взяли в МХЛ, сначала из 99 номеров 30 разобрала первая 
команда "Северстали". Потом еще 10 - ребята под высшую лигу. Еще 30 - 
старшие ребята из МХЛ. Оставались номера для самых молодых. Увидел 89-й и 
решил взять. Нельзя сказать, что из-за чего-то, - может, потому что до того всегда 
играл под 19-м, и тут девятка в номере была. Пошло хорошо, и не стал ничего 
менять. Только в первой сборной, где 89-й был занят Никитой Нестеровым. 
 - У вас родители - спортсмены. Отец - футболист, играл во второй лиге 
чемпионата России, мама - мастер спорта по лыжам. Спортивные гены, 
считаете, многое вас как в игрока НХЛ заложили?  
 - Родители много чего в меня вложили помимо генов. Большое спасибо им! 
Когда я был маленький, мама в семь утра водила меня на тренировки. Вставала, 
будила, носила сумку с формой. Они всегда поддерживали во всем. Без них меня 
бы тут, в НХЛ, не было. Я занимался и хоккеем, и футболом. Отец предоставил 
мне выбор - что нравится больше. Я выбрал хоккей. И сейчас после каждой игры 
созваниваемся с ним, многое обсуждаем. 
 - За футболом следите, интересуетесь?  
 - Да. И сам играю. В межсезонье ездил в Европу, четыре футбольных матча 
зацепил в Испании, Италии и Турции. "Севилья" - "Ювентус", "Барселона" - "Реал 
Сосьедад", "Рома" с каким-то аутсайдером и "Фенербахче" с кем-то. В Севилье 
атмосфера на стадионе очень понравилась, болельщики здорово команду 
поддерживают. 
Наш череповецкий парень играет и забивает в "Зените" - Ванька Сергеев. 
Молодец! Не трогали бы пацана, ставили чаще - забил бы не меньше этого 
Кассьерры! Сейчас такая ситуация, что Лиги чемпионов нет - зачем напривозили 
550 иностранцев? 
 - С Сергеевым лично знакомы?  
 - Да. Скромный, тихий, хороший парень. О футболистах сложился стереотип - 
модные, на дорогих машинах. Он совсем другой, такой простой! Приятный в 
общении, работяга. С ним интересно общаться. В футбол с ним летом даже 
играли. 
 - В РПЛ за кого-то болеете?  
 - Да вот за Сергеева. Знаю, что они всегда играют по выходным, - захожу, чтобы 
узнать, забил ли он. Если да - обязательно смотрю гол, радуюсь. А за команды 
не болею. 
 - В заключение разговора - снова к вам. Считаете ли, что карьера уже удалась? 
Уже много лет в лучшей лиге мира, серьезная зарплата, положение одного из 
лидеров приличной команды. Или чего-то не хватает?  
 - Побед не хватает. Мне 28 лет, а я еще ничего не выиграл. Выиграть что-то 
охота, вот и все!  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pavel-buchnevich-o-karere-v-nhl-i-
zhizni-v-amerike-bolshoe-intervyu-napadayuschego-sent-luisa-2154626/ 

К заголовкам сообщений 

Кочеткову пора домой в КХЛ. Россиянин пропустил 3 шайбы за 5 минут 
(Советский спорт, Москва, 7 декабря 2023) 
Российский вратарь был заменен уже через несколько минут после начала 
матча.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pavel-buchnevich-o-karere-v-nhl-i-zhizni-v-amerike-bolshoe-intervyu-napadayuschego-sent-luisa-2154626/
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"Каролина" обладает потенциалом бороться за Кубок Стэнли, но в последнее 
время, кажется, повернула куда-то не туда. Если бы завтра начинался плей-офф, 
то у нее не было бы даже преимущества домашнего льда в первом же раунде. 
Количество побед и поражений в основное время сейчас одинаковое - по десять.  
Что произошло?  
Прошедшей ночью, с 6 на 7 декабря, "ураганы" получили очередную пощечину. 
На этот раз от "Эдмонтон Ойлерз" - 1:6. Игру можно было заканчивать уже через 
пять с небольшим минут, за которые "нефтяники" успели забросить три шайбы. 
Собственно, для российского вратаря "Харрикейнз" Петра Кочеткова так и 
произошло - его заменили.  
Первые две шайбы залетели уже на стартовой минуте, хотя прямой вины нашего 
голкипера там нет. В первом случае Джейкоб Славин за воротами махнул 
клюшкой мимо шайбы после чего ею завладел соперник. Во втором Коннор 
Макдэвид как-то очень уж легко ушел от Бретта Песке. Оба раза Кочеткова 
буквально расстреливали с пятака.  
А вот третий гол уже на его совести. Зак Хайман снова легко "крутанул" Песке, 
оставив того за спиной, но почему Петр не помешал нападающему "Эдмонтона" 
ни выехать с шайбой из-за ворот на пятак, ни перекрыл щитком низ ворот? 
Ответов на эти вопросы мы вряд ли получим. Понятно, что валить всех собак на 
Петра неправильно, но когда человек пропускает ровно столько же, сколько и 
отбивает - это, как ни крути, провал.  
Клуб погряз в проблемах  
Самое интересное, что у "Каролины" потенциально самая глубокая вратарская 
линия в НХЛ, а на деле пока самая уязвимая часть команды. Помимо россиянина 
в составе два 34-летних опытных вратаря - Фредерик Андерсен и Антти Раанта. 
Вот только ни у кого из этой троицы нет даже 90% отраженных бросков в 
среднем. Такое можно представить в клубах-аутсайдерах, но никак не у 
претендентов на плей-офф.  
Правда, датчанин сейчас в списке долгосрочно травмированных, а у финна 
заканчивается контракт после текущего сезона. А вот соглашение Кочеткова на 
2 миллиона долларов в год будет действовать до сезона-2026/2027 
включительно. Вот только зачем "ураганам" так долго держать у себя вратаря, 
который даже крепким вторым номером, кажется, сейчас может считаться?  
Кочеткова переоценили?  
В прошлом сезоне Петра активнее команда подпускала к составу - провел 25 
матчей. Однако пропускал 2,54 шайбы в среднем за игру, а процент надежности 
составлял не впечатляющие 90,6%. Вот только благодаря четырем "сухарям" 
многим показалось, что у него очень высокий потенциал, осталось только 
добавить в стабильности. Но сделать этого пока не выходит.  
С конца октября за месяц Кочетков провел только два матча за "Каролину", но 
потом получил возможность проявить себя - четыре встречи кряду провел в 
старте. Помимо отличной игры против "Филадельфии Флайерз" с одной 
пропущенной шайбой, была парочка неплохих - по две от "Коламбус Блю 
Джекетс" и "Баффало Сэйбрз", - а также провал против "Нью-Йорк Айлендерс" с 
пятью голами после 16-и бросков соперника.  
Россиянин крайне редко способен тащить за собой партнеров, при этом 
серьезные провалы у него случаются чуть ли не чаще. В прошедшем матче с 
"Эдмонтоном" он выглядел каким-то заторможенным и даже аморфным. Если 
Кочетков сам понимает, что не успевает за темпом игры в НХЛ, то, возможно, 
стоит рассмотреть вариант с возвращением в КХЛ?  
В нашей лиге ему наверняка будет по силам вернуть уверенность в своих силах 
и демонстрировать хорошую статистику и игру в целом. Особенно если 



 

 

получится попасть в хорошую команду с четкими действиями защитников. Пока 
складывается ощущение, что у Кочеткова осталось очень мало времени убедить 
руководителей клубов НХЛ в своей профпригодности.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kochetkovu-pora-domoy-v-kkhl-rossiyanin-
propustil-3-shayby-za-5-minut 

К заголовкам сообщений 

В Америке просто ненавидят Олимпийские игры? У комиссара НХЛ уже 
есть причина, чтобы не ехать в Италию в 2026-м (Sport24.ru, Москва, 7 
декабря 2023) 
Там еще не начали строительство главного стадиона. 
Недавние встречи Совета управляющих НХЛ, состоявшиеся в Сиэтле, принесли 
хоккейному миру не только повышение потолка зарплат, отмену эскроу и прочие 
финнсовые "плюшки". Одной из самых острых тем оказалось участие игроков 
НХЛ в Олимпийских Играх 2026 года в Милане, и здесь, как принято говорить, у 
комиссара лиги Гэри Беттмэна плохие новости.  
Нет, он не послал к черту Международную федерацию хоккея и МОК впридачу, 
не отказался от участия в Олимпиаде. Но Гэри крайне редко делает 
категоричные и однозначные заявления - это не в его стиле, поэтому все 
заинтересованные репортеры и болельщики уже научились понимать эзопов 
язык комиссара.  
Итак, Беттмэн нашел идеальный предлог для того, чтобы отказаться от 
Олимпиады-2026, и это - задержка строительства стадиона в Милане. 
Предоставим слово инсайдеру Фрэнку Серавалли, который и донес до нас слова 
Беттмэна.  
"Я думаю, что организаторы Олимпиады еще даже не начали строительство, это 
вызывает определенную обеспокоенность. Я знаю, что хоккеистам важно 
участвовать в Олимпийских играх и мы тоже очень хотим участвовать. Но мы 
собираемся быть гибкими, как обычно. В какой-то момент нам придется 
составить расписание на сезон ", - сказал Беттмэн. Эти слова уже не сулили 
ничего хорошего, поскольку затяжка с началом строительства арены является 
удивительно подходящим способом "свалить".  
" Знаете, когда обычно строится стадион для Олимпиады, то он за год до старта 
Игр принимает у себя тестовые турниры, там наращивают лед. Организаторы 
прогнозируют, что все будет готово не раньше, чем наступит четвертый квартал 
2025 года, то есть до старта Олимпийских игр будет всего 6-8 недель. И то, это 
если строительство завершится вовремя. А мне кажется, что они уже 
опаздывают. Но, конечно, мы ничего из этого не можем взять под контроль", - 
заявил Беттмэн.  
Уже более 10 лет комиссар НХЛ явно дает понять, что забава с олимпийскими 
кольцами ему явно не по душе. Ломать расписание, отказываться от прибыли, 
везти своих лучших игроков за тридевять земель только ради прихоти сыграть за 
национальную сборную? Для Беттмэна этот шаг был бы слишком 
расточительным, тем более, что сейчас идет регулярный рост зрительской 
аудитории. Несмотря на давление игроков, Беттмэн использует график 
строительства как разумный и объяснимый вариант отказаться от любых 
олимпийских инициатив.  
Все это вполне логично, учитывая международный турнир под эгидой НХЛ в 2025 
году и возрожденный Кубок Мира сезоном позже. Карманная Олимпиада намного 
выгоднее и приятнее: все игроки под боком, нет проблем со страховкой звезд, а 
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сборные можно слепить любым доступным способом, чтобы не было жалоб и 
обвинений.  
Беттмэна можно понять: он отвечает за врученную ему когорту лучших 
хоккеистов мира. Но вместе с этим придется констатировать фактическое 
прекращение существования идеи игры за национальную сборную. 
Национальная сборная перестала быть актуальной и важной позицией, а совсем 
скоро останется только поводом для воспоминаний и вздохов.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-prosto-nenavidyat-olimpiyskiye-igry-u-
komissara-nkhl-uzhe-yest-prichina-chtoby-ne-yekhat-v-italiyu-v-2026-m 

К заголовкам сообщений 

Овечкин 1-й россиянин и 2-й действующий игрок с 1500 очками в НХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
"Вашингтон" принимает "Даллас". 
Капитан столичной команды Александр Овечкин отметился результативной 
передачей в третьем периоде, выступив ассистентом в эпизоде с голом Дилана 
Строума. Благодаря этому российский нападающий достиг отметки в 1500 очков 
за карьеру в регулярных чемпионатах НХЛ. 
38-летний форвард стал первым российским игроком в истории НХЛ, кому 
покорилось это достижение. За карьеру в НХЛ Овечкин провел 1370 матчей, в 
которых набрал 1500 (827+673) очков. На втором месте по набранным очкам за 
карьеру в НХЛ среди россиян располагается нападающий "Питтсбург Пингвинз" 
Евгений Малкин (1250 очков в 1088 матчах). Топ-3 замыкает известный в 
прошлом нападающий, а ныне главный тренер ЦСКА Сергей Федоров (1179 
очков в 1248 матчах). 
Также он стал всего вторым действующим игроком НХЛ, кому покорилось это 
достижение. Среди продолжающих карьеру в лиге хоккеистов на первом месте 
располагается капитан "Питтсбург Пингвинз" Сидни Кросби, в активе которого 
1529 (565+964) очков в 1215 матчах. За карьеру в НХЛ Овечкин провел 1370 
матчей, в которых набрал 1500 (827+673) очков. 

https://allhockey.ru/news/show/499332-
Ovechkin_1_j_rossiyanin_i_2_j_dejstvujuschij_igrok_s_1500_ochkami_v_NHL 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

PARI и "Витязь" проведут благотворительную акцию на матче с ЦСК 
(Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 7 декабря 2023) 
Добрый повод сходить на хоккей 
7 декабря букмекерская компания PARI вместе с хоккейным клубом "Витязь" 
проведут благотворительную акцию в рамках матча регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги против столичного ЦСКА. За каждого 
болельщика, пришедшего в этот день на арену, будет перечислено 200 рублей в 
фонд "Ксения спасает жизни". 
Собранные деньги направят на лечение восьмилетнего Саши Миронова, у 
которого диагностирован лимфобластный лейкоз. Матч между "Витязем" и ЦСКА 
пройдет на стадионе "Арена-Балашиха". Начало встречи запланировано на 19:00 
по московскому времени. 
PARI продолжает активное участие в благотворительных акциях. В октябре 2023 
года букмекерская компания совместно с футбольным клубом "Шинник" 
проводила аналогичные по формату мероприятия. В рамках последней 
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инициативы удалось собрать 500 000 рублей, которые были переданы на 
лечение 14-летней Киры Капрановой из Ярославля, страдающей от острого 
лимфобластного лейкоза.  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/vityaz_cska_pari_akciya 

К заголовкам сообщений 

Сергей Маторин: Хочу, чтобы Владимир Алистров привез Кубок Гагарина 
в Могилев (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 декабря 2023) 
Директором спортивной хоккейной школы "Могилева" Сергей Маторин рассказал 
об успехах могилевских воспитанников. 
 - Совсем недавно случилось очень важное событие. В НХЛ дебютировал уже 
второй воспитанник могилевской школы хоккея Илья Соловьев, он уже успел 
набрать и первый результативный балл в НХЛ. Что можете о нем рассказать? 
 - Я бы хотел, прежде всего, поздравить весь наш тренерский штаб с этим 
знаменательным событием. Что касается Ильи Соловьева, то он пришел 
заниматься в 6 лет. Чем этот мальчик отличался? Он улыбчивый и отзывчивый 
парень. Кроме того, он был очень трудолюбив, брал старанием, упорством. Вот 
этот стержень, который у него есть, и привел его к мечте. 
Если Илья чего-то хотел, он шел к этому, несмотря на все сложности. Он 
занимался у нас не только со своими ровесниками, но и приходил на тренировки 
старшего возраста. 
Я очень рад за Илью. Он достиг своей цели. Я более чем уверен, что он не 
остановится на достигнутом, а и дальше будет играть на самом высоком уровне. 
Не могу не вспомнить и об еще одном воспитаннике могилевского хоккея 
Владимире Алистрове, который сегодня является лидером питерского СКА и 
будет принимать участие в матче звезд КХЛ. Хочу, чтобы Владимир привез кубок 
Гагарина в наш город. 
 - Не секрет, что могилевские воспитанники уже сейчас играют в сильнейших 
командах страны и не только. На кого еще возлагаете надежды? Кто из ребят в 
ближайшее время может заиграть в сильнейших лигах? 
 - Совсем недавно в Минске проходил турнир на призы Президентского 
спортивного клуба. В составе юношеской сборной нашей страны U18 принимало 
участие три могилевских воспитанника. Приятно, что все наши воспитанники 
находились на ведущих ролях. Это Олег Хомченко, Ярослав Брызгалов и Никита 
Ходорович. Это ребята, которые начинали у нас заниматься хоккеем, а затем 
перекочевали в институт сборной. Кроме того, сегодня в "Динамо-Шинник" у нас 
есть Александр Ермоленко, который также является нашим воспитанником. В 
академии омского Авангарда занимается Степан Степанов. 
Хочу пожелать ребятам, чтобы в дальнейшем они попали в состав национальной 
сборной нашей страны и в реестр главного флагмана нашей страны - хоккейный 
клуб "Динамо-Минск". 
 - Чего на данный момент не хватает нашей спортивной школе? Какие-то цели 
ставите на будущее? 
 - Как я и сказал ранее, прежде всего, самая большая наша проблема - это 
отсутствие второго катка. Пусть это будет ледовая арена, пусть тренировочная. 
Лед - это наша самая большая головная боль. Вторая наша проблема - это 
отсутствие тренировочного спортивного зала. Если бы он присутствовал, было 
бы большое подспорье в работе тренеров. И хотелось бы увеличить 
финансирование, которое направлено на приобретение экипировки. Вот эти 
проблемы мы сейчас стараемся решить. В остальном у нас пока все 
замечательно.  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/vityaz_cska_pari_akciya


 

 

https://belarushockey.com/u18/u18_news/2023/12/07/sergej-matorin-hochu-chtoby-
vladimir-alistrov-privez-kubok-gagarina-v-mogilev/ 

К заголовкам сообщений 
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